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B Los trabajadores de su empresa 
llevan 50 días en huelga

PAMPLONA:
Dos balazos en las 

piernas a un industrial
De nuevo los tiros a las piernas, al estilo que implantaron en 

Italia las "Brigadas Rojas". En esta ocasión el atentado se perpetró 
en Pamplona contra un industrial cuya fábrica atraviesa por una 
situación conflictiva desde hace cincuenta días, y tiene todas las i 
apariencias de haber-sido perpetrado por ETA-pm. Entretanto no se 
ha registrado ninguna novedad sustancial en el caso del secuestro del 
diputado Rupérez, aunque a tenor de unas declaraciones de los 
poli-milis que publicamos hoy, su desenlace podría estar aún lejano.

(Páginas 2 y 20)

■ UCD impuso en el Parlamento la discri
minación entre los pueblos de España 

GiAñ llora 
su Estatuto

Ayer, mani
festación en 
las cuatro 
provincias

"Han 
pisoteado 
nuestros 
derechos"

• "Si en Galicia aparece 
otra ETA, UCD será 
la responsable" 

(Carrillo)
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estudia 
invertir 
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Madrid, 23 (Europa Press).
"General Motors" está estu- 

lando la posibilidad de ampliar 
'flotablemente su programa de 
'aversiones en España, rebasan- 
0 ampliamente la cifra de 

^00.000 millones de pesetas 
Pi'evista inicialmente. Si estos 
Planes se confirman, las inver
siones adicionales se canaliza- 
'lan hacia otros puntos de la 
provincia de Cádiz y la región 
^'agonesa.

'^^^'toia ba sido adelan- 
P a por el ministro de Indus- 
'la, Carlos Rústelo, en el trans- 
orso del trámite de informa- 
' P ante la Comisión de Pre- 
.^^^atos del Congreso, que 

Pte los presupuestos del Es- 
'PPopara 1980.
ou Poipístro afirmó también 

p no hay ningún acuerdo se-
entre el Gobierno y la 

al margen 
legislación vigente, preci- 

list ° Gobierno socia-
ma P'^^tríaco ha concedido 

beneficios a la com- 
''^‘^^tlnacional para la 

rnot^'^'^ ^pbrica de
la 'serca de Viena, y que
Mot francesa a la "General
de favorable, des-

pie vista de los be- 
i^ola'^^ ^'^les, que la espa-

«
ALICIA es un clamor contra el Gobierno y la
UCD, que han conseguido imponer en el 

Congreso —con el voto en contra de todos los 
restantes grupos parlamentarios— un Estatuto que 
discrimina a Galicia, y consagra la división de 
autonomías de primera y segunda clase. Distin
tas fuerzas políticas gallegas han calificado al texto 
impuesto por el Gobierno como un "ultraje y una 
flagrante provocación". Igualmente se ha registrado 
una movilización general de las fuerzas políticas 
que han conseguido sacar ayer a las calles a decenas 
de millares de gallegos (sólo en Santiago de Com
postela, 40.000). De momento se puede afirmar 
que la contestación al Estatuto concedido es prác
ticamente unánime. Además de la izquierda y de 
AP, también algunos representantes del propio 
partido gubernamental se han pronunciado en 
contra.

(Amplia información en páginas 3, 4 y 20).

LOS presidentes de los clubs dije
ron no a la posible huelga futbo
lística. Ayer se celebró la anunciada y 

original asamblea consultiva, a puerta 
cerrada para más “inri", en la que se 
acordó que el próximo domingo habrá 
fútbol y habrá fútbol televisado tam
bién, con ese Sporting de Gijón - Real 
Madrid, que tanto apasiona.

En la reunión hubo sus más y sus 
menos, e incluso se acordó protestar 
contra la decisión del ministro de Cultu
ra, que lo es a su vez del deporte. De 
todo esto y de otras muchas cosas más, 
ofrecemos amplia información en las 
páginas deportivas de nuestro segundo 
cuadernillo.

(Telefoto Europa Press)

Ante el Congreso regional del 
PSOE, á celebrar en Huesca

Hablan las tres 
"familias socialistas"
• SAEZ: "Seguir en la DGA"

• GEBRIAN; "Comarcalizar 
el partido"

• ZORRAQUINO: "Lo hecho 
hasta ahora es negativo"

(Información en página í5)
■vasa
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Franco a Juan Carlos

Nuevas 
declaraciones 
de ETA (p-m)

i

omnisiMD
PEREZ - VARELA

USTED NO PODRA 
GOBERNAR COMO YO

MADRID, 23.

Dicen por aquí, y no sé si bien, que quién 
va a ser el guapo que se atreva a meter mano, 
allá en el Parlamento, a los señores Monzón y Leta- 

mendía, pendientes de suplicatorio desde hace un 
siglo, por lo menos, pues ya se sabe que aquí, en 
este momento, cada día se convierte en una eterni
dad. Dicen, por aquí, que a ver quién es el guapo 
que le mete mano a Monzón y Letamendía, con 
el presidente de la Comisión de Suplicatorios, se
ñor Pim Arboleda, amenazado de muerte y prote
gido por la escolta oficial, y con el bueno de Ru
pérez en manos de ETA, poli-mili. Por lo pronto, 
ya lo saben, la Comisión de Suplicatorios del Con
greso ha vuelto a aplazar la decisión hasta el mar
tes. Y, por el teléfono de las urgencias me recuer
dan que en "martes no te cases ni te embarques", 
los señores de la Comisión volverán a aplazar ese 
día tan comprometida decisión.

Jesuítas y españoles
Pero no quería hablarles hoy de terrorismo. 

Hoy quería recordarles a ustedes la original y pa
recida situación en que se encuentra la Orden de 
los Jesuítas a nivel internacional y la Conferencia 
Episcopal Española a nivel nacional. Efectivamen
te, el padre Arrupe, superior de la orden, ha hecho 
llegar a las jerarquías de los Jesuítas en todo el. 
mundo una dura advertencia. Una seria advertencia 
para que recojan velas, después de las reiteradas con
denas de desviación de la fe y de Cristo que habían 
hecho los Papas Pablo Vi (en sus últimos meses de 
papado), Juan Pablo I y Juan Pablo II. En España 
la orden —según mis noticias ■’ se debate entre una 
fuerte crisis interna y una lucha por buscar un re
nacimiento interior. E igual está ocurriendo, aquí 
en Madrid, en el seno de la Conferencia Episcopal, 
en donde los obispos de la iglesia tratan de dar a 
luz —por fin— un documento que oriente a los ca
tólicos en temas tan delicados como el divorcio y 
el aborto. Lo poco que se ha filtrado de las reunio
nes es esperanzador, por lo menos para los católi
cos. Pero dentro de la Conferencia Episcopal aún 
hay serias resistencias, por parte de algunos, a 
aceptar de lleno las teorías de Roma. La similitud 
entre ios Jesuítas y la Conferencia Episcopal Espa
ñola es pues, según todas las claves, muy parecida. 
Las cabezas de una y otra institución podrían di
mitir.

Franco y el Rey

i

I

•"i

i

Decía que hoy no quería hablar de terrorismo 
y^ por eso, voy a contar una anécdota que yo he 
podido contrastar después de algunos meses de tra
bajo de aquí para allí. Ayer, en el aula de Fuerza 
Nueva, pronunció una conferencia —que será ex
plosiva— el marqués de Villaverde, yerno de Fran
cisco Franco. En medio de una serie de anécdotas 
graciosas, el doctor Martíriez Bordiú, contó, con 
pelos y señales, algunas cosas historiables sobre la 
relación de Francisco Franco con la Monarquía y 
con la situación de los últimos años de su vida. Pe
ro hay un dato que, por lo menos en el resumen de 
Prensa, yo no he visto recogido. Es éste: en los úl
timos años, el entonces príncipe de España, don 
Juan Carlos, tenía una obsesión. Quería asistir a 
los Consejos de Ministros. Quería asistir para saber 
de qué iba la cosa. Y además porque Franco se lo 
había prometido. Pues bien, don Juan Carlos ante 
las sucesivas prórrogas, un día insistió:

—Mi general, dijo, ¿por qué no puedo asistir a 
los Consejos?

—Mire, Alteza, estos Consejos no le van a ense
ñar nada. Usted no podrá dirigir los Consejos, ni 
gobernar como yo.

La conversación, que no entrecomillo, pudo no 
ser exactamente así. Pero en el fondo fue total
mente así. Lo confirmé hace un mes por tres fuen
tes. Por tres fuentes directas, directísimas.

I

i

Secuestro p
a largo plazo
MADRID, 23 (Agencias).- “El volumen de las protestas 

y los especiales esfuerzos que ha realizado en ello la UCD 
nos confirman que Rupérez es un personaje clave e impor
tante en la política del partido en el poder. En relación al 
carácter de algunas de ellas y que hacen referencia al talante 
democrático de Rupérez, tenemos que decir que algunos 
de ellos nos han producido auténtica sorpresa, declaran a la 
revista “Ere" dos miembros de ETA político-militar, que 
aparecen en la citada publicación frente a una mesa en la 
que hay varios periódicos y sendas pistolas de calibre nue
ve milímetros especial “Parabellum”, en primer plano. Los 
portavoces aparecen con la cara cubierta y con tela blanca 
y tocados uno con un gorro de lana y otro con una boina.

"Rupérez (que se encuentra 
bien de salud) será liberado 
cuando se cumplan nuestras 
condiciones"

VICO, 
/nados. G 
dijo en r 
PSOE.

Tras d< 
que el est 
de una pa.

Apoyó 
vamos a a 
tro del coi

Sobre el estado en que se 
encuentra el secuestrado, los 
portavoces de ETA político- 
militar afirman que Rupérez 
se encuentra en un estado 
de salud normal y correcta
mente tratado.

Sobre posibles conversa
ciones con el Gobierno seña
laron: “Hoy por hoy no te
nemos nada que decir sobre 
este tema”.

Rupérez será liberado 
cuando se cumplan las dos 
condiciones ya citadas de 
liberación de cinco presos 
y la creación de la comi
sión investigadora de las 
torturas. En un comunicado 
próximo incluiremos en la 
lista de presos a un sexto, 
que se llama Luis María 
Expósito Anza y que se en
cuentra con un disparo en 
un pulmón. Por el momen
to, será la única variación 
en las condiciones".

Más adelante afirman que 
la acción del secuestro “está 
pensada para largo plazo, si 
es necesario”.

Después hacen un elogio 
“para la actividad de Ban- 
drés en el Parlamento espa
ñol en defensa de los traba
jadores y del pueblo vasco, 
pero evidentemente no com
partimos la valoración del 
secuestro de Rupérez como 
tampoco nos parece muy 
acertado que felicite a Suá
rez por la aplicación de 
una amnistía que se ha de
mostrado en numerosas oca
siones que no era total y 
que precisamente de eso se 
trata.

A Euskadiko Esquerra 
podemos decirle —declaran 
seguidamente— que hemos 
sido flexibles desde el pri
mer momento de la petición 
de las condiciones. Hasta el 
momento solo se ha demos
trado la cerrilidad de Suárez 
de su Gobierno y de su par
tido, la UCD”.

Sobre el comité para la 
liberación de Javier Rupérez 
dicen no reconocerlo hasta 
“el día que se conviertan 
en comité por la libertad 
para todos los presos del 
Estado español".

LA FAMILIA SIGUE 
PIDIENDO PRUEBAS

Ignacio Rupérez, porta
voz de la familia del diputa
do Javier Rupérez, secues
trado por ETA (P-M) hace 
13 días, ha señalado a 
Europa Press, en relación 
con las declaraciones hechas 
por portavoces de la orga
nización terrorista a la revis
ta “Ere” de San Sebastián: 
“El hecho de que digan que 
Javier está bien nos permite 
mantener las esperanzas, pe
ro nos gustaría que nos man
daran pruebas de que es 
cierto".

Sobre la noticia de que la 
policía conoce el nombre 
del jefe del comando que 
llevó a cabo el secuestro, se
ñaló que es difícil valorar 
ese detalle. “Estamos en un 
punto muerto y no es fácil 
saber como van a transcurrir 
las cosas en el futuro”.

CONFIAMOS EN EL
GOBIERNO________

Añadió el señor Rupérez 
que la familia mantiene su 
confianza en el Gobierno” 
para que concilie una acti
tud política con una actitud 
humanitaria. Tal vez esta 
conciliación —puntualizó— 
haría posible una vía efecti
va para la auténtica pacifi
cación del País Vascb”.

VARIAS PERSONAS 
RELACIONADAS CON 
ETA, DETENIDAS

Fuentes policiales han 
manifestado a Europa Press 
que se encuentran detenidas 
en Madrid varias personas 
presuntamente relacionadas 
con ETA (P-M),.dentro de 
las operaciones que se llevan 
a cabo a raíz del secuestro 
de Rupérez.

Según estas mismas fuen
tes, algunos de los detenidos 
estuvieron en contacto en 
Madrid con un “liberado” 
de la organización vasca po
cos días antes del secuestro 
de Rupérez.

Las mismas fuentes poli
ciales han señalado que, a 
pesar de todo, no se poseen 
pistas concretas ni sobre el 
paradero de Rupérez ni so
bre los autores del secues
tro.

EL COMITE PRO- 
LIBERACION, EN 
BILBAO

Se encuentran en Bilbao 
los miembros del comité para

liberación de Javier Rüpé-la

Rodrig 
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“Venin 
impuesto ] 
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manifesto 
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IPSOE gall 
|lez .Amad] 
|tiago de Ci 
B “La sit

rez, que se han instalado en 
el hotel Ercilla, para mante
ner una larga serie de con
tactos a todos ios niveles 
en la capital vizcaína y des
pués en la de Guipúzcoa.

Don Joaquín Ruíz Gimé
nez, miembro de dicha co
misión, ha delcarado a Lo
gos sobre las respuestas da
das por dos portavoces de 
ETA político-militar a la 
revista “Ere" en las que 
afirman que no reconocen 
a dicho comité salvo “el 
día que se conviertan en 
comité por la libertad para 
todos los presos del Estado 
español", que “no puedo 
darle una respuesta satis
factoria sobre nuestro pro-

vamos a oír, a dialogar, a co- iGalicia - 
nocer toda la problemática bravísimas 
de la violencia en el País ’

ceder que, 
caso, deberá 
conjunto de 
formamos el 
puedo decir

en cualquier 
darse por el 
personas que 
comité. Si le 
que nosotros

Vasco. Queremos hacerlo re
sidiendo en Bilbao o en San 
Sebastián, con numerosos 
contactos personales. Des
pués será la hora de tomar 
resoluciones en el sentido 
que resolvamos todos los 
componentes de la comi
sión".
TELEGRAMA DE 
ARAFAT A SUAREZ 
CONDENANDO EL 
SECUESTRO_

Con motivo del secues
tro del secretario de Rela
ciones Internacionales y di
putado de UCD, Javier Ru
pérez, el presidente del co
mité ejecutivo de la OLPi 
Yasser Arafat, ha enviado 
al presidente del Gobierno, 
Adolfo Suárez, un mensaje 
condenando el secuestro.

La mayoría, 
perteneciente a 
Euskadiko Ezquerra

REDADA DE 
ABERTZALES

Veinticuatro jóvenes fueron detenidos en Madrid
Guipúzcoa y Vizcaya

BILBAO, 23. (Europa Press).— En 
las últimas ñoras han sido detenidos en 
las provincias de Guipúzcoa, Vizcaya 
y en Madrid 24 jóvenes vascos, en su 
mayoría militantes de Euskadiko Ez
querra.

En Munguia (Vizcaya) han sido de
tenidos: Arantxa Lopategyi, Alex 
Deusto, Juan Martín Deusto, Iñaki 
Muruaga —que estaba én libertad pro
visional—, Edurne Gonzarri y Juan Jo
sé Goicoechea, puesto en libertad más 
tarde.

En Lauquini (Vizcaya), Joan Ar- 
deo. En Bauqui (Vizcaya) Antxon 
Marcaida. En Algorfa (Vizcaya): Ant
xon Marcaida. En Algorfa (Vizcaya): 
José Prado, que es cuñado de Rober
to Lertxundi, secretario general del PC 
de Euskadi. El padre de José Prado ha 
presentado denuncia en el Juzgado por 
supuestos malos tratos a su persona 
durante la detención de su hijo. En 
Guecho (Vizcaya): José Antonio Puer 
to. En Elgoibar (Vizcaya), Juan José 
Bastarrica, militante de EÍÁ, José Ma-

ría Esnaola Aranguren, Juan Luis 
Sanchez Barrutia y Jesús María Gara- 
yaide Muguerza, miembros de Euska
diko Ezquerra. En el barrio donostia
rra de Eguía: Iñaki Mazas y Paloma 
Delaso. En Madrid: Juan Ramón Tre- 
cu y otras seis personas que estaban en 
su vivienda: Alfonso Carate, —alférez 
provisional de Milicias y que posterior^ 
mente ha sido puesto en libertad—Car
melo Carate, Iñaki Hicieta, Iñaki Ba
rrutia, un joven llamado Txomin y una 
jóven que se llama Izaskum. Todos 
fueron conducidos a la Dirección Ge
neral de Seguridad y tres de ellos, 
cuya identidad se desconoce, han si
do puestos disposición judicial.

Miembros de la Guardia Civil se 
presentaron ayer en el domicilio de 
los padres de Mario Onaindía, secreta
rio general de EIA. Como no estaba, 
dejaron la orden de que se presenta
ra en la Comandancia de la Guardia Ci
vil de San Sebastián para prestar de- 
deciaración.
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Paros, manifestaciones, encierros, repulsas en la "jornada por la dignidad

GAUGU USOBAUADA”
í'(PISOTEADA)

ntra 
rado 
stras

VIGO, 23 (Agencias).- “El ultraje e insulto a Galicia están consu
midos. Galicia ha recibido un trato escandalosamente discriminatorio", 
dijo en rueda de prensa Manuel Soto, alcalde de Vigo, miembro del 
PSOE.

Tras denunciar la “irresponsabilidad política del Gobierno" matizó 
que el estatuto aprobado no es el estatuto de Galicia, sino un estatuto 
áeunaparte de UCD. "Galicia —dijo— no tiene aún estatuto".

Apoyó la concentración ciudadana en su ciudad y señaló que "no 
vamos a aceptar ser tratados como un pueblo de segunda o tercera den
tro del concierto de los pueblos del Estado".

■■ Representantes de UCD y AP se mostraron 
también en contra del Estatuto

m La izquierda califica ei Estatuto de uitra/e 
. incuito y f/agrante provocación

logar, a co- 
oblemática 
en el País 
hacerlo re- 

o o en San 
numerosos 

lales. Oes- 
) de tomar 
el sentido 
todos los

la comí-

Rodríguez Pardo (socialista 
de asamblea proponente); lo que 
enerábamos fuese una noche de 
fiesta se ha convertido en una 
noche de San Bartolomé, volve
mos a Galicia llevando sólo ceni
zas a quienes esperaban un tiem
po nuevo dramáticamente roto 
el 16 de julio de 1933. Esto es 
un pseudo estatuto.

E 
iREZ 
EL

del secues- 
¡o de Reía- 
)nales y di- 
, Javier Ru- 
inte del co- 
Je la OLPi 
ha enviado 
I Gobierno, 
un men saja 

secuestro.

Irid,

ABIERTA Y FLAGRANTE 
PROVOCACION

“Venimos con un estatuto 
impuesto por UCD que discrimi
na a Galicia. Evidentemente, 
no hay Estatuto de Galicia”, 
manifesto a “Efe“ el senador 
por Pontevedra y presidente del 

IPSOE gallego, Francisco Gonzá
lez .Amadlos, a su llegada a San
tiago de Compostela.
! “La situación creada ahora en 
Galicia -añadió— puede tener 
gravísimas consecuencias, de las

hay que responsabilizar a la 
■LCD, que no tiene hombres ca
paces de defender a Galicia”.

Asimismo, Celso Montero, se- 
'nador del PSOE por Orense, digo 
flue “sólo ha habido un hom
bre en UCD, el diputado coru- 
«es Juan Quintas Seoane, que no 
QUISO participar en este golpe 
bajo a Galicia”.

Por otro lado, de “abierta y 
llagóte provocación al pueblo 

® Galicia” calificó el diputado 
Socialista por La Coruña Fran
cisco Vázquez Vázquez la pos
ara de UCD, que es —dijo— un 
yavio comparativo y crea una 
inamica peligrosa de no aplica-

Constitución, porque 
la r ocasión se olvidó de 

Constitución y propinó una 
spuesta vergonzante a las justas 
P^aciones autonómicas de 

Cahcia”.
¡le diputados socialistas ga- 

finalmente, que 
tari ^’’ligaciones parlamen- 

P^^^ian retenemos en 
it^mos decidido regresar 
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él 0^°’ protestan por 
dad" claque a su digni-
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"Ei gallego reconoce- 
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Qne ha sido 
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®lrsiK!^” i'.^'^lamento para diri- 

Propios problemas”

PAZ ANDRADE: 
“LA PUNTILLA”

“La discriminación de que es 
víctima Galicia corresponde a 
una mentalidad centralista y es 
un fenómeno típicamente fran
quista”, declaró a “Efe” Valen
tín Paz Andrade, después de te
ner conocimiento del resultado 

Un momento de una de las votaciones en el transcurso del debate del Proyecto de Autonomía para Gali
cia el cual ha sido aprobado con sólo los- votos de la UCD. (Foto Europa Press)

de la votación sobre el Estatuto 
gallego en la Comiáón Mixta.

El señor Paz Andrade, que 
hasta hoy ha mantenido un mu
tismo absoluto en tomo a la ela
boración del Estatuto gallego, di
jo que “se han confirmado mis 
viejos temores de que UCD iba 
a elegir Galicia como víctima pa
ra hacer dos clases de autonomía 
una de primera y otra de terce
ra. Ahora queda por ver en qué 
formas violentas derivará todo 
esto”.

El hecho —dijo— es “desagra
dable por discriminatorio” y 
constituye a su juicio, la punti
lla merecida de UCD en Gali
cia, ya que aquí se portó única
mente como una secuela típica 
del franquismo”

NUESTROS DERECHOS 
“ASOBALLADOS”

Dentro de la “jomada por la 
dignidad nacional gallega”, con
vocada ayer en protesta por el 
contenido del estatuto de auto
nomía aprobado en Madrid, se 
encerraron en el ayuntamiento 
de Pontevedra la mayor parte de 
los concejales asi como represen
tantes sindicales. También hubo 
encierros en los ayuntamientos 

de Teo, Cangas, Ferrol, Vigo, 
Naron, Fene, Lugo, La Coruña, 
Oleira, Santiago de Compostela 
y Orense.

El encierro comenzó a la una 
de la madrugada, en protesta 
contra el Estatuto, que supone 
—dicen— “asoballar (pisotear) 
los derechos y dignidad del 
pueblo gaüego. Añaden que se 

pretende convertir a Gaücia en 
una “nacionalidad de segunda 
categoría” respecto a Euzkadi 
y Cataluña.

COMUNICADO

Los concejales y representan
tes políticos y sindicales ence
rrados han difundido un co
municado en gallego en el que se 
dirigen á todos los pontevedreses 
diciendo:

“En la pasada madrugada, 
fueron asoballados nuestros de
rechos nacionales y nuestra dig
nidad como pueblo, al pretender 
imponérsenos el estatuto de 
UCD.

Por todo ello, expresamos 
nuestra más enérgica protesta y 
pedimos a todos los ciudadanos 
que manifiesten su repulsa por 
este estatuto que hipoteca nues
tro futuro.

Heñios convocado a todos los 
trabajadores para que hagan pa
ros y movihzaciones en sus luga
res de trabajo, a los vecinos para 
que coloquen en sus balcones 
nuestra bandera con un lazo ne
gro, y a los comerciantes para 
que cierren en la tarde del dia de 
hoy, por la dignidad nacional de 
Galicia”. Firman el escrito:

PSOE, PCG, PSG, PG, UC, UGT, 
CC.OO, CD. SGS, Independien
te, USO, SGTAP y SGI.

ENCIERROS Y DIMISIONES

Los concejales de los partidos 
de izquierda y nacionalistas: 
PSOE, Partido Comunista de Ga
licia, y Unidad Galega (Partido 
Socialista Galego, Partido Obrei- 

ro Galego y Partido GaUeguista) 
permanecieron toda la noche en
cerrados en los ayuntamientos 
de Vigo, Villagarcia, Cangas, 
y otros municipios de la provin
cia de Pontevedra en protesta 
por el contenido del estatuto de 
Galicia aprobado en Madrid.

La acción fue considerada 
como “vigilia” ante la ‘jomada 
de dignidad nacional” convoca
da para ayer en Galicia.

MANIFESTACIONES Y 
PAROS

Los partidos de izquierda y 
nacionalistas, así como las cen
trales sindicales, a excepción 
de la Intersindical Nacional Gale
ga y el Bloque Nacional Popular 
GaUego, partidarios de la auto
determinación, convocaron una 
manifestación frente al ayunta
miento de Vigo.

Igualmente, todos los sindica
tos de rama de CC.OO, los comi
tés de empresa de las Factorías 
de Vigo, astilleros del sector me- 
talgráfico y metalúrgico, y de 
diversas empresas realizaron pa
ros y asambleas en protesta “por 
el trato discriminatorio que reci
be Galicia en su Estatuto”, y 
han enviado telegramas al presi-

dente del Congreso y al de la Co
misión Constitucional.

DIMITE EL SECRETARIO 
PROVINCIAL DE LAS 
JUVENTUDEES DE UCD

Por otra parte, el secretario 
de las Juventudes de UCD de 
Pontevedra, Jaime Lis, ha pre
sentado su dimisión “avergon
zado —ha dicho— por la postu
ra de mi partido sobre el Esta
tuto de autonomía”

AP, POR UN ESTATUTO 
PROGRESISTA

Afianza Popular de La Coru
ña se ha solidarizado con la ac
tuación de sus parlamentarios 
y reitera su exigencia de que el 
Estatuto gallego alcance el má
ximo techo constitucional. Tam
bién se han producido pronun
ciamientos por un estatuto pro
gresista por parte del comité lo
cal del Partido Socialista Galego 
y de los profesores del Institu
to Politécnico Nacional dé La 
Coruña.

Los comités locales de Unión 
de Centro Democrático de la 
provincia coruñesa, enviaron te
legramas a su presidente provin
cial José Luis MeUán Gü, mani
festando su apoyo - a la gestión 
que viene realizando los parla
mentarios coruñeses para el lo
gro de un Estatuto digno de Ga
licia, añadiendo: “tenemos pues
ta en vosotros, como represen
tantes nuestros, toda esperanza 
en vuestra firmeza”

REPULSAS

Durante toda la mañana, aso
ciaciones de vecinos, colegios 
profesionales y otras entidades 
ciudadanas de Vigo y su comar
ca, emitieron declaraciones de 
repulsa a indignación por el tex
to del Estatuto de autonomía 
dictaminado en las que se suman 
a los llamamientos realizados por 
las corporaciones de Vigo, Can
gas de Morrazo y Redondela, pa
ra realizar concentraciones ante 
sus ayuntamientos, por lo que 
consideran un nuevo ultraje a 
Galicia.

Por otra parte, la central na
cionalista ING, no se ha pronun
ciado aun sobre el tema la Con
federación de Trabajadores galle
gos (CSUT), que solo admitía él 
Uamado Estatuto de los diecise'is 
elaborado por la junta de Gali
cia, se ha sumado al llamamien
to realizado por las centrales 
mayoritarias y acudirá a la con
centración de esta tarde, aunque 
no suscribe plenamente los 
planteamientos de CC.OO, UGT 
y USO.

Seguirán produciéndose hoy 
asambleas informativas a la hora 
del bocadillo o a la salida entre 
dos tumos en los centros de tra
bajo de Vigo y su comarca, con
cretamente en el ramo de cons
trucción, construcción naval, 
metal y textil, en las que se to
mo el acuerdo de acudir a las 
concentraciones convocadas an
te los ayuntamientos donde es
tán radicadas las empresas.

SGCB2021



Nacional ARAGON/expres / 23 noviembre 1979

Caras largas, cansancio y pesimismo tras su aprobación

El gallego. 
un sucedáneo 

de estatuto

Pidió Fraga en, 
el Pleno del Congreso

Una nueva 
Ley de 

Arrendamientos 
urbanos

MADRID, 23 (Europa Press)
A las ocho de la mañana de 
ayer, tras nueve horas de 
reunión, la comisión mixta 
del Congreso de los Diputa
dos, aprobó el proyecto de 
ley- de Estatuto de Autono
mía de Galicia, con ios únicos 
votos favorables de los repre
sentantes de UCD. Los demás 
grupos lo hicieron en contra. 
Escasos aplausos de la UCD, 
decepción y caras largas en el 
resto de los grupos, saluda
ron la aprobación de la ter
cera nacionalidad histórica 
del Estado.

La reunión se inició a las 
once de la noche del miérco
les, asistieron a la sesión re
presentantes de la comisión 
constitucional y miembros de 
la Asamblea de Galicia.
RESULTADO DE 
LA VOTACION

Los representantes de la 
comisión constitucional apro
baron el proyecto por 17 vo
tos a favor (UCD), y 15 en 
contra. Los votos en contra 
procedieron de los tres gru
pos socialistas, del Grupo An- 
dalucista y Grupo Comunista, 
Manuel Fraga (CD) se ausen
tó de la Cámara a la una de 

"^la madrugada, y los repre
sentantes de Minoría de Ca
taluña, Grupo Vasco y Grupo 
Mixto, no asistieron a la reu- 

„ nión.
Por su parte, ios miembros 

de la Asamblea Gallega apro
baron el proyecto por 11 
votos a favor (UCD) y 4 en 
contra (PSOE). Uno de los 
representantes de UCD en 
esta asamblea, señor Quintás, 
se ausentó de la sala, a las 
dos y media de la madruga
da, ya que, según manifestó, 
no quería votar un estatuto 
tal y como se estaba apro
bando.
APROBACION DE 
ARTICULOS SIN 
DEBATES

La sesión transcurrió sin 
apenas enfrentamientos entre 
UCD y PSOE, una vez supe
rados los momentos iniciales.

EL ESTATUTO GALLEGO Y 
LAS BARBAS DEL VECINO

MI siquiera a completar la lista de las llamadas 
"nacionalidades históricas" han querido 
aguardar las mayorías parlamentarias españolas, a 

la hora de dar generosas concesiones a las exigen
cias en materia autonómica. La lista de grandes 
concesiones autonómicas parece haberse cerra
do con ios debates parlamentarios sobre Eus- 
kadi y Cataluña. Después de esto, UCD co
menzó a lanzar .a la palestra pública a sus portavo 
ces oficiales y oficiosos para que fueran insinuando 
ios recortes autonómicos que iban a caer casi segu 
rameóte sobre los restantes procesos autonómicos. 
En este cuadro podríamos inscribir unas declara
ciones de finales del pasado octubre, surgidas de 
labios de hombres como Arias Salgado y Martín 
Villa.

Luego vinieron los mentís y las afirmaciones de 
que el Gobierno y su partido no pretendían recor
tar nada en cuanto a futuros procesos autonómi
cos se refiere. La cosa quedó en mera ambigüedad, 
hasta el comienzo del debate en las Cortes sobre el 
estatuto gallego. Y ahí, en ese instante, se ha pues
to de manifiesto la verdadera posición de ios dos 
grandes partidos españoles respecto a las autono
mías "de segunda" o poco comprometedoras para 
la continuidad institucional del Estado.

Resultado de este planteamiento político lle

■ Sólo UCD votó a favor, mientras los demás 
grupos lo hacían en contra

■ Quintas (UCD) abandonó la reunión para no votar sí
■ "Probe pobo galego" (Guerra)
■ "Si en Galicia aparece otra ETA, UCD será 

la responsable" (Carrillo)
■ "Hoy es un día feliz para los gallegos" (Martín Villa)

en los que el señor Solé 
Turá (PCE), refiriéndose a 
una intervención de Oscar 
Aizaga (UCD) le contestó: 
"Métase sus palabras donde 
yo sé”. O la intervención 
del parlamentario gallego 
Rodríguez Pardo (PSOE) 
quien señaló que el pueblo 
gallego se estaba bajando los 
pantalones, ante la adverten
cia del presidente de la co
misión, corrigió: “Me los 
vuelvo a subir”.

A partir de estos momen
tos, los enfrentamientos de
crecieron, en parte debido a 
los consejos de Alfonso Gue
rra a Rodríguez Pardo, pro
nunciados al oído o^a través 
de mensajes escritós, para 
que suavizara sus argumenta
ciones: “No te ensañes”, le 
estuvo diciendo.
ARTICULOS QUE 
MOTIVARON EL VOTO 
NEGATIVO DE 
LA OPOSICION________

Los artículos que provoca
ron una protesta más enérgica 
de la oposición, que casi 
siempre resultó vencida por 
los resultados de 17-15 entre 
la comisión, y de 11-4 entre 
los representantes de la Asam
blea, fueron entre otros los 
siguientes:

En aquellas competencias 
que recaen sobre materias 
que, de acuerdo con la Cons
titución y el presente estatu
to, son objeto también de 
competencias estatales, se 
estará a la delimitación que 
de estas hagan las Cortes 

mediante ley (transitoria 3.2).
El primer Parlamento ga

llego se compondrá de 71 
miembros: 22 procedentes 
de La Coruña, 15 de Lugo, 
15 de Orense y 19 de Ponte
vedra. La oposición consideró 
que se prima a las provincias 
agrarias y de menor pobla
ción (Lugo, Orense).

No serán tenidas en cuen
ta aquellas listas que no hu
biesen obtenido por lo menos 
el 3 por ciento del censo elec
toral. La oposición señaló 
que por errores del censo 
este porcentaje podría elevar
se hasta un 8 por ciento y que 
el porcentaje debía referirse a 
los votos emitidos.

Otros artículos aprobados 
durante la noche, y que con
taron con el voto favorable de 
la oposición, fue la creación 
del Consejo de Cuentas de 
Galicia, y la participación 
anual en los ingresos del 
Estado.
RECHAZADA
LA PROPOSICION
DE RETIRAR EL TEXTO 
PROPUESTO

A las seis de la mañana, el 
portavoz del PSOE de la 
Asamblea gallega. Rodríguez 
Pardo, propuso al resto de 
los miembros de la misma la 
retirada del texto propuesto 
que estaba siendo elaborado 
por los parlamentarios, la 
proposición no fue tenida 
en cuenta. El señor Rodrí
guez explicó que UCD sólo 
tiene el 17 por 100 de los 
votos de los gallegos, y que 

vado hasta el Parlamento están siendo los movi
mientos de indignación que se registran a estas ho
ras en Galicia, una región -o nacionalidad- cuya 
singularidad no tiene puesto el acento sobre etnias, 
radicalismos políticos o diferenciaciones lingüísti
cas, sino precisamente -y esto es lo hermoso de su 
singularidad- en su evolución cultural, salpicada 
de ejemplos ciaros, cuya mención aquí entiendo 
que sería prolija.

Los políticos españoles no consideran que la 
cultura sea motivo suficiente de diferenciación 
para posibilitar un proceso autonómico "genero
so". Y Galicia, a buen seguro, se quedará sin él.

A la vista de esta situación cabe preguntarse 
qué va a ocurrir con otros papeleos autonomis
tas que esperan en la cola ahora mismo, y de ios 
que no se desprenden singularidades ni lingüísti
cas, ni étnicas, ni políticas, ni culturales... Mi suge
rencia es que tomemos el criterio oficial del mo
mento, y lo transportemos a esas otras preautono
mías con aspiraciones de llegar a mayores, y entre 
las que se encuentra la aragonesa, que, como digo, 
no ofrece ni puede ofrecer ninguna de esas singula
ridades, a no ser una serie de carencias que la clasi
ficarían dentro del amplio abanico nacional del 
subdesarrolio.

J.L. COSTA

tal como estaba el proyecto, 
este no iba a ser asumido por 
el PSOE.
INTERVENCION 
DE LOS PORTAVOCES

En el turno de intervencio
nes de los distintos portavo
ces de los grupos, estos mani
festaron entre otras cosas:

Solé Turá (PCE): El pro
yecto elaborado significa de
jar intacto el centralismo. Es 
el primer modelo de estatuto 
de segunda categoría, y dis
torsiona todo el proceso auto
nómico.

Benegas (PSE): Es una in
justicia flagrante. Votaremos 
no, porque el texto supone 
un trato vejatorio para el pue
blo gallego. Es una grave dis
criminación respecto al esta
tuto vasco y catalán. Está en 
peligro el espíritu de la Cons
titución. El señor Benegas cri
ticó la ausencia de miembros 
del PNV y Minoría Catalana, 
“que eran los dos votos que 
necesitábamos para igualar 
con UCD”.

Carrillo (PCE): Es un su
cedáneo de estatuto. Esta reu
nión ha sido un teatro de una 
verdadera. cacicada. La vícti
ma es el pueblo gallego. La 
responsabilidad no sólo es de 
UCDz sino del señor Fraga. Si 
mañana apareciese en Galicia 
otra ETA, ustedes señores de 
UCD serían los responsables.

Aguilar (PSA): Tajo cruel 
para la igualdad de trato con 
otros pueblos. Galicia se 
merecía algo mejor.

Alfonso Guerra ÍPSOE): 
“Probe pobo galego’\ es un 
drama tener que votar este 
estatuto. Nos han rechazado 
casi 200 enmiendas. Sólo pue
do elogiar el tema de las fi
nanzas.

Martín Villa (UCD): “UCD 
tiene como partido en el Go
bierno más responsabilidades 
que otras fuerzas. Tiene la mi
sión de hacer que este Estado 
funcione y que no se atente, 
más que contra la unidad, 
contra la funcionalidad del 
Estado.

El vasco se distinguió por 
lo forai, el catalán por lo cul
tural y el gallego se distingue 
poi* su concreción financiera. 
Aquí está asegurada la solida
ridad. No hemos restringido, 
sino posibilitado el proceso 
autonómico y quizás hemos 
comprendido que es necesario 
ordenar mejor este proceso. 
El Estatuto gallego es igual o 
mejor que los anteriores”.

A diferencia de los miem
bros de la oposición, el señor 
Martín Villa dijo que hoy es 
un día feliz para el pueblo 
gallego. “Hemos jugado a 
Estado y no a partido, sali
mos satisfechos porque he
mos cumplido con nuestro 
deber”.

Meilán Gil (UCD): Hemos 
elegido el presente y la reali
dad para proyectarnos en el 
futuro sin caer en la utopía. 
El estatuto es un punto de 
partida, al que nos gustaría 
que se adhirieran todos los 
gallegos. Es un estatuto que 
no nace bajo el proceso de 
discriminación.

Su proposición 
fue aprobada

MADR/D, 23 (Agencias).- Cuatro pro
posiciones no de ley sobre la situación esco
lar en Cataluña al principio de este curso, se 
convirtieron en una proposición no de ley 
sobre nombramiento de profesorado en to
do el Estado español, por haber sido aproba
da una enmienda presentada por Manuel 
Fraga, de CD.

La sesión se abrió con el debate de las 
proposiciones no de ley de los Grupos So
cialistas de Cataluña, Comunista, Mixto y 
Minoría Catalana, que presentaban un mis
mo texto, en el que se pedía que se proce
diera al nombramiento inmediato de todo 
el profesorado pendiente de dicho trámite, 
así cómo que el Ministerio de Educación ini
ciase inmediatamente conversaciones con la 
Generalidad de Cataluña para establecer una 
comisión mixta que arbitrase mecanismos 
correctores del grave déficit de profesorado.

Manuel Fraga, en nombre de CD, propu
so una enmienda por la cual se extendía la 
petición de nombramiento de profesorado a 
toda España, por considerar que el problema 
afecta a todas las regiones, y no solamente a 
Cataluña. Dicha proposición, que señala que 
el nombramiento de profesores debe hacerse 
con criterios de solidaridad y ajustado al 
presupuesto, fue aprobada prácticamente 
por unanimidad, mientras que los textos ini
ciales de las mociones catalanas fueron de
rrotados.

PRESUPUESTOS. UCD VOTO ÈN
CONTRA DE UN DIPUTADO SUYO

La Comisión de Presupuestos del Con
greso dictaminó las secciones relativas a los 
Ministerios de Cultura, Administración Te
rritorial, Universidades e Investigación y 
gastos de diversos Ministerios del Proyecto 
de Ley de Presupuestos Genérales del Este- 
do para 1980.

El diputado centrista Ramón Alvárez de 
Miranda —secretario general asimismo deles 
juventudes de UCD— defendió una enmien
da en la que pedia que un total de 180 mi
llones de pesetas, asignadas a la sección de 
la Dirección General del Patrimonio Artísti
co, Archivos y Museos, fuera transferida ele 
Dirección General de la Juventud.

La enmienda no prosperó, porque so 
propio Grupo Parlamentario votó en contre 
de la misma, mientras lo hicieron a favor Co
munistas, Socialistas y Minoría Catalana.

Entre otras enmiendas se rechazó una de 
los socialistas por la que se pedía en favor de 
ayuntamientos y diputaciones un incremen
to respecto del proyecto de Presupuestos de 
casi 34 millones de pesetas.

INTERPELACIONES AL GOBIERNO

La sesión se reanudó a las cuatro y 
dia de la tarde para tratar las siguienteslO' 
terpelaciones:

*Sobre controles en el otorgamiento de 
subvenciones a centros no estatales. Prese^' 
tada por la diputada socialista, Eulalia Vi^ 
tro fue contestada por el ministro de Edu
cación, Otero Novas.

*Sobre posibles problemas que us^ 
ocasionando el acueducto Tajo-Segura ee 
su trazado por Albacete, presentada po’ 
Manuel Fraga Iribarne, de Coalición 
orática, y contestado por el ministro d 
Obras Públicas y Urbanismo, Jesús Sanen 
Rof.

* Sobre españoles evacuados del 
formulada por el socialista, Nestor 
Delgado, y contestada por el ministro d 
la Presidencia, José Pedro Pérez-Llorca.

*Sobre situación del personal civil e 
funcionario de la Administración Militar 
presta servicio a la misión militar de los 
tados Unidos en la Base Aérea de ^^rrop 
de Ardoz. Formulada por el socialista -lus 
Barranco, y contestado por el ministro 
Defensa, Agustín Rodríguez-Sahagún.

PROPOSICION DE FRAGA

Seguidamente, se continuó con eldebs^ 
y votación de proposiciones no de 
cretamente la presentada por el Grupo Par 
mentarlo de Coalición Democrática so 
nueva Ley de Arrendamientos Urbanos, 
fend ida por el señor Fraga. . .¡.

El portavoz de Coalición Democrát^oP 
dió al Gobierno que envíe en el plazo de 
meses un proyecto de Ley de Arrendará 
tos Urbanos.

El Pleno del Congreso acepto la 
posición no de ley defendida por el se 
Fraga, coincidiendo todos los grupos 
mentarlos en la necesidad de una rt^rtr^a i 
reguladora de la política de arrendarme 
urbanos, si bien socialistas y comunist^ 
mostraron reticentes respecto del cortte 
de la proposición.
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eL RciraoR
El plan de 

Fuerza Conjunta
OMO recordarán, no hace muchos días los 
altos jefes de nuestras Fuerzas Armadas, con 

Suárez y el ministro de Defensa Rodríguez Saha- 
QÚn, le presentaron al Rey Juan Carlos, el Plan de 
Fuerza Conjunta, que así, a primera vista, suena un 
poco a chino, pero luego nos fuimos enterando de 
que venía a ser como un texto del más alto nivel 
organizativo de la actuación de nuestros Ejércitos.

Pues bien, parece que han surgido algunas 
complicaciones a propósito de dicho Plan, En 
mentideros madrileños se afirma que hay pre
siones muy fuertes para convertirlo en algo así 
como un plan antiterrorista. En algunos am
bientes -siguen contando- esto no ha sido de
masiado bien acogido y se recuerda que el tema 
de la Defensa ya es de por sí sobradamente 
complejo, con sus previsiones sobre equipa
miento, contratos de compras ai exterior, trans
misiones, suministros de petróleo, etc., como 
para cargarle también finalidades antiterroris
tes. Añadiremos nosotros por nuestra cuenta 
que, efectivamente, la inasistencia con que el 
terrorismo ataca a la sociedad española es muy 
preocupante y demanda severas y eficaces de
cisiones, pero no acabamos de ver muy correcto 
que se implique a las Fuerzas Armadas en la 
lucha contra los terroristas. Al menos de mo
mento.

En torno a /as
re/ac/ones ETA-C/A FRAGA

Las declaraciones de Carrillo,
ííSíSSííííííííWíijíííffiííSíssmssíSí^

irresponsables y cínicas
MADRID, 23 (Europa Press y Efe).- Manuel Fraga Iri- 

harne, presidente interino de Alianza Popular, ha manifes
tado, a través de la oficina de prensa de su partido, que las 
declaraciones de Carrillo sobre pretendidas relaciones entre 
la ET A, aún referidas a sus orígenes y la CIA sólo pueden 
ser calificadas de irresponsables e incluso cínicas.

neo y el norte de Africa, 
y que si cambia la situa
ción política y militar, de 
Etiopía al Sahara, Europa 
estaría perdida, sin dispa
rar un solo tiro.

Gromyko no lo negó pe
ro dijo —según las puntua- 
hzaciones de Fraga- que 
de todos modos, sería bue
no ocuparse de Europa.

La CIA ha cometido mu
chos errores —añade Fraga- 
pero es increíble que se pue
da hacer semejante afirma
ción. Mucho más interesan
te sería —dijo el dirigente 
de AP— que el señor Carri
llo hiciera una declaración 
terminante y clara sobre las 
reiteradas alegaciones de 
contactos^ entre ETA, en 
sus orígenes, y militantes 
del Partido Comunista y, en 
particular la señora Forest 
que continúa haciendo ma-

nifestaciones inaceptables 
sobre el terrorismo en el 
País Vasco,

Se rompió el consenso PSOE - UCD

LA UGT. TAMBIEW
CONTRA EL ESTATUTO
MADRID, 23 (Agencias). - La ejecutiva de UGT reitera 

formalmente, en una nota remitida a Logos, su criterio de 
consolidar imprescindible la eliminación del título cuarto, 
relativo al cierre patronal, del texto del Estatuto del Traba- 
¡edor que se está discutiendo en el Congreso.

VICTOfilA
* Y anuncia 
movilizaciones 

si se mantiene la 
posibilidad del 
cierre patronal

FRAGA NIEGA QUE 
HUBIESE "TENSION 
ANORMAL”CON 
GROMYKO

HOY ESTRENO
¡Todos los números del amor 

en un libro de bolsillo...!
CARMEN VILLANI R en

Lengua 
de PLATA

NADIA CASSINI*ROBERTO CENCI 
y lo participación de 
GIANFRANCO D’ANGELO

oittcTOB MAURO IVALDI • techmcoum 1-

(5-7 -9 -10'45) (MAYORES 18 AÑOS)

Aunque en la nota no se hace 
referencia a motivo alguno que 
explique esta llamada de atención 
de UGT, todo hace pensar que al
go puede haber empezado a cam- 
biar en el clima de consenso UCD- 
PSOE que se venía registrando en 
la discusión del texto hasta el mo
mento. La nota amenaza, en con
creto, cosa que no había ocurrido 
hasta ahora, con convocatorias de 
paro y movilizaciones en contra 
del Estatuto "si se mantiene el cie
rre patronar en este texto"’

SUSPENDIDO 
EL VIAJE DE

LA INTERNACIONAL
SOCIALISTA 

A LATINOAMERICA
Ha quedado suspendido 

el viaje que una misión de la 
Internacional Socialista, pre
sidida por Felipe González, 
secretario general del PSOE, 
y Bernt Carlsson, secretario 
de la Internacional Socialis
ta, tenía previsto realizar 
por diversos países del Cono 
sur de América.

Según han manifestado a 
Europa Press fuentes del' 
PSOE, este viaje, que iba a 
ser emprendido en la ma
drugada del viernes, se sus
pende en vista de que no ha 
sido autorizada la entrada 
de la misión socialista tanto 
en Chile como en Uruguay, 
y de que ha sido limitada 
por las autoridades su pre
sencia en Paraguay, en don
de solo se les permitía asistir 
al congreso del Partido Fe- 
brerista.

El líder de Alianza Popu
lar, Manuel Fraga Iribarne, 
negó qué hubiese existido 
"tensión anormal” durante 
su intercambio de puntos de 
vista con el ministro soviéti
co de Asuntos Exteriores, 
Andre Gromyko, en la cena 
oficial del Ministerio de 
Asuntos Exteriores a la que 
asistieron ambos el pasado 
día 19.

Según el texto facilitado. 
Fraga se limitó a preguntar 
a Gromyko el parecer de la 
Unión Soviética sobre las in
tervenciones en otros países 
y, en concreto, los argumen
tos que justificaron la inter
vención soviética en Checos
lovaquia.

Anteriormente, según 
Fraga, el mismo había indi
cado a Gromyko que se ha
bían producido cambios de 
régimen político en varios 
países por vía pacífica “sien
do el más señalado —según 
la nota— el sufrido por Por
tugal, sin que en ningún mo
mento se hubiese pensado 
en España o en otro país 
occidental en una interven
ción, ni aún en las peores 
etapas de la revolución por
tuguesa, a pesar de la ame
naza que podía constituir 
para España la proximidad 
geográfica”.

Gromyko, de acuerdo con 
el mentis, respondió a Fra
ga que la pregunta “se refe
ría al pasado”, y el líder de 
AP repuso que era un pasa-, 
do reciente, que hipotecaba
seriamente la confianza 
el futuro, y sin confianza 
valen ni los tratados, ni 
conferencias.

El ministro soviético,

en 
no 
las

de
su parte, precisó la nota, 
manifestó entonces que en 
Checoslovaquia habían con
currido "factores de seguri
dad exterior”, que no se co
nocían en España, y al invi
tarle a Fraga a explicarlos 
diez años después, Gromy
ko no dio respuesta alguna.

Finalmente, Fraga le hi
zo observar —según el co
municado— a Gromyko que 
el tema de Europa no po
día separarse de sus zonas 
vitales, como el Mediterrá-

imUNKT

^PICO%^AZOS

* * *

•i'

La subida del Ebro aguardó a que Tarra- 
dellas saliera de Zaragoza.

En el secarral de los Monegros van a le
vantar un monumento a la gota de agua, en 
forma de lágrima.

Las quinielas futbolísticas han demostra
do que en este país es posible pasar de alba
ñil a millonario, sin necesidad de hacerse 
constructor.

Los atracos cinematográficos, eti ciertos 
países lejanos, han pasado de la pantalla a 
la taquilla.

Si aún existiera la Santa Inquisición no 
quedaríamos nadie.

Despenalización del noviazgo y venta li
bre de la aspirina.

La Constitución, en Zaragoza, sólo es el 
nombre de una vieja plaza.

Entre los polijónicos Eletudos hay mu
chos gigantes y dos cabezudos.

En la primera planta de la Diputación 
va a inaugurarse una e.aposición de chaque
tas políticas. Dcr catálogo a todo color.

SGCB2021
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Lord Carrington no acudió a Estrasburgo

Hplatallas las nagasiasionas sabré Bibraltar
MADRID, 23. ^Agencias).—El 

encuentro que la diplomacia es
pañola e inglesa iban a celebrar 
ayer en Estrasburgo, como conti
nuación de la ronda de negocia
ciones que ambos países vienen 
manteniendo sobre el tema de 
Gibraltar, fue aplazado a peti
ción de la parte inglesa, que ale
ga tener concentrada su diploma
cia en la conferencia de Rodesia.

La representación española, 
presidida por Oreja, aceptó el 
breve aplazamiento -\|ue podría 
ser de hasta un mes, aproximada
mente—r, según han informado a 
Logos fuentes de la Oficina de 
Informaciórt Diplomática.

Por otra parte, la Asamblea 
General de las Naciones Unidas 
efectuó ayer una declaración 
en la que se pide a los gobiernos 
de España y de Gran Bretaña 
que inicien las negociaciones 
sobre Gibraltar. La declaración 
urge a ambos gobiernos el co
mienzo de las negociaciones con 
el fin de encontrar una solución 
permanente al problema gibral- 
tareño.

No obstante, estas conversa
ciones no podrá reanudarse hasta

que se cumpla el. solicitado apla
zamiento inglés,
nado

antes mencio

.••'Zííí

«GRATIS
ARAGON
exprès

durante el mes 
de noviembre!!
Todos los nuevos suscriptores que nos en
víen el Boletín de Suscripción durante el 
mes de noviembre, recibirán gratuitamente 
el periódico, hasta el mes de diciembre, en 
que comenzará a contarse la suscripción.

Boletín de suscnpcion^
Don..................................................................  

doni¡:ilado en....................................................  

calle............................................. 

número................. piso .................... se suscribe a
ARAGON/expies, edición de la mañana (recep
ción por correo en el día), durante un trimestre 
prorrogadle mientras no avise su baja a la admi
nistración de* oeriódico.

{Firma)

IMPORTANTE

Como los domingos y festivos no hay reparto pos
tal, le rogamos consigne en qué puesto de venta 
de periódicos desea recibirlo.

Puesto calle..... ....................................... n°.........

Precio de suscripción 1.250 Ptas. trimestre
4.500 Ptas. anual

Forma de pago. 
(Táchese lo que no intere'se)

{ ) Domiciliado Banco/Caja de..................................

agencia.....................................................................

( ) Cobro domicilario.

Recorte y envíe este Boletín a Marcial, 2. Zaragoza

HOY, CONSEJO DE 
MINISTROS

El Consejo de Ministros se re
unirá hoy, a las diez y media, en 
el Palacio de La Moncloa, bajo la 
presidencia de Adolfo Suárez.

Aunque de manera oficial no 
ha trascendido el orden del día 
de la reunión, el gabinete tratará 
entre otros temas, el proyecto 
de ley de Tribunal de Cuentas, 
correspondiente al desarrollo 
constitucional, diversos proyec
tos de reestructuración del sector 
olivarero, la modificación del 
Plan de Ordenación de Madrid, y 
distintas cuestiones referentes a 
la reforma de las estructuras 
agrarias familiares.

les y franceses que presidirán, ei 
señor Suárez y el primer minis
tro francés, señor Barre, según 
informan fuentes solventes de la 
Administración.

Los ministros de Industria y 
Energía, Comercio y Turismo, 
Agricultura y Relaciones con la 
CEE, y sus homólogos galos 
pasarán revista en el plenario a 
la situación de las relaciones 
económicas bilaterales, y en re
lación con nuestro ingreso en la 
CEE.

CANCELADA LA VISITA 
DE BREZINSKI A MADRID

SUAREZ Y BARRE 
PRESIDIRAN EL 
PLENARIO DE MINIS- 
TROS ECONOMICOS

La visita del presidente Suá
rez a París tendrá su máximo in-
terés económico en un plenario 
de ministroseconómicos españo

Ministro de 
Transportes

NO SE 
RACIONARA 

LA GASOLINA

En Bilbao, 
San Sebastián 
y Pamplona

La Casa Blanca ha cancelado 
la visita que el consejero espe
cial del presidente Carter para 
Asuntos de Seguridad Nacional, 
Zbigniew Breznisiki, iba a rea
lizar a Madrid el próximo día 27, 
dentro de una gira por varias ca
pitales europeas, según han co-
municado a "Efe" fuentes 
plomáticas.

di

La visita del consejero del 
presidente Carter ha sido cance
lada por las autoridades nortea
mericanas como consecuencias 
de la situación en Irán.

i

Mí

(Salvo en 
caso de 
emergencia)

MADRID, 23 (Efe).- "No 
estamos en la línea de estable
cer racionamientos obligatorios 
de gasolina, salvo en situaciones 
de emergencia”, ha manifestado 
a “Efe” el ministro de Transpor
tes y Comunicaciones, Salvador 
Sánchez Terán, antes de em
prender viaje a París, donde asis
tirá a la Conferencia de Minis
tros de Transportes Europeos.

El señor Sánchez Terán ha 
destacado que la situación de 
emergencia podría venir deter
minada porque "la crisis tre
mendamente delicada en las 
áreas petrolíferas del Oriente 
Medio produjera una dismi
nución de nuestras reservas", 
A este respecto, el ministro ha 
señalado que "tenemos reser
vas para 120 días”, lo que re
presenta un estado aceptable,

La conferencia de ministros 
europeos de transportes, que se 
celebrará a partir de hoy en Pa
rís, tratará entre otros temæ 
sobre el ahorro energético.

MAI 
ciicion 
U.G.T. 
Ies y di 
Jos rep 
Aescans

la Fiscalía del Estado
inaeslioa las saaaestas Inflaras

MADRID, 23 (Agencias).— La Fiscalía General del Es
tado, según ha sabido Logos en fuentes próximas a la mis
ma, investigan los supuestos malos tratos infligidos por fuer
zas de seguridad del Estado a presuntos etarras, en el mo
mento de su detención.

Estas diligencias están siendo practicadas, con arreglo a 
la ley, por los correspondientes juzgados de Instrucción de 
Bilbao, San Sebastian y Pamplona, a través de los respecti
vos fiscales.

según informaron a "Efe” 
fuentes de la propia Facul
tad.

MARQUINA: QUEMAN 
EL COCHE DE OTRO 
CONCEJAL DE LKI

guipuzcoana de 
por funcionarios 
licía.

Los detenidos 
trasladados a la

Elgoibar, 
de la po-

han sido 
comisaría

Al parecer no llegan a 
una decena el número de ca
sos de denuncias de presun
tos malos tratos contra pre
suntos terroristas, al ser de
tenidos o interrogados.

SUSPENDIDO EL JUICIO 
DE CUATRO“GRAPOS”

a unos 5 kilómetros de la ca
pital santanderina.

Alguién efectuó el cam
bio de agujas, pero el con
ductor del convoy reaccionó 
rápidamente y echó el freno 
con lo que posiblemente 
evitó graves consecuencias.

Por incomparecencia de 
uno de los abogados defen
sores de los acusados —al pa
recer por encontrarse en el 
extranjero asistiendo al en
tierro de un compañero fue 
suspendido en la sección se
gunda de lo penal de la Au
diencia Nacional el juicio 
de cuatro miembros del 
G RAPO, acusados del ase
sinato de un supuesto sim
patizante al que tomaron 
por confidente de la policía.

El Ministerio fiscal solici
ta en esta causa veinticinco 
años de reclusión para Ro
driguez Veloso, Aurora Ca
yetano y Paloma Gutiérrez 
y siete años para Quesada 
Jiménez.

BARCELONA:
ESTUDIANTES ULTRAS 
DETENIDOS

Tres estudiantes de la Fa
cultad de Derecho de Pe- 
dralbes de ideología ultrade- 
rechista han sido detenidos 
por la policía como presun
tos autores de la agresión a 
un delegado de curso que 
sufrió la rotura de un brazo

Personas sin identificar 
prendieron fuego, a las 5 de 
la pasada madrugada, al co
che “Seat-127” propiedad 
de Carmelo Jayo Ibarrucea, 
concejal en el ayuntamiento 
de Marquina por el partido 
LKI. A consecuencia del 
fuego, el coche quedó des
trozado.

En los últimos dTas, se 
han producido atentados si
milares en la provincia de 
Vizcaya contra militantes 
del Partido Movimiento 
Comunista de Euskadi.

de policía de San Sebastian, 
donde permanecen incomu
nicados, al haberles sido 
aplicada la ley antiterrorista.

PAMPLONA: 
DETENIDOS Y EN 
LIBERTAD

En las últimas horas, fue
ron puestos en libertad Juan 
Echaburu y Oscar Mateluna 
Pena, que se encontraban en 
la prisión provincial de Pam
plona, desde el pasado día 
16.

NUEVE DETENIDOS EN 
BILBAO

SANTANDER: 
POSIBLES CASOS DE 
SABOTAJE A RENFE

Dos posibles casos de sa
botaje contra trenes de via
jeros, ocurridos en los últi
mos dias en la línea ferrea 
de “Renfe” en Santander, 
han suscitado una investiga
ción al respecto, se ha sabi
do de fuente competente.

Aunque en medios ofi
ciales se mantiene gran 
reserva en torno a estos he
chos, se sabe que un "Elec
tro - Tren” procedente de 
Madrid, y que llegaba a San
tander sobre las nueve y me
dia de la noche, fue cambia
do de Via hacia una "zona 
muerta", cuando circulaba

CUATRO JOVENES 
DETENIDOS EN 
ELGOIBAR

Cuatro jóvenes han sido 
detenidos en la localidad

Nueve personas han sido 
detenidas en el día de hoy 
en Bilbao por fuerzas de Or
den Público, según informa’ 
ron a "Efe" fuentes da 
“Euskadiko Eskerra”

Para Bailarín el tema de la OTAN es 
previo a cualquier plan de defensa

Aquí no hay golpe militar
MADRID, 23 (Europa Press).— Al

berto Bailarín Marcial, presidente de la 
Comisión de Defensa del Senado, ha de
clarado al diario “Ya” que el “tema de 
la OTAN es previo a cualquier plan de 
defensa.

Afirma también que no es cierto que 
un ingreso en la Alianza signifique per
juicios para nuestras relaciones con 
Africa o nuestro papel en Iberoamérica. 
“Hay algunos países, como Argelia y co
mo Libia, ligados a la Unión Soviética, a 
quienes no les gustaría nuestra incorpo
ración a la OTAN. Pero el acto de entrar 
o no es un acto de plena soberanía espa
ñola”.

Sobre el “gulpismo ” militar, el presi
dente de la comisiÓJL declara:

“Yo creo que las Fuerzas Armadas 
españolas no han actuado ni con amena-

za de golpe ni con un plante, sino qn^ 
únicamente han dicho a quien se lo te
nían que decir que era preciso acabar 
con la violencia, que había que' combatir 
más eficazmente el terrorismo. Los mili' 
tares únicamente se han limitado a hacer 
unas llamadas de atención al poder civil 
y a la conciencia pública, que es lo me
nos que podían hacer. Por eso creo qve 
debemos acabar de una vez por todas 
con este miedo al “golpismo” y con es
tas historias, que pienso pertenecen al 
pasado y a otras épocas. Los militares y 
las Fuerzas de Orden Público son quie
nes han pagado el precio de la sangre de 
la transición hacia la democracia. Po^ 
eso los españoles debemos colaborar, ad
mirar y cooperar con nuestras Fuerzas 
Armadas, dejándonos de especulaciones 
absurdas.
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MADRID, 23 (Logos).- Ayer dieron comienzo las nego
ciaciones para el convenio marco laboral entre CC.OO., 
U.G.T. y la CEOE, negociaciones que se anunciaban difíci
les y duras a juzgar por los puntos de partida expuestos por 
los representantes de las tres organizaciones en un breve 
descanso de la reunión matutina.

sobre el conjunto de preten
siones expuestas por las de
más, está clara la coinciden
cia casi completa entre las 
de CC.OO. y U.G.T. y la di
vergencia clara de la CEOE 
con muchas de ellas si bien

Javier González Estefani, 
quien ha añadido que solo 
nueve territoriales de CE- 
PYME están integradas en la 
CEOE y en cuanto a secto
riales, solamente dos lo 
están.

Por lo que se refiere al 
empleo, CC.OO., pide la 
reducción del trabajo a 40 
horas semanales, 30 días de 
vacaciones, reducción pro
gresiva de la edad de jubila
ción, control, congelación 
y eliminación de las horas 
extras, control por parte de 
los trabajadores de los ex
pedientes de crisis y que 
el comité de empresa super
vise la contratación de per
sonal. La UGT coincide con 
ella en el número de horas, 
pide 26 días laborables de 
vacaciones, lo que viene a 
coincidir también con los 
30 de Comisiones, y sus te
sis sobre jubilaciones y con
trol de las horas extras y 
supervisión de nuevas con
trataciones por parte del co
mité también son coinciden
tes. No hace referencia ex
plícita al control de los ex
pedientes de crisis. La 
CROE, finalmente, presenta 
la otra cara de la moneda: 
no a la reducción de horas 
de trabajo, ni la edad de ju
bilación, ni el aumento de 
días de vacaciones legalmen
te estipulados. Es favorable 
a sustitución de horas extras 
sustitutivas del empleo y no 
ae manifiesta sobre el con
trol de expedientes de crisis 
y supervisión de contrata
ciones. Reclama el derecho 
de que el empleo se ajuste a 
las necesidades de la empre
sa y quiere que se favorez
can los contratos tempora
les, a tiempo parcial, juve- 
h^les y para mayores de 45 
años.

salarios

En cuanto al tema de sa
larios, la CEOE habla de una 
subida salarial, “en torno” 
« índice de precios al con
sumo previsto para 1980, 
W se detraiga el costo de 
hua nueva subida del petró- 

de la masa salarial nacio- 
J’el» que se establezca una 
anda salarial de 1 a 3 pun- 
°s y que no haya revisión 
aiarial en las empresas con 

perdidas o en crisis. La UGT 

un aumento según 
Y previsto para 1980, re

vision salarial semestral. Aña- 
ir en 1980 la revisión se- 
estral no efectuada este 

y que no se detraiga la 
actura petrolífera de los in

crementos salariales. Final- 
S?’. CC.OO., pide una 
:JP>da igual al IPC de este 
cai^ y fijación de una es- 

a móvil de incrementos se
cuéstrales.

He^chqs sindicales 

l'os derechos sindi- 
ras^^ CC.OO., pide 40 ho- 

erríembros del co- 
empresa y delega- 

mie f personal, el reconoci- 
de las secciones sin-

■ La primera se refiere a la propia 
naturaleza del “acuerdo marco”

dicales, atribuye muy im
portantes funciones a los 
comités de empresa y pide 
el descuento en nómina de 
la cuota sindical para los 
trabajadores que lo pidan 
así. La UGT no se pronun
cia sobre el tema de las ho
ras para los delegados, coin
cide en reclamar el reconoci
miento de las secciones sin
dicales y atribuye algunas 
funciones al comité al tiem
po que reclama la prohibi
ción de prácticas antisindi
cales. La CEOE, por último 
se remite, simplemente a 
los acuerdos con UGT sobre 
el particular.

PRODUCTIVIDAD

Por lo que se refiere a 
la productividad, la UGT 
pide que se defina que es 
exactamente y que su con
creción se haga a nivel de 
empresa. La CEOE, además 
de este último punto, recla
ma la vinculación de los sa
larios con la productividad. 
Finalmente, CC.OO. rechaza 
esta vinculación, pide tam
bién que se defina exacta
mente en qué consiste la pro
ductividad, que se concrete 
a nivel de cada empresa y 
que los representantes de los 
trabajadores participen en el 
control de la misma.

Aunque los numerosos 
representantes de cada orga
nización no han hecho valo
raciones, por el momento.

no se ha pronunciado hasta 
el momento sobre la mayor 
parte de las pretensiones sin
dicales concretas.

Cabe señalar, por último 
que hay divergencia total en 
cuanto al plazo de vigencia 
de los posibles acuerdos: 
CC.OO., considera que ha 
de ser de un año, la UGT 
de dos y la CEOE de tres.

LA PRIMERA

La primera divergencia 
sería entre la CEOE y UGT 
por una parte y CC.OO., por 
otra, puesta de manifiesto 
en la primera sesión de ne
gociaciones en torno al 
acuerdo marco, se refiere a 
la propia naturaleza del 
mismo.

Según manifestó a Logos 
un portavoz de CC.OO., al 
término de la reunión de la 
mañana de ayer pretende 
que lo que llegue a firmarse 
sea un acuerdo de carácter 
extraordinario para el pró
ximo año que facilite pero 
no elimine en absoluto la 
negociación de los distintos 
convenios.

CEPYME QUIERE ESTAR 
PRESENTE EN LAS 
NEGOCIACIONES

“Niego absolutamente el 
que CEPYME esté represen
tada en la CEOE, como ha 
manifestado José María Cue
vas”, ha declarado a Logos 
el presidente de CEPYME,

González Estefani ha aña
dido: “Hay ochocientas or
ganizaciones de la pequeña 
y rnediana empresa, a nivel 
nacional y territorial, que 
están en CEPYME, y que 
al no estar nosotros presen
tes en estas negociaciones, 
se encuentran marginadas”.

COPYME TAMBIEN

Eugenio Rodríguez, re
cientemente designado pre
sidente de COPYME en sus
titución de Enrique Miret, 
apoya las posiciones de 
CEPYME, en cuanto a su 
exigencia de estar presente 
en las negociaciones con las 
centrales sindicales para lle
gar al acuerdo báse que fa
cilite la negociación colecti
va.

LA NEGOCIACION 
SERA DURA

“La impresión que tene
mos todos los participantes 
es que la negociación va a 
ser muy dura, porque exis
ten fuertes divergencias en 
temas claves como salarios, 
jornada de trabajo o dere
chos sindicales, pero tam
bién hay una clara voluntad 
de llegar a un acuerdo, por
que el país lo necesita”, con 
esta frase ha resumido a 
“Logos” Adolfo Pinero, se
cretario general de la Fede
ración del Metal de CC.OO., 
el primer día de negociación 
para el acuerdo marco en la 
CEOE y UGT.

PAROS EN GRANADA
Ocupan la Delegación de Industria en Bilbao
MADRID, 23 (Agencias).— A pesar de la 

advertencia del Gobierno Civil de Granada do 
la ilegalidad de la huelga general convocada 
para hoy, con el apoyo del Sindicato Andaluz 
de Trabajadores (SAT), el paro comenzó de 
madrugada con la no recogida de basuras y la 
suspensión del servicio de limpieza urbana.

La jornada de huelga general está convo
cada por el SAT, contra el Estatuto de los 
Trabajadores, la revisión salarial, el paro y la 
situación laboral en general. También ha- 
bian sido convocados dos paros de 3 horas 
cada uno de los autobuses urbanos y otro 
de una hora en el Hospital Clínico de Grana
da. Los centros oficiales están custodiados 
por Fuerzas del Orden Público, y, según fuen
tes oficiales consultadas por "Efe", algunos 
piquetes estaban actuando en pueblos de la 
provincia granadina.

•
 Por otra parte, ayer se cumplió el se

gundo día de la huelga en el sector de 
panadería de Sevilla, que afecta a un sesenta 
por ciento de las empresas de la capital, se
gún ha indicado a "Efe" un portavoz de 
CC.OO., central convocante de la huelga.

•
 En Bilbao, trabajadores de la empresa 

"Dunlop", ocuparon al mediodía la 
Delegación de Industria, en exigencia de so

luciones para Jos problemas por los que atra
viesa la factoría. La plantilla de "Dunlop", 
unos quinientos trabajadores, protagonizan 
desde hace varios días acciones de presión pa
ra conseguir que la Administración se haga 
cargo de la actual situación de la fábrica y 
conceda un crédito que permita su salida de 
la crisis. Los trabajadores de esta empresa en 
conflicto han insistido en que se habilite un 
crédito, por parte de la Administración o de 
la central de "Dunlop" en Inglaterra, a fin de 
poder amortiguar las dificultades de la empre
sa e iniciar la puesta en funcionamiento del 
plan de reestructuración.

Por último, y por lo que respecta a los 
conflictos de la Enseñanza, un millar 

de estudiantes de bachillerato se manifestaron 
en La Coruña para protestar contra la preten
dida supresión de los exámenes de septiembre, 
y fueron dispersados por la Policía Nacional.

Los jóvenes se concentraron ayer en la 
Avenida de Primo de Rivera y siguieron por 
Alfonso Molina hasta llegar a la plaza de Oren
se, donde fueron disueltos con material anti
disturbios. La convocatoria había sido hecha 
por todos tos institutos de La Coruña.

Suárez economista

Frustración 
divino tesoro

De todas partes, excepto Euskadi y Cataluña, 
me llegan noticias de desánimo, irritación y 
frustración. Lo del Estatuto gallego es todo un sín

toma de lo que espera a las "comunidades de se
gunda". El pasado día 18 les decía en esta misma 
columna que la situación es muy grave, que ios 
problemas se amontonan y no hay presentada, por 
ningún lado, una posible salida, una vía "de esca
pe". Para el desmontar el modelo de Estado here
dado del franquismo no basta con conceder dos 
trozos de poder autónomo; hay que "democrati
zarlo ' de arriba a abajo. El partido del Gobierno, 
la UCD, cada vez está dejando más claro que, una 
vez resueltos ios contenciosos vasco y catalán, da 
por concluida la faena. Lo demás es cubrir el ex
pediente. Junto a esto se amontonan problemas de 
tipo económico, legislativo, social, etc...

Toda la clase política "oficial" clama porque 
el ciudadano de a pie se abstiene en las votaciones, 
porque la democracia no es vivida a nivel de calle, 
porque no se note en la gente la ilusión por cons
truir una España diferente. ¿Qué se le está ofre
ciendo para satisfacer las esperanzas que pusieron 
en los partidos de la "reforma"?

Como las cosas no cambien, y lo hagan pronto 
y en profundidad, el famoso "desencanto" segui
rá creciendo, las abstenciones aumentando y el 
"pasotismo" invadiéndonos. Qe este tipo de situa
ciones históricas sólo se ha dado hasta el momen
to un tipo de salida. Y, desde luego, no es la que 
gustaría a los partidos del arco parlamentario. A 
la frustración autonómica", como ya empieza a 
ser llamada por algunos la situación que se va a 
generar en el resto de comunidades autónomas sin 
estatuto, se añadirá a la frustración global que se 
palpa en la calle. Es una gota más que cae en el 
vaso, ¿cuándo se desbordará?

pesar de todo este panorama, de La Moncloa, 
mejor de sus "aledaños", me dicen que el 

presidente, Adolfo Suárez, no está en absoluto 
preocupado por la situación general del país.

Mucho menos por el tema del Estatuto gallego. 
En estos momentos centra su atención en todos los 
temas relativos a la crisis económica, no para "apar
tar" a Abril, sino para "secundarle" en las medidas 
tendentes a la aplicación del PEG. Se recordará 
que, cuando se publicó y presentó en el Parlamen
to el programa económico, ios representantes de 
la izquierda y las centrales sindicales se echaron 
encima* el Gobierno se quedó sólo con b CEOE, pero 
también con una matización muy significativa: que 
lo apoyaría en tanto que se aplicase.

Suárez quiere reforzar la postura de Martorell y 
se prepara para las reuniones y posibles debates 
que la negociación del famoso "convenio-marco" 
suscite. Los empresarios pidieron garantías de que 
el PEG se iba a aplicar, pues sin esas garantías no 
se cortaba la huelga de inversiones. Suárez se ofre
ce a sí mismo como tal garantía.

Además de esto, en el fondo del súbito interés 
del presidente por la "cosa" económica subyace 
una cuestión que hará correr ríos de tinta en bre
ve plazo: el debate de los presupuestos, que está 
al caer a principio de año. Para llevar adelante el 
Programa Económico con el apoyo de la CEOE, 
ios empresarios quieren saber cuál va a ser b po
lítica financiera e inversora de la UCD. Ahí está 
el intríngulis del debate de los Presupuestos.

Teniendo en cuenta que la patronal no acaba 
de fiarse de Abril y que está pendiente de los 
Presupuestos, se comprende claramente que Suá
rez esté dándole a la economía a marchas forzadas.

Salvador M. Agustí

SGCB2021



Socieaaa ARAGON/expres / 23 noviembre I979

En el Club Siglo XXI

FANFANIPROPONE
UNA NUEVA 
REVOLUCION 
INDUSTRIAL

MADR/D, 23 (Europa Press). El presi
dente del Senado italiano, Amintore Fanfa- 
ni, disertó en el Club "Siglo XXI", de Ma
drid sobre el tema "problemas de los años 
80.

"La previsión de años difíciles es más o 
menos unánime", dijo el señor Fan fan i, y 
añadió que las dificultades nacerán a causa 
del fuerte crecimiento de la población, con 
desequilibrios entre las regiones, en materia 
de densidad, concentración metropolitana y 
en vejecim lento.

Recordó que la cuarta parte de los 6.000 
millones de personas que habrá en el mundo 
en el año 2.000 se concentrarán en India, 
Pakistan y Blangladesh, y dijo que de ahí de
rivan los persistentes problemas del hambre, 
agricultura y la industrialización de liA paí
ses subdesarrollados. Otros problemas serán 
la crisis del petróleo, difícil expansión de las 
instalaciones electronucleares, que no logra
rán producir sino un cuarto de la energía 
eléctrica necesaria.

En conclusión, el señor Fanfani dijo que 
los años presentarán al mundo dificultades 
pero también éxitos, sólo si en el campo 
económico se realiza una nueva y gran revo
lución industrial, basada en una instrucción 
profesional apropiada, en el progreso de 
tecnologías avanzadas, una mayor participa
ción de los ciudadanos, en la vida y funcio
namiento de las instituciones. En lo interna
cional, favoreciendo la evolución de la bipo- 
larización aja multipolarizacióh del poder, 
el desarme y la paz en todos los Continen
tes.

El marqués de Villaverde habló en la sede central de Fuerza Nueva

n era ésta la Hbiimia
éue^tíJBBíarefí^
MADRID, 23 (Europa Press). El mar

qués de Villaverde, Cristóbal Martínez 
Bordiú, pronunció ayer tarde en la sede 
de Fuerza Nueva una conferencia titula
da "Evocación humana de la figura del 
Generalísimo Franco” en la que, entre 
otras cosas, ha dicho:

"Ai recibir la invitación de disertar en 
esta sede de la lealtad, acepté inmediata
mente. Y sólo de esta manera rompo mi 
silencio, que puede interpretarse como el 
estoico silencio de una familia que, desde 
hace cuatro años, encaja sin palabras las 
injurias, las difamaciones, las afirmacio
nes calumniosas que no merece la pena de 
rebatir, ya que hacerlo sería salir a luchar 
sobre un campo de batalla de fango y po
dredumbre”.

“Al evocar al Generalísimo Franco 
hay que sentar que todo en él, absoluta
mente todo, era humano, tremendamente 
humano. Desde sus palabras hasta sus si
lencios. Las palabras más ajustadas a la 
realidad del momento, y los silencios más 
expresivos que haya observado jamás un 
ser humano”.

"Franco t|ue quede bien claro para

quienes quieren ignorarlo- fue siempre 
visceralmente monárquico. Y al caer la 
Monarquía acepta, porque ha jurado por 
su honor, la nueva situación republicana. 
Ha de ser fiel al juramento siempre que 
no atente contra su honor de militar y 
contra lo que era su luz, su norte, Espa
ña”.

"El 18 de julio de 1936, Franco se di
rige así a los españoles: La situación de 
España es cada día más crítica, la anar
quía reina en la mayoría de sus campos y 
pueblos, autoridades de nombramiento 
gubernativo presiden, cuando no fomen
tan, las revueltas”. “¿Podríamos decir 

añadió el marqués de Villaverde que 
estas palabras no están pronunciadas aho
ra mismo como crónica de lo que sucede 
en estos momentos en España?”

FRANCO ACERTO UNA 
QUINIELA DE TRECE

Después narró un gran número de anéc
dotas de la vida de Franco, entre las que 
se puede destacar el hecho de que acertó 
una quiniela de trece, que la familia se en

teró por la televisión de que había reasu
mido sus funciones de jefe del Estado, 
que tenía una gran memoria, y dos pa
siones: Africa, y su hija Carmen.

El marqués de Villaverde concluyó: 
“No, no era esta la Monarquía que te
nía ‘in pectore’ Francisco Franco. Era, 
efectivamente, el cordón umbilical que 
creía idóneo para la unidad de España, no 
para aprisionarla, romperla, disgregarla. 
Franco soñó con una Monarquía integra- 
dora de todos los españoles. No con un 
régimen cuyos únicos logros y realizacio
nes sea poner en la picota a todo lo que se 
ha hecho anteriormente, difamar a quie
nes lo han realizado. Olvidándose de que 
una de las realizaciones, ahora creemos 
que erróneas, del general Franco fue pre
cisamente esta Monarquía”.

La conferencia fue ilustrada con pro
yección de diapositivas de Franco y gra
baciones de la voz del anterior jefe del Es
tado.

A continuación, Blas Piñar agradeció al 
conferenciante su intervención y se cantó 
el “Cara al sol”, mientras el público lla
maba al marqués de Villaverde “valiente",

m aaui
(de ocasión)

ESPUES de la moda del "bricolage", sigue ahora en Europa todo lo que significa in
tercambio particular. Hace tres años nació la moda del "bricolage" que continúa en 

primera linea. Ahoça acaban de "nacer" en periódicos, revistas y emisoras de radio los "Ba
zares" de intercambios particulares de efectos usados mobiliarios.

A veces, quiere uno vender su proyector de cine, o el "meccano" que fue de sus hijos, 
ya mayores ¿dónde acudir?

Otros desean comprar, vender o cambiar el coche del bebé o la bicicleta de la niña que 
ya es mayorcita ¿dónde acudir?

Todas esas pequeñas —a veces grandes cosas— que suele haber en las casas y que nos gus
taría vender -y comprar— o cambiar por otras, tienen desde ahora en el "Gran Bazar de 
ocasión" de nuestro periódico el portavoz gratuito a millares de personas que también tienen 
algo que comprar, vender o cambiar.

Aspiramos a que este "Bazar" sea algo así como una gigantesca tertulia de amigos en la 
que cada uno, diga lo que quiere comprar, vender o cambiar. Y todo, sin que le cueste un 
céntimo. Bastará con que recorte el cupón de nuestro periódico.

Por último un ruego: la sección del "Bazar" se cerrará los viernes. Lo que quiere decir 
que los mensajes que se reciban en nuestra Redacción (Marcial, 2) más tarde, quedarán para 
el domingo siguiente.

Sólo pedimos para la "entrada" en este singular "Bazar" tres condiciones:

El patriarca ortodoxo le recibirá 
con todos los honores

JUAN PABLO II 
ABOGARA 
POR LA UNIDAD

/I LA GABOR 
"LE GUSTA

LA

Que no admitimos ninguna oferta de tipo comercial porque los mensajes son exclusiva
mente de particular a particular y efectos usados.

20 Que los mensajes no tengan más de veinte palabras ("A/e" se reserva el derecho de ex
tractarlos).

mensaje venga debidamente firmado, consignando el número del D.N.I. y do
micilio del remitente acompañando el cupón correspondiente que se publicará en 
ARAGQN/expres. Cada inserción, necesita, un nuevo cupón.

ROMA, 23 (Del corresponsal de Europa Press, J.J. 
IRIARTE),— Se acerca el momento histórico del viaje del 
Papa a Turquía, a los doce años del que hizo Pablo VI (julio 
de 1967). El P. Pierre Duprey llegó de Turquía a donde fue 
para preparar la visita del Pontífice. El P. Duprey, que es 
subsecretario del Secretariado para la Unión de los Cristia
nos, manifestó que acompañó en este viaje a Mons. Marcin- 
kus, que se ha demostrado en el país una gran comprensión 
por los varios problemas conexos con una visita de este gé
nero, que el Patriarcado Ecuménico difundió el domingo 
pasado un comunicado en el que afirmaba que Su Santidad 
el Papa Juan Pablo II es esperado con alegría y que será re
cibido con todos los honores en la residencia del Patriarca.

Esta visita se sitúa en el cuadro de las relaciones fraternas

Todavía un último ruego: Los mensajes hay que enviarlos a ARAGQN/expres, Marcial, 2 
consignando en el sobre "Para el Bazar"

ORIENTACION
SE compra! se vende i se cambia

INE dinero cultivando cham 
piñones en casa. Apto par 
todj'3. compramos produç 
ción. Precisamos Ager*e 
locales .1
Cr‘ i • ■ .1

VENDO equipo de esquís.

'ENDO dos perras para conejo 
a prueba. ra.

SE VENDE tecnígrafo de 1,80 
por un r.ietfc de mesa. 

, ■
VENDO muebles en A»-'-*- San 

Jorge, 81-1.° F.

fENDO gorrines, r- ’ ■; Za-
'•■'igui._________________

(NACHO para carne vendo.
Ignacio C.^. '^rha-

« GRAN ! 
¡BAZAR’* I
J Cupón 1 I

XBEJERAS nrande con

VENDO cámara japonesa y 
radio-cassette, Vanguar, con 
garantía. 
horas oficina.

VENDO varios muebles

SE VENDE 'urda de cama nido, 
' con coji.i, - . ' -espaldo y 

mesa camilla . faldas, 
, haciendo juego. Todo nuevo.

VENDO amplificador receptor 
Sansui, plato Ocnoson y gra
badora. J.

«OCASSETTE, Stéréo, tres 
hondas, Sony, bjiSfrlSTmo, 

otas Otro Orion, 
mism ;-'acterísticas, 
25.0Üü_ ptas. Tocadiscos 
ifgSrner pilaS y corriente 
.9^000 ptas. con discos. 
Máquina c ? - i Buenísi-
ma, 6.000 ptas. Calculadoras 
pilas y corriente. Máquina 
portátil nueva. Abstenerse 
curiosos. Horas mediodía y 
noche ~ noccoc-

> comedor, tallado, trin
chante, dos metros, con luna. 
Mesa extensible y 6 sUlas. ¡

en muy buen estadp 
Varios aparatos d? radio par 
tátiles. Plancha '■ por. Estufa 
Aspirador hurho Dos placa: 
radiadores e-* ricos. Do* 
máquinas af< ■ jr eléctricas 
Todos los aparatos a 220 V 
Colchón Super Flex. Calenta
do. uji. butano Valiran 
Un elemeniü .,ccina, peque- 

, ño. Bicicleta niño. Monopati-i

y cordiales que existen entre la Iglesia Católica y la Ortodo
xa. El P. Duprey añadió que este viaje debe señalar una nue
va etapa en esas relaciones y demuestra la voluntad del Pon
tífice de continuar en el movimiento hacia la unidad. “Ten
go conciencia de que este viaje - dijo más adelante- podrá 
ser un verdadero acontecimiento en la medida en que sea 
apoyado por la oración de todo el pueblo cristiano, de todo 
el pueblo católico, y de un esfuerzo de radical conversión 
del Corazón hacia Dios, que el Concilio Vaticano II ha indi
cado como condición fundamental del ecumenismo".

LOS ANGELES, 23. 
(Efe). — La actriz norteame
ricana Zsa Zsa Gabor dice 
que sus siete maridos la han 
pegado: "Pero a mí me gus
taba", añadió.

"Me gusta que sea el 
hombre el que lleve los pan
talones", dijo la actriz en 
una entrevista grabada para 
la televisión. "Me gusta exci
tar a un hombre hasta que 
me pegue", anadió.

Zsa Zsa Gabor dice que 
algunos de sus maridos te
nían la mano más dura que 
otros.

HA MUERTO 
EL “PLAY 
BOY" 
MAURICIO 
ARENA

ROMA, 23. (Efe). -Du
rante la madrugada de ayer, 
falleció el ex actor italiano 
Mauricio Arena, en la loca' 
lidad romana de Casalpaloc- 
co-

Parece ser que el falleci
miento del conocido "pl^V 
boy" se debió a un fallo re
nal.

Desde hace algún tiempo, 
Mauricio Arena se dedicaba a 
las ciencias ocultas y ejercía 

'como curandero.
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MURIO EL PILOTO
LA CORUÑA. — Así quedó la avioneta que capotó en el monte Salo. 
Falleció el piloto y el otro ocupante resultó herido. (Telefoto Euro

pa Press)

EDLELmuaMi
Una “marea negra” amenaza 

las costas alemanas
WILHELMSHAVEN 

(RFA), 22 (Agencias).— 
Una “marea negra” amenaza 
hoy jueves, la costa de Ale
mania Federal, tras la coli
sión de un carguero con un 
buque-tanque en el mar del 
Norte.

La colisión se produjo es
ta mañana entre el mercante 
de bandera indonesia “La- 
wanti”, de 600 toneladas, y 
el petrolero noruego "Hi- 
tra”, informó la polici'a. Par
te de las 34.700 toneladas 
de gasóleo del "Hitra” se 
derramaron en aguas próxi
mas al puerto de Wilhelms
haven, tras ser embestido a 
causa de la espesa niebla rei
nante.

Las autoridades navales 
alemanas han establecido un 
dispositivo de seguridad y 
ayuda en torno al escenario 
de la colisión.

Malinas (bélgica): 
muere en accidente 
DE AUTOMOVIL EL 
Vicepresidente del 
parlamento europeo

grandes maquinas quitanie
ves para acudir en socorro 
de unos 70 automovilistas, 
que pasaron todc la noche 
bloqueados por la nieve en 
una autopista.
ROMA: LA PRESENCIA 
DE FELLINI AYUDA A 
UNOS ATRACADORES

La presencia del director 
cinematográfico Federico 
Fellini entre los clientes 
de una agencia en la que se 
estaba efectuando un robo, 
les sugirió' a los ladrones la 
idea de alejar a eventuales 
curiosos con la noticia de 
que allí “se estaba rodando 
un film”.

El hecho ocurrió ayer, 
cuando tres ladrones entra
ron en una agencia de 
“America Exprés”, en pleno 
centro de la ciudad, y obli
garon a todos tenderse de 
cara al suelo mientras se 
apoderaban de dos cajas 
de seguirdad.

La presencia de Fellini 
entre los clientes tendidos

les permitió superar la 
imprevista llegada de un emr 
pleado de la entidad. El la
drón se acerco, señaló a 
Fellini y le susurró: “No ha
ga ruido que estamos 
filmando”. El empleado 
asintió y volvió silenciosa- 
mente a su despacho.
ROMA: MATA A SU 
MUJER CON UN 
CUCHILLO DE COCINA

Rafaele Calafeto, un 
agricultor retirado de 76 
años y vecino de Riesi (Si
cilia), mató a su mujer Giu- 
seppa, de 69 años, con un 
cuchillo de cocina por no 
poder soportar que le pidie
ra ayuda para quitar la me
sa; “porque un hombre no 
hace nunca ese tipo de co
sas”

Con este argumento, y 
después de hacer constar 
que su intención no era ma
tarla, intentó justificarse Cá- 
lafato ante el tribunal que le 
ha sentenciado a una pena 
de once años de prisio^n

Valorados en 90 millones de pesetas

la Euarilia EivS 
^ea kUBS Ee laseUs

• Eran transportados por unos individuos 
que se dirigían, por carretera, de 
Pamplona a Huesca

Huesca, 23 (Efe). C¡en kilos de 
haschis, valorados en unos noventa mi
llones de pesetas, han sido aprehendidos 
por fuerzas de la Guardia Civil de la pro
vincia de Huesca, cuando eran transpor
tados por unos individuos que se diri
gían desde Pamplona a la capital oscen- 
se.

Al parecer, los individuos, que fue
ron detenidos por la Benemérita en ple
na carretera, y cuya identidad no ha si
do facilitada, habían obtenido la mer
cancía en Algeciras.

BARCELONA: IMPLICADOS EN UN 
PRESUNTO ABORTO, EN LIBERTAD

Bajo fianza de 50.000 pesetas fueron 
puestos en libertad anoche, los implica
dos en un presunto aborto en Sardanyo- 
la, cuya detención, paralela a otras simi
lares en Bilbao, movilizó a la opinión 
pública y especialmente a ios grupos fe
ministas.

El juez rebajó la cantidad de la fianza 
de un millón de pesetas a 50.000, por lo 
que ios cuatro implicados: la chica que 
presumiblemente abortó, J.C.S., de 19 
años, su compañero J.M.S., la madre del 
mismo, M.F.L., y otra chica que cedió 
un piso en Sabadell, i.L.E., salieron de 
las cárceles JHnidad y Modelo en don
de estaban internados.

Según comunicaron a “Efe" sus abo
gados, ios cuatro implicados siguen pen
dientes de juicio, aunque por el momen
to sólo ha recibido acta de procesamien
to el chico J.M.

ISLA DE ABOSA (PONTEVEDRA): 
SIN LUZ DURANTE UNA NOCHE

La isla de Arosa permaneció sin luz 
eléctrica anoche, a consecuencia, al pa
recer, de la explosión de tres artefactos 
en la central que suministra energía 
eléctrica a la isla.

Otras versiones señalan, sin embargo, 
que la falta de energía se debió no a ar

tefactos, sino ai lanzamiento de anclas 
contra los cables de conducción que ha
brían resultado cortados. A raíz de este 
hecho, grupos de vecinos se han consti
tuido en piquetes de vigilancia para evi
tar sucesos similares. El servicio eléctri
co fue restablecido esta mañana.

Por otra parte, persiste el ambiente 
de tensión entre los habitantes de la isla 
a consecuencia de haber sorprendido 
ayer a un pesquero faenando con el arte 
prohibido del “CAN" en las inmediacio
nes de la isla.

En relación con este hecho, hoy se ha 
celebrado una asamblea-concentración a 
la que asistieron cerca de ocho mil per
sonas de todos los pueblos de la Ría de 
Arosa. La asamblea tuvo lugar en las 
proximidades del puerto de la isla, don
de se concentraron también cerca de un 
centenar de embarcaciones.

GIJON: SECUESTRA UN AUTOBUS 
A PUNTA DE NAVAJA

Un joven, con sus facultades menta
les mermadas, secuestró anoche, a punta 
de navaja, un autobús municipal de Gi- 
¡ón, lleno de viajeros.

El suceso ocurrió en el autobds hú
mero 141 de la empresa de Transportes 
Públicos que cubren! servicio entre Pu-- 
marin y Somio, en la cabecera de la lí
nea. Apenas iniciado el recorrido, un 
pasajero se acercó hasta el conductor y 
le puso la navaja en el cuello ordenándo
le que siguiese el trayecto sin detenerse. 
El pánico cundió entre los viajeros que 
se percataron de lo que estaba sucedien
do y algunos de ellos se arrojaron en 
marcha.

Alertados los servicios del 091, las 
dotaciones de varios coches patrulla 
irrumpieron en el autobus, en una de las 
paradas y desarmaron al secuestrador, j 
que fue identificado como Manuel Gau
dendo, de 22 años. Manuel Gaudenda 
está sometido, actualmente, a tratamien
to psiquiátrico.

Uno de los vicepresiden
tes del Parlamento Europeo, 
A. Vondeling (Holanda), 
'purió anoche en accidente 
pe tráfico cerca de la ciudad 
t>elga de Malinas. Un porta
voz de la policía informa 
^oy, que el automóvil del 
P.®’’lañientario europeo re- 
®*o¡o’ el impacto de otro 
vehículo que circulaba en 
oirección prohibida.

AuqnueA. Vondeling fue 
trasladado con vida al hospi- 
t®li murió pocos momentos 
t^espues sin que los médicos 
Pudiesen hacer nada por 
calvarle. En el accidente mu- 
f'o también el conductor 
pel otro automóvil, informa 
'a policía.

WASHINGTON: MUEREN 
f.'Ete personas en 
una TORMENTA 
de NIEVE

Siete personas han muer- 
a consecuencia de una 

tormenta de nieve que afec
ta desde hace veinticuatro 
poras a los estados de Colo
ado, Wyoming y Nebraska, 

po el oeste de los Estados 
¡Unidos. La mayor parte de 
as autopistas y de las escue

las han sido cerradas en esta 
'agion,.donde la capa de nie- 

pasa de 60 centimetros 
®ri algunas localidades.

En Cheyenne, estado de 
*vyoming, la guardia nacio
nal hubo de intervenir con

■ Carpintería interior en madera barnizada
■ Carpintería exterior de aluminio
■ Portero Automático
■ Aparcamientos
■ Cuartos trasteros
■ Amplias zonas verdes
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JOMEIML pone
CAI

a sus tropas
TEHERAN, 23 (Efe).- Las fuerzas armadas iraníes han sido pues

tas en estado de alerta máxima para hacer frente a una eventual inter
vención norteamericana ha declarado el almirante Ahmad Madani, 
comandante en jefe de la Marina iraní y gobernador de la provincia 
petrolera del Juzistán.

La oficina del ayatoUáh Jomeini ha lanzado una advertencia contra 
"un nuevo complot norteamericano que se trama actualmente en Te
herán ".

Han sido distribuidas octavi
llas en las que se pide la ocupa
ción de la Embajada soviética, 
según precisa la oficina del imán, 
quien inmediatamente ha lanza
do un llamamiento para que no 
se lleve a cabo tal acción con
trarrevolucionaria.

CONDICIONES

Coincidiendo con la libera
ción de cinco rehenes norteame
ricanos, un miembro del Gobier
no iraní se ha referido a la ex- 
tadicción del Sha como única 
forma de evitar el juicio de los 
49 “espías” retenidos en la Em
bajada estadounidense.

El ministro de Relaciones Ex
teriores señaló que si el pueblo 
norteamericano conociera la 
verdad sobre los crímenes del 
Sha “no habría nadie que se 
opusiera a que venga a Irán”.

Para restablecer la Constitución 
monárquica y acabar con Jomeini

NACE EL "FRENTE
DE LIBERACION

Farah Diba, esposa del derrocado Sha de Irán, declaró que su marido 
sigue sufriendo “terribles dolores” de su afección en la vesícula y que 
desea regresar a México tan pronto como termine el tratamiento médi
co, posiblemente dentro de diez días.

La emperatriz Farah dijo que el Sha se encuentra amarillo a causa de 
la ictericia y sufre fuertes dolores en el abdomen.

Cuando concluya el tratamiento de radioterapia los médicos somete
rán al Sha a una pequeña intervención para extraerte el cálculo biliar.

El Sha puede ser dado de alta en dos semanas.

DEL IRAN
PARIS, 23 (Efe).— Un “Frente de Liberación del Irán”, apoyado por 

las fuerzas armadas, ha sido creado en Europa por personalidades y mo
vimientos políticos iraníes, con el beneplácito de miembros importantes 
del clero iraní, anunció Marc Valle, abogado de oponentes al régimen de 
Teherán.

El consejo central de ese frente de liberación, compuesto de 21 
miembros, cuya identidad se mantienen en secreto “por razones de 
seguridad”, ha eñeargado a un comité coordinador la organización de su 
acción, tanto en Irán como en el extranjero.

El “Frente de Liberación”, de Irán está dirigido por un “Consejo 
Central” de 21 miembros.

En los medios de la oposición iraní en Francia se precisó que inte
gran el frente numerosos iraníes exiliados en EE.UU. y Europa, “dece
nas de oficiales” y algunos miembros de la jerarquía chiíta en Irán.

Shapur Bajtiar, el último primer ministro del Sha, exiliado en Fran
cia, no figura entre ellos.

El “Consejo Central” encargó a un “comité de coordinación” de 
organizar la acción para la caída del actual régimen iraní, tanto en Irán 
como en el extranjero.

El objetivo del frente es “oponerse con todas sus fuerzas a la volun
tad deliberada de ios actuales dirigentes (iraníes) de convertir el país en 
una nación medieval, entregada a intereses extranjeros y a mercena
rios".

Desde el punto de vista institucional, el frente preconiza el retorno a 
la constitución monárquica de 1906 y la fidelidad a la dinastía Pahlevi, 
“sin que ello implique necesariamente el regreso del Sha derrocado”.

FARAH DIBA: EL SHA QUIERE VOLVER A MEXICO

en alerta
También se reparten octavillas en Teherán 
incitando a la ocupación de la Embajada 
soviética

Sin embargo, según las decla
raciones hechas hoy en Túnez 
por Mahmoud Labadi, miembro 
de la delegación de la OLP, 
Irán accedería a liberar a todos 
los rehenes a condición de que 
el ex-emperador Reza Pahlevi 
abandone los Estados Unidos,

Recordó también que “Irán 
lucharía hasta el último hom
bre” si los Estados Unidos lan
zaran una acción militar contra 
el país, aunque esta posibilidad 
parece inviable por el peligro 
que representaría para la vida 
de los rehenes norteamericanos.

Los 13 rehenes de los Estados 
Unidos liberados llegaron a el 
país sin que, hasta el momento, 
hayan sido muy prolijos en sus 
declaraciones.

En Washington revelaron que 
expertos del Pentágono estudia
ron varios planes de incursión 
aérea para liberar a los rehenes

y confirmaron el movimiento de 
portaaviones en el Mar Arábigo.

MONEDA FALSA

Tabriz, próxima a la frontera 
con la Unión Soviética, las auto
ridades alertaron a la población 
sobre la circulación de 10.000 
riales falsos (unas 10.000 pese
tas) emitidos por “agentes ex
tranjeros”, deseosos de atentar 
confra la economía del país.

Los espías detenidos tienen 
responsabilidad o participación 
en la emisión de dólares, riales 
y marcos alemanes falsos en el 
Irán.

llegada de los 
REHENES

Los trece norteamericanos li
berados por Irán han llegado a la 
capital norteamericana, donde 
fueron recibidos por el secretario 
de Estado, Cyrus Vance.

Las cinco mujeres blancas y 
los ocho hombres negros libera
dos se reunieron con sus familia
res en unas escenas de emoción 
y alegría que tuvieron lugar en 
la base aérea de Andrews, cerca
na a Washington.

Cyrus Vance, al darles la bien
venida, aseguró al público esta
dounidense e iraní que “el Go
bierno no descansaría en sus es
fuerzos hasta lograr la liberación 
del resto de sus compañeros to
davía en poder de los seguidores 
de Jomeini”.

Carter no acudió a recibirlos 
para demostrar así su preocupa
ción por el resto de los secues
trados.

Vanee dijo: “Continuaremos 
trabajando en todas las vías po
sibles, mantendremos una postu
ra firme y unida”.

Recordó de nuevo a los ira
níes que en caso de que se pon
ga en peligro la vida de los rehe
nes, Estados Unidos no dudará 
en castigar militarmente al país. 

MAS LIBERADOS

otros cinco rehenes extranje
ros en la Embajada: dos surco- 
reanos, un filipino, un pakistán, 
y un bengali han sido puestos en 
libertad en Irán.

En medios políticos y diplo
máticos de Washington no se 
duda de que la amenaza de inter
vención militar hecha por Jimmy 
Carter ha surtido efecto y que 
desde las últimas 48 horas se no
ta cierta “pacificación” en el in
tercambio verbal directo o indi
recto entre las dos capitales.

Tampoco se duda de que en 
la primera ocasión el Sha y su fa
milia abandonarán Nueva York, 
aunque sólo sea para retirar del 
escenario bilateral la presencia 
del tercero en discordia.

Se confía también en que el 
Gobierno Carter acepte la con
vocatoria del Consejo de Seguri
dad de la ONU, como quiere Jo
meini para “juzgar”, ai Sha e in- 

cluso que se adhiera a algún tipo 
de declaración pública recono
ciendo sus “delitos” anteriores.

Carter necesita que la crisis 
acabe antes del próximo cuatro 
de diciembre, día en que anun
ciará formalmente su candida
tura política para la reelección, 
desde cuyo momento se “le
vantará la veda” para los ya en 
campaña para opinar libremente 
sobre todo lo que hizo y haga.

LA ONU OFRECE UN PLAN

El secretario general de las 
Naciones Unidas, Kurt Waldheim 
y el presidente del Consejo de 
Seguridad, han presentado una 
propuesta a las autoridades ira
níes para conseguir la libertad de 
los rehenes.

El plan, conocido como la, 
propuesta “Waldheim-Vizzio”, 
prevé la celebración de una reu
nión del Consejo de Seguridad y 
la creación de una comisión in
ternacional para investigar las ac
tividades del Sha de Irán.

La propuesta fue transmitida 
el miércoles por la noche a 
Ahmad Salamatián, enviado es
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ISLAMABAD, 23 (Efe).— El Departamento de Estado NorteamericeP^ 
ordenó la evacuación de las familias de sus diplomáticos acreditados e» 
Pakistán y de parte del personal de sus representaciones en aquél pai's.

La decisión no afectará en nada a tas relaciones diplomáticas sntd 
los dos países.

Cyrus Vance, se reunió con unos 30 representantes y jefes de misiood 
diplomáticas norteamericanas destinados a países del mundo islárpico P^' 
ra estudiar la situación.

Un "marine" estadounidense y dos paquistaníes perdieron la vida í 
que un empleado de la represen tación diplomática desapareció en et asado 
de Islamabad.

Los restantes empleados de la Embajada lograron refugiarse en tJ^a sa^ 
blindada situada en la tercera planta del edificio, donde fueron rescatado 
por las tropas paquistaníes.
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pecial del nuevo Gobierno iraní, 
que está en contacto con el se 
cretario general y con el presv 
dente del Consejo de Seguridad. 

El Gobierno iraní debe ofre
cer garantías de que pondrá en 
libertad a los rehenes antes de 
convocarse la reunión del Conse
jo de Seguridad que abriría una 
mvestigación sobre la gestión del

Aparentemente, Washington 
no se opone a la propuesta 
“Waldheim-Vizzio” pero existe 
cierto escepticismo sobre las po
sibilidades de éxito del plan.
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Para liberar 
a los rehenes 
de Teherán

—— CARTER INVOCA
ADIOS

bierno iraní, 
o con el se 
;on el presi' 
e Seguridad, 
í debe ofre- 
» pondrá en 
es antes de 
n del Conse 

abriría una 
a gestión def

WASHINGTON, 23 (Efe).- 
Carter, invocó la ayuda de Dios 
para un feliz desenlace de la 
ocupación de la Embajada de los 
Estados Unidos en Teherán.

Desde Camp David envió un 
mensaje al pueblo norteamerica
no, con motivo de la fiesta na
cional de Acción de Gracias.

"Que Dios nos guíe en nues
tra persecución de la paz y la 
hermandad humana, y recemos 
a él por el regreso a casa sanos y 
salvos de aquéllos cuyas vidas es
tán amenazadas”, solicitó en una 
misiva transmitida a la nación 
por su Secretaría de Prensa,

SPIRO AGNEW: “HEMOS 
PERDIDO EL RESPETO 
DEL MUNDO”

El ex-vicepresidente norte
americano, Spiro Agnew, ha de
clarado en la capital chilena que 
su país ha perdido “el respeto 
del mundo porque no hemos si
do fuertes” al afrontar diversos 
problemas.

Agnew aseguró que los pro
blemas comenzaron “con el Viet
nam y en este momento esta
mos dejando que todos los paí
ses pequeños nos lleven de un 
lado para otro”.

“Nuestra credibilidad no es 
buena. Nadie cree en los Esta
dos Unidos, ni en el poder que 
tiene. Si vamos a ocupar el tugar 
que toda gran potencia debe 
ocupar, debemos ser fuertes y 
reaccionar”.

Calificó de “muy peligrosa” 
la actual situación en Irán por
que “al Gobierno de Jomeini 
no parece importarle los medios 
que utiliza para llegar ai fin que 
persigue”. “Además—sostuvo es
tá siendo utilizado por los co
munistas”.

BRZEZINSKI PIDE 
PACIENCIA

Washington 
I propuesta 
pero existí 
obre las po' 
el plan.

El consejero del presidente 
Carter para Asuntos de Seguri
dad, Zbignew Brzezinski, pidió 
al pueblo estadounidense que 
continúe teniendo paciencia, 
y puso de nuevo en guardia a 
Teherán contra toda tentativa 
de juzgar a los 49 rehenes que 
quedan en la Embajada de Es
tados Unidos.

esmant ¡ las últimas horas

eamericsn^ 
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LOS U.S.A. SE VAN
DE PAKISTAN

CAUSA DE TODO

de o Embajada norteamericana de Islamabad, a cargo de cerca
cuif.i ^^^t^oliantes paquistaníes, así como los ataques contra el centro 
v 1^'^' /’.^^^'t^ericano en Rawalpindi y contra los consultados Lahore 

de conocerse en Pakistán la noticia de la
Dnri°'^ Sran mezquita de La Meca, operación atribuida

•os asaltantes a los "imperialistas norteamericanos".

ie mision^^ 
siárpico P^'

1 la vida y 
en el asalto

en una ¡alo 
rescatados

l-OS EMPLEADOS REGRESA RAN A EE. UU.

Los empleados y funcionarios que no son indispensables en la Embajada 
N^'’teamericana de Pakistán serán enviados a los Estados Unidos hoy a bor- 
°° de un Jumbo.

Washington ha recibido una sugerencia de que todos los norteamerica- 
'^os en Pakistán deberían regresar a su país.

l^f^QUIA; ATACAN LA RESIDENCIA DEL CONSUL
tea MERICANO

tin grupo de estudiantes islámicos ha intentado penetrar en la residencia 
N cónsul general norteamericano de Izmir, indican fuentes oficiales en 

^okara.
Ln esta localidad turca se encuentra el cuartel general de las fuerzas te- 

'(OTAN)^^^ Tratado del Atlántico Norte

ititando consignas en contra de los norteamericanos, imperialistas y 
'onistas y en pro del ayatolláh Jomeini, los estudiantes del Instituto de 
studios Islámicos Avanzados de Izmir, atacaron a varios policías que cus- 
^diaban la residencia del cónsul.

Los manifestantes fueron rechazados por las fuerzas del orden que 
^atizaron cinco detenciones. Como consecuencia de los disturbios, el Ins- 
' uto Islámico permanecerá cerrado hasta hoy.

estudiantes declararon que su propósito no era el de ocupar la re- 
anda del cónsul, sino de "protestar por el ataque contra la gran mez- 

de La Meca".
ataque fue obra del "imperialismo norteamericano, 

sionismo" y que con él se intentaba "destruir a los 
^sulmanes al comienzo del decimoquinto siglo islámico".

La Meca: A pesar de /as primeras noticias

EoatiBiia la trageiia
áe la mezBBita
Aún no se sabe cuántos rehenes permanecen 
dentro, ni cuántos son los asaltantes

El Gobierno saudí trata de desvincular 
el tema del de la crisis iraní

YEDDA, 23 (Efe).— Todos los fieles retenidos como rehenes en la gran mezquita de La Meca han sido 
libertados y detenidos la mayor parte de los hombres armados que ocuparon el templo.

Las autoridades saudíes, ni hicieron ninguna mención de las víctimas de la operación.
Las fuerzas saudíes "controlan totalmente la situación”. La "operación dirigida contra los rebeldes ha 

entrado en su fase final”, manifestó el ministro saudí de información.

La puesta en libertad de los 
rehenes, a cargo de “tropas sau
díes apoyadas por comandos es
peciales”, se produjo tras una 
noche entera de “violentos en
frentamientos con los herejes y 
desviacionistas”.

El ministro saudí de Asun
tos Exteriores manifestó que el 
asalto a la gran mezquita fue 
obra de unos doscientos indi
viduos armados pertenecientes 
a una secta musulmana disi
dente.

Anunció también que los 
asaltantes serán juzgados según 
la ley islámica “opuesta a toda 
forma de corrupción en la tie
rra”, y que las autoridades sau
díes “no se mostrarán jamás 
condescendientes con los grupos 
que intenten crear la sedición y . 
causar problemas”.

Volvió a negar que el grupo 
fuera tele-dirigido desde Tehe
rán o que perteneciera a alguna 
tendencia política definida.

“Creemos que no tienen lazos 
con ningún país", añadió, tras 
señalar que los ocupantes son 
en su mayoría saudíes, aunque 
“hay entre ellos algunos extran
jeros”.

LOS PURITANOS

Existe la posibilidad de que 
los atacantes armados de la gran 
mezquita de La Meca pertenez- 
can a 
mada 
de la 
taños 
taria 
acusa

una secta musulmana lla- 
“Al Mohtarín”, escindida 
sunnita wahhabí, los puri- 
del Islam, que es mayori- 
en Arabia Saudí, la cual 

a la familia real de no 
aplicar el código islámico con ab
soluta escrapolosidad.

Los “Al Moshtarín” son más 
numerosos en la región del Hed- 
jaz, precisamente donde está la 
ciudad de La Meca, incorporada 
al Reino Saudí en los años 20 
por los sunnitas wahhabí.

Se había observado este año 
una infiltración de armas en el 
país y los “Al Moshtarín” las 
han estado almacenando. Los 
ocupantes de la gran mezquita 
ordenaron al imán leer una de
claración durante las oraciones 
en la que se acusaba a la familia 
real de corrupción y “desvia- 
cionismo religioso”, y cuando 
éste rehusó, lo mataron a tiros.

Los “Al Moshtarin" creen 
que la vida humana y todos los 
bienes materiales deben estar en
teramente dedicados a ganar el 
cielo. La familia real, guardiana 
de La Meca, centro del principal 
santuario musulmán, ha concen
trado sus esfuerzos, desde 1975, 
cuando fue asesinado el rey Fei- 
sal, a modernizar el país y, la 
creciente influencia capitalista 
ha perjudicado a la pureza de los 
valores islámicos.

CONTINUA LA OCUPACION 
DE LA GRAN MEZQUITA

Un grupo armado de fanáti
cos musulmanes continúa ocu
pando la gran mezquita y rete
niendo a un número no deter
minado de rehenes.

El ministro de Información 
de Arabia Saudí aseguró que las 
fuerzas de seguridad pondrán fin 
a la crisis “en las próximas ho
ras”.

Sólo un puñado de hombres 
armados permanecían en el inte
rior de la mezquita, y las fuerzas 
de seguridad controlaban la si
tuación.

El ejército podía tomar la 
mezquita por asalto, pero de
seaba esperar para no poner en 

musulma-peligro la vida de ios
nes inocentes, entre 30 y 50, que 
aún siguen en su interior.

El ministro comentó que no 
había razones para creer que la 
ocupación de la mezquita estu
viese preparada por Estados Uni
dos o Irán ni que tuviera motiva
ciones políticas.

La única versión sobre las ra
zones de los asaltantes es la ofi
cial del Gobierno saudí, según la 

cual son personas que padecen 
alucinaciones y se trata de rebel
des del Islam, con lo que sugiere 
que constituyen una secta mino
ritaria.

VARIOS MUERTOS

Los asaltantes fueron unos 
200 o 300 y el número de muer
tos de media docena, dos de 
ellos atacantes que cayeron de 
los minaretes abatidos por el ejér
cito saudí.

La Ley Coránica, vigente en 
Arabia Saudí, estab.ece que es
tos hombres pueden ser castiga
dos a las penas máximas de hor
ca, crucifixión y desmembra
miento.

Los hombres armados irrum
pieron en la mezquita y obliga
ron a los fieles congregados a 
reconocer como “Mahdí” (Me
sías) a un hombre que les pre
sentaron. Una minoría de los 
chiítas, en sí mismos una secta 
minoritaria dentro del Islam, 
cree que algún día regresará el 
Mahdí para guiar a los musul
manes.

TROPAS SAUDIES SITIAN 
LA GRAN MEZQUITA

Tropas saudi'es se encuentran 
et] posición ante la eventualidad 
de realizar un asalto a la gran 
mezquita de La Meca.

El ministro saudí del Interior 
dijo que las tropas mantenían 
una actitud de cautela, debido a 
la preocupación por la seguridad 
de los rehenes, así como por el 
respeto al sagrado edificio, don
de acuden fieles musulmanes de 
todo el mundo durante los días 
santos islámicos.

Las estimaciones referentes al 
número de hombres armados que 
hay en el interior de la mezquita 
cuando fue ocupada a primera 
hora del martes.

El Gobierno saudí dice que 
fanáticos religiosos son los res
ponsables de la ocupación del 
santuario, y que no había rela
ción alguna con lo ocurrido en 
irán.

Los disidentes musulmanes 
que se encuentran en la mezqui
ta tienen fuertes lazos religiosos 
con los musulmanes chiítas, de 
los que la mayoría se encuentran 
en Irán.

SokiBARBASAN
D. JAIME I, 33

DE LAS RIVAS
Del 22 Noviembre al 5 Diciembre 

Horas de visita: Laborables 19 a 21 horas

Jomeini relacionó el ataque a 
la mezquita con Estados Unidos 
en una declaración radiodifundi
da en su pafs.

LOS ECOS

Dijo que “no era pensar des
cabelladamente el presumir que 
este acto había sido perpetrado 
por el criminal imperialismo 
americano... Y por el sionismo 
internacional”.

Los incidentes de Arabia Sau
dí han desencadenado ataques 
de la multitud contra la Embaja
da de Estados Unidos y otras 
propiedades norteamericanas en 
Pakistán.

REACCIONES EXTERNAS

El rey Hassan de Marruecos 
ha condenado la ocupación de la 
gran mezquita de La Meca y ha 
expresado su “completa solida
ridad” al rey Jaled.

La comunidad islámica de Lis
boa ha condenado abiertamente 
las acciones terroristas contra los 
lugares santos de La Meca.

Afirma que tales actos fueron 
practicados “por algunos merce
narios a sueldo de potencias ex
tranjeras”.

El presidente pakistaní ha ex
presado al rey Jaled su estupor y 
su indignación al enterarse de 
que la Kaába había sido profa
nada por un grupo de infieles 
armados”.

•LA COMUNIDAD 
MUSULMANA ESPAÑOLA 
CONDENA LA OCUPACtON

Una enérgica condena de la 
ocupación de la gran mezquita 
de La Meca formuló la comuni
dad musulmana de españoles, en 
comunicado facilitado por su se
cretario general, profesor Alvaro 
Machordom Comins.

FINCAS
FINCAS Olave. Unceta, 
97. Pisos todoá los secto» 
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

VENTAS
Se vende el periódico se
manal "Z/D** y el diario 
ARAGONZexpres en Bar 
fiovar. Cóanprelo a José 
M. Rausa.'

CASA EMILIO
ESPECIALIDADES

MERLUZA 
REBOZADA

Avda. Madrid, 3-5 
Tels. 218064-228145
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con pérdida de 2 puntos en 
Campsa y mejora de 0,50 en Te
lefónica. Sin relieve las siderúrgi
cas y en el grupo químico recor
tes de 1,25 para Gros y de 0,75 
para Explosivos. El cierre queda
ba tristón. Indice; 81,28 (-0,10)

BARCELONA

BOLSA de

BANCOS

(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva para ARA- 
GON/sxpres}.

MADRID
La sesión que ayer estuvo 

más moderada en cuanto al vo
lumen de oferta, abundando las 
repeticiones de cambio pero 
dentro de un marco de apatía. 
En el grupo bancario disminuyó 
ostensiblemente el papel a la 
venta, registrándose muchas re-

En la sesión de ayer no se 
apreciaron variaciones en el 
comportamiento del mercado. 
Aunque débil persistía la mayor 
tónica vendedora, mientras el di
nero se orientaba a unos pocos 
valores muy selectivos, con la 
mayoría de los cambios en ba
ja y un nuevo índice mínimo en 
esta bolsa. Entre los retrocesos 
destacaban por su mayor impor
tancia la pérdida de 2 enteros en

Hidronitro y de 1,5 en Gros, To
rras, Sansón y Fomento de 
Obras. En algunos grupos falta
ban cotizaciones importantes y 
en las eléctricas la baja mayor 
fue de 1,25 en Hidrola. En los 
bancos industriales Bankunión 
cedió 2 y 1 Bankinter y Bic y 
en los comerciales el Gentral 
perdía 3 y quedaba a 200 por 
cien y el Popular señalaba papel 
a 179 por cien. El cierre sin va
riación.

I Bl LBAO

La atonía fue la nota más 
destacada de la sesión debido a 
la mayor inhibición de la de
manda y a una paulatina dismi
nución de la oferta. En las eléc
tricas quedaban estables Iber-

duero y Sevillana mientras Vies- 
go mejoraba 1,5 y 1 Hidrola, 
también Penosa salía favorecida 
con 0,50 importe que retrajo 
Reunidas. Algo más positivo fue 
el sector Siderúrgico con avan
ces de 0,5 en Aceros no modifi
cando su posición Hornos. Pre
dominio de las repeticiones en 
los bancos salvo Atlántico que 
se redujo en 2, con baja de 1 Po
pular y Pastor. Nuevamente ex
plosivos tuvo descuentos de 1,5 
situándose a 30 por ciento, con
trariamente a esta actuación Fi
restone subió 2, quedando inva
riables Sniace y Petróleos. Sin 
fluctuaciones en Monopolios, y 
en construcción dragados absor
bió la pérdida precedente y Le- 
mona volvió a ganar otros 2 
puntos. El resto de los cambios 
sin ningún relieve. Gierre incolo
ro.

EL REPARTO DE LA DEUDA PUBLICA

Banco Zaragozano .......................  
Banco Exterior................................. 
Banco Centr'al ................................  
Banco Español de Crédito . . . . 
Banco Hispano Americano . . . . 
Banco de Santander ..................... 
Banco Popular Español ...... 
Banco de Bilbao.............................  
Banco de Vizcaya........................... 
Banco Industrial de Cataluña . . 
Banco Occidental..........................

BancoAtlántico..............................
Banéo Urquijo................................
Banco Industrial del Sur...............

ELECTRICAS

peticiones. Sostenimiento en las 
eléctricas con diferencias de 
cambio mínimas, y en los índi
ces destacando con la baja más 
importante el departamento 
químico. Dentro de los bancos 
comerciales destacó la pérdida 
de 2 puntos en el Popular y en 
los industriales la mejora de 2 
en Fomento, en el sector de 
construcción y obras se registra
ron deméritos de 2 en Uralita, 
1,75 en Urbis y 0,75 en Valle- 
hermoso. Irregular monopolios

MADRID, 23 (Agencias). 
Los siete grandes de la Ban
ca española —Banasto, Cen
tral, Hispano, Bilbao, Vizca
ya, Santander y Popular— se 
verán obligados a colocar 
más de veinte mil quinientos 
millones de pesetas de deu
da pública, de acuerdo con 
las cifras que sobre el repar
to de la deuda en el sector 
bancario ofrece esta semana 
“Actualidad Económica".

La clarificación de los 
bancos por las cantidades de 
deuda pública que se verán 
obligados a colocar está en-

cabezado por Banesto con 
3.800 millones, seguido por 
Central 3.500, Hispano 
3.400, Bilbao 3.100, Vizca
ya 2.500, Santander 2.300, 
y el Popular, en séptimo lu
gar con 1.800. La lista inclu
ye ciento cinco bancos y los

tres últimos lugares están 
ocupados por el banco de 
Trelles, con 4,2 millones de 
pesetas. Banco del País, con 
1,8 millones, y banco de Ge
rona, que sólo colocará 
460.000 pesetas.

Hidro Española . 
Sevillana..................  
Cantábrico . . . . . 
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero............... 
E. Reunidas............ 
Unión E. Madrileña 
Fenosa..................... 
Fecsa Í.OOO............

MINERAS

Ponferrada . 
Ouro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

EN CANARIAS 
NO HAY CRISIS 
TURISTICA

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

MINISTERIO de 
AGRICULTURA
SERVICID NACIONAL de 
PROD UCTOS^GRARIOS

JEFATURA PROVINCIAL 
ZARAGOZA

Por la Jefatura Provincial del SERVICIO NACIO
NAL DE PRODUCTOS AGRARIOS de Zaragoza se 
anuncia concurso para la contratación de las Opera
ciones de Carga, descarga, estiba, desestiba y demás 
manipulaciones de cereales y otros productos, duran
te UN AÑO, de acuerdo con el Pliego Tipo de Cláusu
las Administrativas, Particulares y Técnicas, publica
do en el Tablón de anuncios de dicha Jefatura, sita en 
la Calle Vázquez de Mella, núm. 8, piso 10.

Las proposiciones ajustadas al modelo que se 
acompaña al presente anuncio, deberán estar presen
tadas en el Registro de la Jefatura Provincial del SEN- 
PA en el plazo de —20— días hábiles a contar del si
guiente a la publicación en el Boletín Oficial de la 
Provincia y durante las horas de oficina.

La apertura de Pliegos tendrá lugar en las Oficinas 
de la Jefatura Provincial del SENPA a las —12— horas 
del día siguiente hábil al que venzan los 20 días hábi
les desde su publicación en el Boletín Oficial de la 
Provincia.

Por los licitadores se aportarán los documentos si
guientes en sobre B) en unión de los obligatorios y en 
el acto de presentarse la proposición.

-Declaración jurada expresa o certificado, en el 
caso de personas jurídicas de no hallarse comprendido 
en ninguna de las circunstancias contenidas en el Ar
tículo 9° de la Ley, en la redacción dada por la de 17 
de marzo de 1973.

-Certificado acreditativo de que la Empresa ha so
licitado su clasificación ante la Junta Consultiva de 
Contratación Administrativa, así como de estar en po
sesión del carnet de Empresa para la actividad a que 
se contrae este concurso.

—Patente, de Licencia Fiscal del Impuesto Indus
trial Epígrafe 9.352, correspondiente al año en curso. 
En su defecto, podrá acompañarse testimonio notarial 
de la misma, fotocopia legalizada notarialmente o cer
tificado de la Delegación de Hacienda.

Justificantes de encontrarse al corriente en el pago 
de las primas y cuotas de la Seguridad Social y Acci
dentes de Trabajo de su personal.

Zaragoza, 22 de noviembre de 1979

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 23 (Logos).- El secreta
rio de Estado de Turismo, Ignacio Aguirre ha declarado que 
en Canarias no se puede hablar de crisis turística, y menos 
en Santa Cruz de Tenerife. “En Las Palmas, el 72 por ciento 
de las plazas son extrahoteleras, dijo, mientras que en Tene
rife este porcentaje es de plazas hoteleras”. Añadió que “he
mos de concienciarnos de que el turismo español debe ten
der hacia una potenciación de la calidad y no de la cantidad. 
Nuestro turismo debe ser más selecto, pero manteniendo el 
alza mínima de precios. Esto es una cuestión de vida o 
muerte para el sector”.

, El señor Aguirre se refirió a la potenciación del turismo 
nautico y del reforzamiento de los mercados tradicionales 
de turismo, así como de dos campañas de índole nacional, 
en evitación de las salidas masivas de españoles al extranje
ro, “fenómeno este, dijo generalizado el verano pasado y 
para insistir en la amabilidad y hospitalidad perdidas”. Tam
bién anunció la inminente aprobación de un plan de ayudas 
crediticias a los establecimientos que actualicen sus medidas 
contra incendios.

Los fondos de inversion 
mobiliaria consiguen 
resultados superiores al
índice de las Bolsas

Todos los fondos de in
versión mobiliaria, sin ex
cepción, han obtenido, du
rante los diez primeros me
ses de este año, resultados 
superiores a los índices ge-

nerales del mercado, tanto 
el de la Bolsa de Madrid co
mo el de Barcelona, según 
datos recogidos por Banca 
Más Sarda.

FACULTAD de MEDICINA 
de la

UNIVERSIDADJeZARAGOZA 

"MATRÍCULA 
OFICIAL"

Para conocimiento de los alumnos que no se hayan matri
culado en esta Facultad de Medicina, se comunica que el CIA 
30 del actual, a las 13 horas, quedará cerrado el plazo de MA
TRICULA OFICIAL, para el actual curso 1979-80.

ZARAGOZA, 20 de noviembre de 1979 
EL SECRETARIO DE LA FACULTAD 

Firmado: Alejandro Tres

Azucarera 
Ebro . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados.................. 
Urbis.......................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica............ 
Galerías Preciados 
Campsa.................. 
Tabacalera............  
Unión Fénix . . . 
Seat ......... 
Renta inmobiliaria

Preceda ^yer

200
210 206 ’
204 204
200 200
200 200
203 203
179 177
200 200
202 202
137 136
126 123
202 ——

204 —
190 —

65,50. 65,75
55,75 55,25
63,25 63
61,25 61,25
48,25 48,25
60,25 60,25 j
39 --------- i

64,25 63,75 i
55,50 55,50
58,75 58

40 __ —

49 ——

11 11,25
37 37

69 68
2á5

54 54 1

115,50 15,50
31,75 30,25
21 22,25

100 100
39 37,25
83,50 83,50
76 75,25

59,50 60
37 37

216 214
120 120
235 ——

35 33
52 53

Cambios de la sesión de 
ayer facilitados por

flIflMflHORCOS 
K ZflRflCOZfl,flB/KiOn Y RIQIA

FAVORABLE EVOLUCION 
DE LOS RECURSOS AJENOS 
DEL BANCO ZARAGOZANO
El Banco Zaragozano, que ya destacó en el pasado eje^' 

ciclo por el fuerte incremento de sus recursos de clientes, 
ha alcanzado al 31-10-79 la cota de los 65.688 millones a® 
pesetas. Esta cifra supone un crecimiento relativo del 16,° 
por ciento en los 10 meses transcurridos del año, frente® 
12,50 por ciento aproximadamente, registrado por el tot< 
de la Banca Privada en igual periodo de tiempo.

SGCB2021



ARAGON/expres / 23 noviembre 1979 Zaragoza Viva

LAyMento r ✓ ------------------ —---- —

L La Trastienda

se pone serró Nombres para el 
Congreso Socialista

• Con ayuda de un ordenador va a cons^uir 
que se hagan efectivas todas

• Se comprarán siete nuevas grúas y el precio 
por recogida de vehículo será de 2.500 pesetas

ZARAGOZA, 23 (ARAGON/expres, por Elena 
MERINO).— La situación del tráfico en Zaragoza 
ernpieza a ser tan caótica como pueda serlo en las 
ciudades negras, Madrid, Barcelona, Valencia... 
Sobre el problema de las multas, los aparcamientos 
y todo lo demás, nos habla el delegado de Tráfico 
de la Corporación zaragozana. Luis Gascón.

SOLO SE COBRA EL 
2 POR CIENTO DE 
LAS MULTAS

“Hay que hacer algo para 
Que se paguen las multas. 
Estamos estudiando un sis
tema para hacer efectivo 
este pago. Hasta el momen
to hemos Uevado un método 
poco práctico y totalmente 
manual. En el Ayuntamien
to tenemos un ordenador y 
lo vamos a utihzar para este 
menester”.

Según las estadísticas que 
hemos podido consultar, en 
1975 el número de multas 
QUe se hacían efectivas era 
ue un 11,8 por 100 sobre 
las impuestas, en 1977 el 
porcentaje se reducía al 5,4 
por lOO' y en la actuahdad 
5olo se pagan el 2,2 por 
mento de las sanciones.

“El procedimiento que 
hemos utilizado —continúa 
m concejal— no es en abso
rto eficaz. Las multas se 
mandaban por correo, en 
muchos casos el destinatario 
ya no residía en la dirección. 
Q^e nos era conocida y 
había que averiguar el nuevo 
homiciho para que el agente 
mandara la segunda notifi
cación. Se perdía así un 
Lempo precioso, ya que si 
las sanciones no se notifican

el plazo de dos meses 
Pæscriben y, por lo tanto, 
ho se cobran. Si se lleva a 
'^abo la comunicación de la 
’Lttita y no se paga, se pasa 
h la vía ejecutiva judicial, 
®utonces se puede embargar 
hu coche. Si tenemos en 
'^uenta que la mayoría de las 
multas son de 500 pesetas, 
Insulta que perdemos dine- 
^0 si queremos cobrarlas”.

^obro por 
2¿penador 

¿Qué sistema se va a 
^Suir en lo sucesivo?

" El nuevo método em

pezará a funcionar a partir 
de enero y es mucho más 
racional que el vigente. En 
principio, vamos a utilizar el 
ordenador del Ayuntamien
to. Esto tiene muchas venta
jas ya que se mecaniza todo 
el proceso y en él están 
puestos al día los domicilios 
de todos los habitantes de 
Zaragoza, de esta forma no 
se perderá tiempo en locali
zar al sancionado. Por otra 
parte, todos los días se pro
cesarán en el ordenador las 
multas correspondientes y 
cada uno y quince de cada 
mes se pasará al cobro, por 
medio de nuestros agentes. 
De esta forma desaparecerán 
las demoras actuales ya que 
se entregarán en mano y no 
por el servicio de Correos.

— ¿Cómo serán las boni
ficaciones y penalizaciones 
en el pago?

— Si se pagan en el acto 
o cuando se entrega la noti
ficación, se beneficiarán de 
un 20 por ciento de des
cuento. A partir de los 10 
días se pagará el total de 
la sanción, desde el día 25 
de la notificación se agrega
rá un recargo del 5 por 
ciento y de aquí en adelan
te la penalización será de un 
20 por ciento. En cuanto al 
procedimiento ejecutivo por 
vía judicial, esperaremos a 
que el propietario de un 
coche tenga varias sanciones 
para presentar ante el juez 
todo el conjunto de multas 
que se le hayan impuesto. 
Los costos de cobrar uno o 
cinco son los mismos y ya 
no resultará antieconómico. 
Quiero hacer notar que he
mos descubierto conducto
res con más de doce sancio
nes impagadas.
NO AL EMBARGO 
MUNICIPAL DE COCHES

— Es frecuente que una 
persona compre un vehículo 
de segunda mano y luego se 

encuentre con que tiene 
multas pendientes.

— Los nuevos dueños no 
se van a hacer cargo de las 
sanciones que ellos no 
hayan cometido, ya que sa
bemos, gracias al ordenador, 
las transferencias que se 
hacen en todo momento. 
Pero que quede bien claro, 
nadie se va a librar del pago 
de las multas. Si estas no 
se hacen efectivas volunta
riamente se acudirá en cual
quier caso a la vía judicial.

Hablamos de la decisión 
de la Alcaldía de Madrid de 
embargar mediante la grúa 
los coches que tengan san
ciones pendientes de pago.

“Esa medida no se va a 
tomar en Zaragoza. Perso
nalmente soy contrario a 
ella. Es una coacción que no 
le corresponde a las autori
dades municipales, sino al 
juzgado, que es quién tiene 
que forzar al cumplimiento 
de la ley cuando se ha que
brantado y es la única auto
ridad que puede embargar”.

“El ordenador nos va a 
ayudar mucho, ya que ade
más sabremos cuántas mul
tas se ponen diariamente, 
los. motivos y los lugares, 
con lo que tendremos una 
vahosa información para 
planificar no sólo en cuts- 
tiones de tráfico, sino tam
bién de urbanismo”.

— Todavía están sin cu
brir muchos tramos de ten
dido de los tranvías. ¿Qué 
se va a hacer?

— Es necesario cubrir las 
vías, efectivamente, porque 
son un peügro para los con
ductores y además las caUes 
están desniveladas. Pero no 
hay dinero y hay otras vías 
públicas que tienen priori
dad de asfaltado, pues están 
en condiciones fatales.

NUEVOS 
APARCAMIENTOS

Zaragoza es una ciudad 
difícil a la hora de encontrar 
aparcamiento. Muchos pro
hibidos, muchas zonas de 
carga y descarga... En fin, 
que hacen falta plazas de 
estacionamiento, tanto en 
la calle como en garajes.

“Se están estudiando las 

plazas que se necesitan en 
las diferentes zonas. En 
concreto, tenemos finaliza
do un informe sobre la 
situación en Femando el 
Católico. Vamos a revisar 
todas las zonas de prohibi
ción de estacionar y de car
ga y descarga. En muchas 
calles sólo van los camiones 
de suministro a determina
das horas, fuera de ellas se 
podrán dejar los coches en 
ellas. El caso es complicado 
porque hay que estudiar ca
lle a calle y esto lleva mucho 
tiempo”.

“En cuanto a aparca
mientos púbhcos, tenemos 
previstos dos. Estamos espe
rando un informe de Bellas 
Artes para construir un esta
cionamiento subterráneo en 
la plaza del Pilar; de esta 
forma no quedará ni un solo 
vehículo encima de la plaza. 
Creo que se aprobará ya que 
el problema consistía en si 
podía afectar a los cimien
tos de la Basílica, peiÿ> la 
ubicación del aparcamiento 
quedará alejado de aquéllos. 
Está previsto también uno 
en la plaza de San Francis
co, pero no se podrá empe
zar a construir hasta que la 
gasolinera que está allí insta
lada se vaya, pues hay que 
realizar excavaciones que 
podrían afectar a los depó
sitos. Pero creemos que 
pronto la gasolinera cambia
rá de lugar. También se po
dría hacer otro en el polígo
no de Universidad, ya que 
allí van a ir a vivir 30.000 
personas, es decir, una 
población igual a la de 
Huesca”.

SOLUCIONADO EL TEMA 
DE LOS ANCIANOS

— Los ancianos estaban 
muy dolidos con la Corpo
ración por las trabas que 
les ponían para adquirir los 
bonos de precio reducido 
para viajar en los autobuses 
urbanos.

— El asunto ya está so
lucionado. El Ayuntamiento 
va a proporcionar a los an
cianos certificados de resi
dencia totalmente gratuitos, 
sin necesidad de pólizas ni 
de pagar tasas. Sólo con la 
presentación del carnet de 
identidad se les extenderán 
dichos certificados en el 
acto.

— ¿Qué planes tiene la 
Delegación de Tráfico del 
Ayuntamiento de Zaragoza?

— Sobre todo el trazado 
de nuevas calles. Vamos a 
abrir una vía paralela a la 
avenida de San José que 
atravesará el Ebro. De esta 
forma, podremos dejar de 
una sola dirección dicha 
calle, ampliar las aceras y 
plantar árboles. Hay un pro
yecto de remodelación del 
Camino de las Torres. He
mos consultado a “El volan
te aragonés” sobre cómo 
debería ser en esas calles 
la dirección del tráfico. Se 
van a instalar 48 nuevos se
máforos y se ha aprobado 
la compra de siete nuevas 
grúas municipales. El pre
cio de la recogida del ve
hículo va a ser de 2.500 
pesetas y si aparece el pro
pietario antes de que se lo 
lleven, tendrá que pagar 
por enganche 1.250. Esta
mos estudiando el cepo, 
pero todavía no hemos 
tomado ninguna decisión.

El congreso de los socialistas de Aragón sien
do tema de interés para esta columna. Oe los 
tres "espadas" que anunciamos ayer que iban a vi

sitar Huesca (Obiols, María Izquierda y Alfonso 
Guerra), parece ser que el último de ellos no lle
gará a venir. Los "críticos" dan como segura su 
ausencia. A lo mejor es que no les conviene que 
esté.

Ayer se celebró la segunda parte de la asam
blea local del PSOE y, en el momento de redac
tar esta TRASTIENDA, sólo se sabía que los 
"críticos" iban a emplearse a fondo para inten
tar, o bien tumbar los resultados obtenidos en la 
"primera parte" (los "moderados" metieron los 
veinte hombres de su lista), o bien dar unos 
"mandatos" para el congreso de Huesca que les de
jen con las manos atadas.

•
 Como primicia "guapa" les puedo dar algu

nos nombres que van como "fijos" en la lis
ta que presentarán los "moderados" en el congreso 
oscense: Por Zaragoza, Manuel Ramínrez, Isidro 
Azorín, Carlos Pérez, Elias Cebrián, Manuel Ven
tura y Fernando Velilla. Por Huesca, Pina, Carlos 

García y Marracó. Y por Teruel; Alvaro de Diego 
y Rafael Asmarías. Los turolenses aún no están se
guros. En concreto resulta muy extraño la apari
ción en esta lista de algunos nombres.

Fernando Velilla está considerado como un 
hombre de Zorraquino, si bien no es descar- 

table un pacto de última hora con tos "moderados". 
Marracó no sabe aún con quien pactar, y es muy 
probable que su inclusión en la lista "socialdemó- 
crata" sea un "globo sonda" para tentarle. El que 
desde luego no cuela, según dicen los "críticos", 
es Alvaro de Diego, ya que está considerado como 
uno de los "fieles" a Zorraquino.

•
 Dejemos a los socialistas por el momento, 
mañana ya tendremos más de qué hablar. 

Los otros grupos de la izquierda (PCE, PTA y 
MCA) están también estos días de lo más atarea
dos, pues tienen entre manos todo el asunto de la 
Asamblea General de la Federación de Asociacio

nes de Barrios. El acontecimiento no se retrasará 
por rhucho tiempo, y los partidos políticos ya ci
tados lo valoran como muy importante, ya que el 
movimiento ciudadano está previsto que juegue 
un importante papel en la vida del municipio. En 
algunos sectores se llegaba a hablar de que, con
trolando las asociaciones de barrios, se tenía una 
palanca de presión formidable en el Ayuntamien
to, pues a la corporación de izquierdas lo que 
peor le puede sentar no es que les ataque la dere
cha -eso se vé lógico-, sino que las andanadas 
se las suelten ios vecinos o sus representantes.

•
 Por lo que al Ayuntamiento respecta, estos 
días está de lo más muerto. Pasearse por las 

dependencias es perder el tiempo. No hay forma 
de sacar nada en claro. Los socialistas están con tos 
cinco sentidos centrados en el congreso, ios comu
nistas son una tumba, y ios del PTA no sueltan 

prenda y están pendientes de ver lo que les va a 
pasar en el futuro inmediato, cuando el PSDE y 
el PCE pretendan apretar más ios tornillos del 
pacto.

EL /NF/LTñAOO
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Sigue la lucha de los estudiantes de Enseñanza Media

Podría haber “tomas'’ de iostilotos
í. 4

ZARAGOZA, 23 
GON/expres).— Con

(ARA- 
la ma

nifestación de días atrás no 
ha terminado la lucha de los 
alumnos de centros de Ense
ñanza Media contra los pro
yectos del Ministerio > que

tos afumnos de Enseñanza Media de Zaragoza di/eron "no"de esta forma tan significativa y 
masiva ai proyecto de Otero Novas, titular de Educación, sobre la posible supresión de la 
convocatoria de exámenes de septiembre. Alrededor de 3.000 alumnos se concentraron en 
las inmediaciones del Palacio de la Diputación para manifestar la protesta. Se ha constituido 
una "Coordinadora de Alumnos de Enseñanza Media y Formación Profesional" y piensan 
mantener el "hacha de la guerra" desenterrada hasta que el ministro de UCD dé marcha 

atrás. (Foto: CAL VO PEDROS)

mevimicnte 
—laboral—

dirige Otero Novas.
La problemática de este 

sector de la enseñanza se 
inicia a partir de las decla
raciones que realizara hace 
poco el titular de Educación 
en el sentido de que estaba 
en estudio, pendiente de su 
tramitación a Cortes, un 
proyecto de reforma de los 
actuales sistemas de ense
ñanzas medias. El plural se 
debe a que en dicho proyec
to se incluiría, no sólo lo 
que normalmente se conoce 
por Enseñanza Media, sino 
también la Formación Pro
fesional.

Para llevar adelante sus 
reivindicaciones contra este 
proyecto, los alumnos za 
ragozanos han constituido 
una “Coordinadora de Estu
diantes de Enseñanza Media 
y Formación Profesional”, 
en la que se encuentran 
representados, en mayor o 
menor medida, 13 institutos 
y centros educativos. En

concreto tienen delegados 
en dicha coordinadora los 
nueve mixtos que hay en la 
ciudad, el “Miguel Servet”, 
el “Goya”, el Politécnico y 
la Institución “Virgen del 
Pilar”. Estos dos últimos de 
Formación Profesional.

TOMAR LOS INSTITUTOS

La Coordinadora nos 
comunica que su constitu
ción se fraguó al principio 
de curso, dados los muchos 
problemas con los que se en
contraron: falta de profe
sorado, falta de instalacio
nes, inicio escolar con retra
so, etc... A todo esto se 
añade ahora la amenaza de 
una posible supresión, reco
gida a nivel legislativo, de 
la convocatoria de exáme
nes de septiembre. La Coor
dinadora, aparte de estar 
haciendo gestiones para con
seguir el apoyo de profeso
res y padres de alumnos,

piensa realizar el lunes pró
ximo una reunión amplia en 
la que se presentarán varias 
propuestas o líneas de 
actuación. El objetivo perse
guido es doble: por un lado 
sensibüizar a la opinión pú
blica con el tema de la posi
ble supresión de los exáme
nes citados y, por otro, lle
var adelante medidas de pre
sión y fuerza sobre el Mi
nisterio para que “congele” 
el citado proyecto de refor
ma educativa.

En concreto, una de las 
propuestas que se va a 
presentar apunta la posibi
lidad de hacer una “Semana 
de la Enseñanza Media en 
Zaragoza”. En esta semana 
se programarían conferen
cias, coloquios, estudios, 
manifestaciones y “tomas” 
de institutos y centros edu
cativos. De llevarse a cabo 
estas “tomas”, se realizarían 
en el interior de los recintos 
actos culturales y artísticos.

Por decisión municipal

LA EXPOSICIOIV DE 
MARIN BAGÜES SEGUIRA 
HASTA EL 2 DE DICIEMBRE

ZARAGOZA, 23 (ARAGON/expres) 
La exposición pictórica conmemorativa 
del centenario de Marín Bagues estará 
abierta hasta el próximo día 2 de di
ciembre. En principio estaba prevista su 
clausura el próximo día 25, pero dada 
la afluencia de público y el interés que 
el autor ha despertado se ha decidido 
la prórroga de la exposición. A la clau
sura asistirá el director general del 
Patrimonio Artístico, Javier 7'ussell, 
quien 'visitará la exposición el próximo 
día 30. El libro-catálogo de la muestra 
permanecerá a la venta en el palacio 
de la Lonja, lugar donde se encuentra 
emplazada la exposición, hasta el mismo 
día de su clausura. El 2 de diciembre.

El texto de la obra ha sido elaborado 
por el profesor García Guatas y en él 
se incluyen 180 reproducciones de lien
zos en color y blanco y negro. La edi
ción ha corrido por cuenta del Ayunta
miento. Es interesante que el público 
conozca que el precio al que se puede 
adquirir la obra bibliográfica mientras 
la exposición esté abierta es de 400 pe
setas. A partir de su clausura pasará a 
ser de 1.600.

Por parte de la corporación se 
están haciendo gestiones para que la 
interesante muestra recogida en La

Lonja de la pintura de Marín Bagues 
pueda ser presentada en Barcelona, 
bajo el patrocinio del Ayuntamiento de 
la Ciudad Condal, y en Madrid, por 
cuenta de la Dirección General del Pa
trimonio Artístico.

EL HORARIO DEL MERCADO 
DEL PESCADO, A DEBATE

A_ las seis de esta tarde está convo
cada una reunión por parte del delegado 
de Mercados, Francisco Polo Blasco, 
para decidir si se adelanta media hora la 
apertura del Mercado de Pescados de 
Zaragoza. El El adelanto se planteó 
a raíz de una petición que hicieron en 
este sentido varios detallistas que operan 
en dicho mercado municipal. En caso de 
acordarse el üdelantar la hora de aper
tura, esta pasaría a ser a las 6,30 de la 
mañana e7i vez de a las 7, como venía 
siendo normal hasta la fecha.

A la reunión han sido invitados es
pecialmente los detallistas, mayoristas 
del mercado, los trabajadores de uno y 
otro tipo de comerciantes, los emplea
dos municipales af ectados por la medida 
y el personal de los servicios de control 
sanitario (veterinarios).

HOY, MANIFESTACION 
CONVOCADA POR 
JOVEN GUARDIA ROJA

ZARAGOZA, 23 (ARA
GON/expres). Hoy^ à 
las 8 de la tarde, la Joven 
Guardia Roja ha convo
cado una manifestación 
err la antigua Facultad de 
Medicina, sita en la plaza 
de Paraíso.

Según la nota que nos 
envían, pretende esta 
concentración ser una 
respuesta a la política 
antijuvenil llevada por el 
Gobierno: despidos de 
aprendices, supresión de 
los exámenes de septiem
bre, no legalización de las 
llamadas “drogas blan
das”, no despenalizacidn 
del aborto, rebajar la 
edad penal a ios 15 años 
en lugar de mantenerla 
en los 18, etc.

La Joven Guardia Ro
ja, continúa el comunica
do, ha presentado a los 
tres partidos de izquier 
da con implantación mu
nicipal, PSOE, PCE y 
PTA, una moción sobre 
la seguridad ciudadana, 
legalización del “porro ' 
y mayoría de edad penal 
a los 18 años. Esta mo
ción será' discutida en el 
próximo pleno de la 
Corporación el día 13 
del mes próximo.

CONDENADOS 8 
DIBUJANTES DE 
LA REVISTA “ZETA” 
POR IRREVERENCIAS 
ANTIRRELIGIOSAS

ZARAGOZA, 23 (Euro
pa Press). Ocho dibu
jantes colaboradores de 
la revista de “cómics” 
“Zeta”, han sido conde
nados a cuatro meses y 
un día de arresto mayor, 
y a no poder ejercer la 
enseñanza, cargo público^ 
profesión u oficio, en 
puestos oficiales, así co
mo el derecho al voto, 
en siete años, por la di
fusión de dibujos irre
verentes de la Virgen del 
Pilar.

Según la acusación fis
cal, algunos de los dibu
jos realizados por los hu
moristas sólo se podrían 
haber concebido bajo 
efectos alucinógenos. Es
tos dibujos añadió en 
el juicio el fiscal ni 
siquiera se hubieran per
mitido en los países del 
Este.

Los dibujantes con
denados son Antonio So
feras, Carlos Azagra, Víc
tor Lahuerta, Manuel 
Strader, Manuel Martí
nez, Ricardo Joven, Fer
nando Royo y Gregorio 
Martín.

CC. 00. quiere 
una huelga general 

en la provincia
ZARAGOZA, 23 (ARAGON/expres).—El Consejo 

Provincial de CC.OO., estuvo reunido durante los pa
sados días 17 y 18, para discutir su posición con res
pecto a la crisis económica, el programa económico 
del Gobierno, la negociacióncolectiva, el Estatuto de 
los Trabajadores y las futuras elecciones sindicales. 
Las conclusiones finales del acto son las siguientes:

Sobre la crisis económica, el Consejo se ratificó tan
to en la valoración de la profundidad de la crisis, “la 
cual hace que sectores tan importantes de nuestra 
provincia, como el Metal y, en particular, los Bienes 
de Equipo, Construcción y Textil, se encuentran al 
borde del caos”, como a la manera de abordar las so
luciones, según lo expuesto en anteriores ocasiones 
por la Confederación.

En relación al programa económico del Gobierno, 
considera que no resuelve, en absoluto, los graves pro
blemas planteados en temas tan importantes como el 
paro, la inflación y los sectores más afectados por la 
situación. “Lo único que persigue es hacer cargar a 
los trabajadores con todo el peso de las crisis”.

Entre los acuerdos tomados sobre negociación co
lectiva, hay que destacar su intención de recomponer 
la unidad de acción sindical, especialmente con UGT 
y USO, mantener el poder adquisitivo de los salarios 
y lograr acuerdos que permitan la creación de nuevos 
puestos de trabajo.

El Consejo Provincial, por otra parte, denuncia 
enérgicamente el método de discusión, del Estatuto 
de los Trabajadores, que se está utilizando en la Comi
sión de Trabajo del Congreso, “ya que está dando co: 
mo resultado un texto profundamente antiobrero”. 
Más tarde añade que “es necesario cambiar el conte
nido del mismo, para hacerlo más favorable para los 
trabajadores”. A tal efecto, ha acordado continuar 
con la campaña de explicación y movilizaciones que 
se están desarrollando e increrrientárlas con acciones 
de nriayor envergadura. Enceste sentido aprueba'la rea
lización de una gran manifestación, ios próximos días, 
junto ai resto de las fuerzas sindical y políticas, así 
como mandan a los órganos ejecutivos del sindicato 
que realicen las gestiones necesaria con las demás cen
trales sindicales para que, a la mayor brevedad posi
ble, se pueda concretar la convocatoria de un paro ge
neralizado en nuestra provincia. Por último, también 
propone a los órganos Regional y Confederal, la posi
bilidad de paros generalizados en la región y en todo 
el Estado.

Finalmente, en relación a las futuras elecciones sin
dicales, el Consejo exige su celebración en el primer 
semestre de 1980, “coincidiendo con los dos años de 
mandato de los actuales comités y delegados de per
sonal”.

•
 El sindicato de la Construcción de CNT convo

ca a todos sus afiliados y militantes a la asam
blea extraordinaria que se celebrará el día 24, sábado, 
a las 4 de la tarde, en los locales sindicales de San An
tonio, 53 (Delicias). El único punto de debate será so
bre “Ponencias, Debates y Discusión para el Congreso 

Confederal, que se celebrará en Madrid el próximo 
día 8 de diciembre y siguientes.

La Unión Sindical Obrera (USO), nos informa 
de que el próximo día 23 de noviembre, a las 

7,30 de la tarde y «n los locales de Sanclemente, 4, 
4. , se reunirá el Secretariado de la Unión Local de 
Zaragoza, con el objeto de debatir él siguiente" orden 
del día: Primero, valoración de los acuerdos de la Co
misión de Trabajo del Congreso de los Diputados, 
que debate el Estatuto de los Trabajadores y, segun
do, pronunciamiento sobre el mismo.

S/TUAC/O/V DE
A VENIDA EN CASTEJON

ZARAGOZA, 23 (ARAGON/expres). La Comisaría 
de Aguas del Ebro nos ha informado que sobre las diez 
horas de ayer, continuaba en situación de avenida el 
río Ebro en Castejón. con una altura de escala de 5,5Z 
metros, lo cual representa un caudal de 1.772 metros 
cúbicos por segundo, con tendencia estacionaría.

Por otra parte hay que destacar que el río Ebro a su 
paso por Zaragoza, a las 8 horas, presentaba una altura 
en la escala del puente de Santiago de 3,96 metros, 
que representa un caudal de 1.567 metros cúbicos poj 
segundo, con tendencia ascendente. Se estima que hoy 
las aguas alcanzarán un nivel máximo alrededor de los 
4,20 metros, en la citada escala.

Por último, la Comisaría de Aguas nos ha confirmado 
que ha desaparecido la situación de avenida en las esta
ciones del río Arga en Funes y del Ebro en Miranda.
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Ante el Congreso de Huesca

■Mias 1res 'familias
ZARAGOZA, 23. (ARAGON/expres^ por Salvador M. AGUSTI).- 
gran acontecimiento politico del fin de semana próximo es el 

congreso socialista en Huesca. El 5.° en la historia de la organización 
aragonesa del PSOE. En las discusiones y debates que le han precedido 
se han levantado ciertas “ampollas" y han vuelto a supurar viejas he
ridas y enconos personales. Las posiciones en el PSOE de Aragón no son 
homogéneas; también aquí se han decantado con cierta nitidez tres gru
pos o “corrientes de opinión", si bien en nuestra tierra estos sectores no 
se diferencian por criterios ideológicos, sino por posturas respecto a dos 
cuestiones fundamentales: política autonómica y organización interna 
del partido. Estos son los dos principales caballos de batalla.

socialistas’
LAS TRES “FAMILIAS”

Como portavoces válidos de 
las tres “familias” hemos escogi
do a los que se perfiguran como 
sus cabezas más representativas; 
José Félix Sáez, Elias Cebrián y 
Rafael Zorraquino. El primero 
de ellos, actual secretario políti
co del Comité Provincial de Za
ragoza, encabeza, según todas 
las opiniones, el que se ha ve
nido llamando “sector modera
do”. Elias Cebrián es la figura 
visible, sobre todo en Zaragoza, 
de la línea “tercerista” o “de 
síntesis”; aglutina a su alrede
dor a los núcleos del PSOE que 
entraron en el partido a raíz de 
la escisión del PSA. Es diputado 
provincial y su área de influen
cia mayor se ubica en Ejea y zo
na de Cinco Villas. Por último, 
Rafael Zorrquino es el actual se
cretario general del Comité Re
gional que dimitirá en este con
greso; nadie duda de que es lá 
voz más autorizada para hablar 
por el llamado “sector crítico” 
y para muchos es una figura que 
suscita especiales enconos. Ex
cepto los más fieles a su persona 
y línea política, todo el mundo 
da por seguro que “caerá” en el 
Sí Congreso.

Los temas que les hemos 
planteado a los tres han sido co
munes, si bien cada cuál ha pro
fundizado con mayor extensión 
en uno y otro. Estos temas han 
sido los siguientes: valoración 
global de lo hecho hasta aquí 
por el órgano de poder aragonés 
y, especialmente, por los socialis
tas dentro de la Diputación Ge
neral; modelo autonómico que el 
“SOE debería de impulsar a 
partir del 5.° Congreso; organi
zación interna del partido, con 
especial énfasis en el asunto de la 
comarcaliz ación”; relaciones 

“SOE-UGT y debate ideológico 
®n el seno de la organización 
^agonesa, con mención destaca
da del tema del marxismo.
ZORRAQUINO; “LO HECHO
Hasta ahora es
NEGATIVO”

Respecto al primero de los as
pectos señalados, las posturas de 
j®?? Pélix Sáez y de Elias Ce-

son bastante próximas y 
Quien se desmarca notablemente 
®s Rafael Zorraquino. Este últi- 
"*0. dijo que “toda la política 
Socialista ha estado equivocada 

la DGA. No se puede hacer 
Vu proceso de transición y con
solidación de poder con gobier- 
”08 de coalición. Mucho menos 
^V^udo, para más “inri”, esos go- 
æmos ni siquiera tienen un po- 

real. En esta situación se ha 
olocado al partido en una pos- 

en la que, no es “poder”, ni 
‘oposición”. La DGA se ha 

onvertido en estos momentos 
u Un fin en sí mismo. Pese a es- 
® juicio global, nosotros hace-

Una diferenciación entre la 
puniera etapa de la Diputación 

cneral, que va desde su consti- 
1 Hasta las elecciones del 

y las municipales; y la se
cunda, desde el 3 de Abril hasta 

ora. En la primera de ellas la 
usa ^n se pudo salvar,, pues los 
usejeros tenían una parcela de 

Pp'ior mínimo que gestionaban 
U’octamente y de la cual se res-

• JOSE FELIX SAEZ: "Debemos 
seguir en la DGA"

• RAFAEL ZORRAQUINO: "Lo hecho 
hasta ahora en la Diputación es 
negativo. Así no podemos seguir"

• ELIAS CEBRIAN: "Hay que
comarcalizar el

ponsabüizaban. En este sentido 
valoramos positivamente la la
bor desempeñada durante ese 
periodo por Sáinz de Varanda 
y Carasol en Obras Públicas y 
Urbanismo y ..Trabajo. Pero a 
partir del Decreto de remodela
ción del órgano preautonómico 
aragonés, el asunto ya no hay 
por donde cogerlo, pues los con
sejeros han perdido su capaci
dad de actuación política y son 
los directores técnicos quienes 
tienen el poder. Esto ha genera
do un tecnocratismo y ha hecho, 
por la nefasta actuación de los 
consejeros socialistas, que el par
tido haya perdido o diluido su 
imagen dentro de la mayoría 
centrista. Existe un serio riesgo 
de pérdida de identidad del pro
pio PSOE. Así no podemos se
guir”

SAEZ: “HAY QUE SEGUIR 
EN LA DGA”

Frente a esta postura “hi
percrítica” se colocan las opi
niones de Sáez y Cebrián. El 
primero de ellos dice “se ha 
hecho una labor muy difícil, 
pues la DGA no tenía compe
tencias y ahora tiene aún 
muy pocas. Sin poder no se 
puede gestionar nada y, en 
-consecuencia, no puedes dar 
imagen de eficacia ante los ciu
dadanos. Con esta situación so
mos conscientes de que hubiera 
sido más fácil y rentable para el 
partido salirse de la coalición; 
hacer política de oposición 
pura y simple, pero eso hubiese 
sido un grave error. No sólo para 
el PSOE, sino con repercusiones 
en todo Aragón: nos habríamos 
cargado la autonomía. No pode
mos olvidar nunca que la auto
nomía aragonesa, o la hacemos 
entre todos, o no se hace. El 
PSOE, a través de sus consejeros, 
ha preferido sacrificar “imagen 
de partido” a cambio de estar 
colaborando en conseguir parce
las de poder para Aragón. Y digo 
que ha preferido perder “ima
gen” porque hasta ahora todo lo 
poco que ha hecho la DGA lo ha 
capitalizado UCD a través de su 
presidente. Nosotros lo sabemos, 
somos conscientes de que nues
tra posición es oscura y gris, pe
ro hay que seguir ahí para traer 
la autonomía a nuestra tierra”. 
Elias Cebrián señala que “la va
loración de conjunto es positiva, 
pues se ha impulsado el proceso 
autonómico mediante un trabajo 
de presión constante de los so
cialistas y se ha iniciado la ges
tión de las competencias trans-

PSDE urgentemente"
feridas, cosa que se está hacien
do, por lo que a los consejeros 
del PSOE respecta, con mayor 
eficacia que cuando estas esta
ban e los gobiernos civiles o en 
las diputaciones provinciales. 
No se puede ocultar que la ima
gen del partido ha quedado un 
tanto deteriorada, pero es una 
cuestión inevitable si tenemos 
en cuenta varios factores: somos 
minorías en gobierno de coali
ción, hay pocas competencias, 
no hay recursos económicos y se 
carece de los efectivos humanos 
imprescindibles. Pese a todo es
to, sigo pensando que la valora
ción de conjunto es positiva y 
que salirse de la DGA o entrar 
en una ^dinámica de oposición 
dura seria suicida, tanto para el 
PSOE como para Aragón”.

TODOS DE ACUERDO: 
AUTONOMIA PLENA

Respecto al modelo auto
nómico, existe bastante coinci
dencia en los tres portavoces: 
Hay que ir a por una autonomía 
plena, que represente un autén
tico poder aragonés. Elias Ce
brián y José Félix Sáez coinci
den en señalar que, de los dos 
estatutos ya en vigor, el más in
teresante como pauta a seguir 
es el catalán, tanto por lo que 
se refiere a sus cuestiones ha
cendísticas y fiscales, como en lo 
relativo a los órganos de poder 
autonómico y su sistema de 
elección. Las diferencias entre 
estas dos figuras —Sáez y Ce
brián— se establecen en la impor
tancia que dan a las comarcas. 
Para el primero no son una reali
dad a tener en cuenta a corto 
plazo y habla, para la elección 
de los parlamentarios aragone
ses, de proporcionalidad corregi
da en base a las actuales circus- 
cripclones. Cebrián, por el con"^ 
trario, valora en mucho el con
greso de ayuntamientos de Caspe 
y plantea que las conclusiones 
allí elaboradas tienen plena vi
gencia, lo que supone que las co
marcas adquirirían un papel pre-' 
ponderante. En este aspecto 
coincide con la postura de Zorra- 
quino, quién también considera 
clave la organización comarcal, 
pues en eUa ve la única forma de 
que la autonomía se base en 
reahdades socioeconómicas natu
rales y no en instituciones buro
cráticas impuestas. Por otro la
do, éste último hace gran hinca
pié en señalar que el modelo au
tonómico que se consiga ha de 
estar inspirado por el principio 
de la “profundi/.ación de la de

mocracia”, y no en una mera 
descentralización administrativa.

CEBRIAN: “HAY QUE 
COMARCALIZAR EL PSOSE*‘

Por lo que respecta a la orga
nización interna del partido, 
también se dan mayores puntos 
de coincidencia entre Rafael 
Zorraquino y Elias Cebrián que 
de éstos con José Félix Saez. 
Mientras que los dos primeros 
apuntan la necesidad de poten
ciar al máximo la organización 
comarcal del PSOE, Sáez dice 
que será necesario dar un plazo 
de dos años para que ésta —la 
organización comarcal— vaya 
consolidándose. En ese “ínte
rin” seguirían los Comités Pro
vinciales teniendo importan
tes parcelas de protagonismo. 
Zorraquino dice que es nece
sario “profundizar en la federa- 
lización y descentralización del 
poder, pues es la única forma de 
defender una alternativa socia
lista y no una simple alternan
cia en el poder”. Cebrián, por su 
parte, es el que mejor define 
su postura respecto al contencio
so “comités comarcales”-“comi
tés provinciales”. “Nosotros de
bemos potenciar al máxino las 
comarcas. Para acabar con los 
Comités Provinciales propone
mos un mecanismo en concreto: 
cuando 2/3 de las agrupaciones 
locales lo pidan, y representen al 
menos al 50 por ciento de la mi- 
litancia, se pasará a una forma de 
organización comarcalizada. Al

MANANA 
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margen de esto, entendemos que 
hay que potenciar al máximo el 
Comité Regional, que debe ser 
.un simple órgano gestor. La cla
ve del PSOE en Aragón está en 
un Comité Regional fuerte y or
ganizado y en unos Comités Co
marcales operativos y en pleno 
funcionamiento”.

EN LOS DEMAS, TODOS DE 
ACUERDO

Por último, tanto en el tema 
de las relaciones entre el partido 
y el sindicato, como en el del de
bate ideológico, las tres posturas 
coinciden plenamente: “las rela
ciones entre UGT y PSOE han 
de seguir siendo fraternales, los 
socialistas debemos potenciar al 
máximo el sindicato, pero no 
hay que caer, no en que la UGT 
se convierta en una correa de 
trasmisión del partido, ni en que 
los militantes sindicalistas aca
ben siendo un grupo de presión 
interno. Cada cual tiene su espa
cio y competencia”. “El debate 
sobre el marxismo no está cerra
do, pues en él PSOE nunca se da 
por “cerrado” nada, es bueno 
que hayan distintas corrientes de 
opinión, pues en el partido siem
pre las ha habido y en eso se 
demuestra su carácter democrá
tico, pero debe de respetarse al 
máximo la ley de las minorías 
y las mayorías. La definición 
ideológica del congreso Extraor
dinario es clara y diáfana. Esa es 
la posición del PSOE hoy”

ColunitM I

SGCB2021
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ASESORIA

PROBLEMAS
CONTABLES 
y FISCALES

Solución
Tel. 221061

AUTORADIO
AUTO-RADIO

Y
SERVICIO

Arzobispo Apaolaz^ 17 
Teléfono 354755 - ZARAGOZA

Ventas al mayor. Colocación. 
Reparación. Un establecimiento 
al servicio total del Auto-Radio

CALEFACCION 
CALEFACTOR

HDY ESPECIALMENTE

GALLO
SIMPLE 
SEGURO
MOVIL

FABRICADO POR
INDUSTRIAS

DISTRIBUIDOR PARA
ARAGON J. MARTINEZ
Gral. Franco, 55
Teléf. 432638 
ZARAGOZA

CARPINTERIA 
DECORACION

DE 
INTERIORES 
ENMADERA

Recubrimiento de paredes en 
maderas nobles
Puertas de Estilo de interiores 
Cubrerradiadores.
Rodapiés en madera.

CEPRA, S.A.
D. Jaime 1,43 - 32
Teléf. 294070

COCINAS 

iPodico 

MUEBLES
DE COCINA
Tenor Fleta, 

núm. 9
Teléfono 21-98-77 

ZARAGOZA

COPISTERIA
• PAPELERIA
• COPISTERIA U FALCON
ESTABLECIMIENTO 
ESPECIALIZADO PARA EL 
ESTUDIANTE Y LA EMPRESA 

MATERIAL DE DIBUJO 
TECNICO Y OFICINA, 

FOTOCOPIAS, OFFSET 

TRAMAS Y LETRAS allac 
DE TODOS LOS TIPOS, 

Reproducciones ampliadas o 
reducidas sistema OFFSET 
(Si Vd. precisa 100 o más co
pias del mismo original consúl
tenos, se sorprenderá del pre
cio).

Reina Fabiola, 26 
Teléf. 416968 
ZARAGOZA

La vida actual exige un ritmo y actividad de^nfrenada, únalo- 
ca carrera contra el reloj y contra la carestía de la vida, crisis, 
etc., que obligan a muchas mujeres aragonesas a trabajar, aunque no 

queremos decir nada a circunscribir regionalmente este problema 
que como ustedes saben, amigos lectores, trasciende a nivel nacional 
e incluso mundial. ¿Cómo hace pues la mujer cuando trabaja y 
tiene que ser ama de casa?... E| problema no es difícil de resolver, 
pues en la avenida de Goya, número 50 de nuestra ciudad, se en
cuentra un flamante y moderno establecimiento líder en su especia 
lidad llamado ANGEL, maestro en el servir pollos al'ast de incompa
rable sabor y punto de asado y un sinfín de platos cocinados de gran 
valor alimenticio, con calidades y precios incomparables.

A veces también queremos ir de excursión o aprovechar la pausa 
del domingo para que nuestra esposa no cocine y entonces incluso 
en festivos hemos de ir a un sitio de confianza a una tienda como la 
de Angel, que al igual que le sucede a los maestros del deporte, de 
las letras o del espectáculo, se conoce solamente por el nombre pro
pio de su propietario. Angel tiene también ese delicioso champagne 
que pone burbujas de alegría y de fiesta en nuestras celebraciones, 
una amplísima gama de riquísimos canapés, croquetas, pimientos, 
pescados, carnes y en licores lo que ustedes puedan imaginar y 
seguro de que no encontrarán uno que no se halle en esta bien sur
tida tienda.

Pollos Angel con sus platos cocinados es protagonista de honor en 
esta guía hoy, que es un canto a la buena compra y donde 
exponemos siempre los establecimientos más selectos y de confianza 
en la seguridad de que serán bien atendidos. Les esperamos.

Carlos CEBRIAN

enseñanza

INGLES
- Nuevos cursos para prin

cipiantes en grupos de 6 alum
nos.

- También clases especiales 
para niños a la salida de los co
legios.

AVANCE®
PAZ, 11 DUPDO. TELEFONO
226232. SECTOR MOLA- 
GOYA-T. FLETA.

FILATELIA
manuel 
Duplá

•

COMPRA VENTA DE SELLOS 
MATERIAL FILATELICO 
SERVICIO NOVEDADES 

•

€spoz y Mirva, 34

Teléf 22 77 07
ZARAGOZA

JOYERIA

JOYERIA-
RELOJERIA

ARAGON

Gral. Franco, 7
Teléf. 441872 
ZARAGOZA

LAVANDERIA

la HigiéniBa
PARA SU...

TOTAL COMODIDAD 
EN EL PROBLEMA 

DE LA ROPA SUCIA 
SERVICIO A DOMICILIO

Camino Torrecillas. 37 
Teléfono 390900 
Contestador automático 
Teléfono 417931

LENCERIA J

I Corsetería 
t Lencería 
t Batas 
I Camisones

COSO, 65

MUEBLES
MUEBLES

DUQUE
Especialistas en 
Módulos cama y 
Mueble castellano

Avda. Valencia, 13-19 
(Frente gasolinera Agreda) 
Teléfono 350795
ZARAGOZA - 5

OFICINA

b
II exclusivas

©®íñ)€íi
Q Simplex

Relojería Industrial

ZZflcsZer»
Calculadoras

P | QA ’'Maquinas 
de escribir

Servicio técnico propio
Pedro Alfonso,6 
Tel. 347154
ZARAGOZA-10

PELETERIA
LA PIEL CON EL ESTILO 
LIBRE Y ELEGANTE DE

Cesáreo Alierta, 8 esc. izq. 
12 derecha teléfono 216392 
ZARAGOZA

PLATOS COCINADOS

14N&LL

POLLOS AL’AST

SERVICIO A DOMICILIO

AVOA. GOYA. SO
Telo, aa 38 77 - ai 12 41

SEGURIDAD
Puertas 

blindadas 
CON StSTENAS DE ALTA 

SEGINUOAO
LE INSTALAMOS EN EL DIA 
UNA PUERTA ANTIRROBO 
CEPRA, MACIZA, BLINDADA 
POR LAS DOS CARAS, CON 
SISTEMAS DE SEGURIDAD 
Y DOCE PUNTOS DE CIE
RRE. GARANTIA Y SEGU
RIDAD.

CEPRA, S. A.
D. JAIME L 43, 3.* 
TELEFONO 3S4070

PARA ANUNCIARSE EN ESTA GUIA - DEPARTAMENTO PUBLICIDAD - Teléf. 21-69-83 Ext. 1

SGCB2021
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huesea
—exprès-

Ayer, entrevista 
con Bolea

El alcaide 
llevó la 
problemática 
oscense a 
la DGA
ZARAGOZA, 23 (ARA

GON/expres).— El alcalde de 
Huesca, D. José Antonio Lla
nas Almudébar y el presiden
te de la Comisión de Hacien
da D. José Maria F adanes vi
sitaron en su despacho ofi
cial al presidente de la Dipu
tación General de Aragón. 
Visita que hay que consi
derarla de simple protocolo 
según nos ha manifestado 
el Sr. Llanas Almudébar.

En el transcurso de la 
misma hicimos llegar a la Di
putación General de Aragón 
las preocupaciones del Ayun
tamiento de Huesca dentro 
del contexto de la Diputa
ción General. Hablamos tam
bién de la reciente visita del 
presidente Tarradellas y de 
un sinnúmero de temas co
mo ordenación territorial, de 
la situación económica de los 
ayuntamientos, aunque en 
este tema bien poco puede 
hacer la Diputación General.

La conversación se desa
rrolló en términos de la má
xima cordialidad. Estuvo 
presente también el secreta
rio general Sr. Riel, que co
mo representante de la pro
vincia de Teruel, cuyos pro
blemas vienen a ser muy si
milares a los nuestros, com
prendió perfectamente nues
tro plan teamien to para llegar 
a la conclusión de que la Di
putación General de Aragón 
no puede olvidar que Huesca 
y Teruel cuentan mucho en 
el contexto de Aragón y que 
deben participar en todas la^ 
actividades como de hecho 
están participando actual
mente.

No hubo algún tema es
pecífico en el que el A y un ta- 
miento de Huesca tuviera un 
especial interés en contar 
con el apoyo de la Diputa
ción General de Aragon?

— No. Como le’ digo, en 
esta ocasión pasamos revi
sión a los numerosos asun
tos que tenemos pendientes 
en el Ayuntamiento. Algu
nos podían tener cierta rela
ción con la Diputación, 
otros simplemente informa
tivos como asuntos que 
atañen más bien al desarrollo 
de Aragón o al desarrollo 
político, económico y social 
de la región. Se habló tam
bién, como no, de la inciden
cia que la General Motors 
Podía tener en nuestra pro
vincia. En fin se hizo una re
visión general de los temas 
que afectan en estos momen
tos a la región.

, les hemos hablado en 
pasados de este intere- 

^^^te curso que organizas el 
Coral "Vientos del 

^^blo”, con la colabora- 
de numerosas entida- 

y bajo el patrocinio de 
^^tintos organismos oficia
os- El programa de los actos 

ol siguiente:

El lunes cita zo, se cele- 
^orcí la recepción de los 

^^stllistas y colaboradores 
parte del Ayuntamien- 

de Borja. Seguidamente 
ooñienzará el curso propia

— Se celebrará durante mañana v
pasado en nuestra ciudad

Subee/inferésppr 
elCpngresojSpcia^a

HUESCA, 23 (ARAGON/expres).— El inicio del 
“Congreso Regional del Partido Socialista Obrero Es
pañol" está previsto para las 10 de la mañana del sábado. 
Como primera medida se celebrará el pleno de constitu
ción de la mesa y el debate en el que se aprobará o re
chazara la gestión de la Comisión Ejecutiva. Se espera 
que este pleno termine al mediodía para que por la tarde 
pueda empezar el trabajo de las ponencias; estas ponen
cias se prolongarían durante toda la tarde y todo el tiem
po de la noche que fuera preciso. Finalmente, se supone 
que el pleno de claúsura está previsto para las nueve de 
la noche del próximo domingo.

Durante este fin de se
mana, los componentes 
del PjS.O.E. en Aragón 
van a celebrar en Huesca 
su Congreso Regional, un 
congreso que es esperado 
con cierta espectación 
debido a las distintas co
rrientes o tendencias que 
en el partido existen y 
que, naturalmente, tie
nen su representación en 
Aragón. Sobre este res
pecto asi' se manifesto el 
secretario regional del ga
binete d&. información 
del Partido Socialista...

— No es difícil averi
guar, efectivamente, que 
en estos momentos exis

Hidrocarburos en la zona pirenaica

Has EX^BEtativ^
(Con el descubrimiento de un 
gran yacimiento en el sudeste francés)

EL CAJON

Canto coral en Aragón

TODO PREPARADO PARA INAUGURAR 
EL PRIMER CURSO DE INICIACION

HUESCA, 23^ (ARAGON/expres).— 
Cada día se confirma con más fuerza la 
tesis de que la zona pirenaica es propi
cia para el hallazgo de hidrocarburos. A 
todo lo que se ha dicho sobre la existen
cia de gas en las proximidades de Sabi- 
ñánigo, hay que unir ahora una noticia 
que nos llega desde la vertiente france
sa: "Un millón de toneladas de petróleo 
anual es la producción que esperan los 
dirigentes del grupo "Elf Aquitania” 
tras el descubrimiento, en el sudeste 
francés, de un yacimiento de petróleo. 
Situado en las cercanías de Pau, el yaci
miento podría producir —de aquí a 
1982— seiscientas mil toneladas de cru
do por año, producción que podría am
pliarse posteriormente al millón de to
neladas”.

Desde el Alto Aragón, la noticia se 
contempla con el optimismo lógico de 
que, dada la proximidad, podría encon
trarse alguna otra bolsa en la vertiente 
española que culminara el proceso de 
prospecciones que en estas tierras se 
están llevando a cabo y que dieron pie

al alumbramiento del —en estos días tan 
comentado— gas de Isín.

Con respecto a la situación actual del 
pozo “Serrablo 3” del que ya informa
mos ayer a nuestros lectores, las noticias 
que nos remite nuestro compañero Luis 
Muñoz desde Sabiñánigo, y que confor
man el actual momento, son las siguien
tes: "Hemos recibido una información 
oficial en el sentido de que el escape de 
gas está ya casi totalmente dominado. 
El pasado martes por la tarde, los direc
tivos de la compañía explotadora del ya
cimiento invitaron a la corporación mu
nicipal, quienes visitaron todas las insta
laciones. Efectivamente, después de las 
horas que se ha trabajado, se ha logrado 
dominar la situación y por el escape ya 
sale de un 80 a un 90 por 100 de agua, 
lo cual quiere decir que se halla ya prác
ticamente todo recuperado. La zona es
tá ya totalmente despejada y tranquila y, 
parece ser, que este accidente producido 
dentro de los trabajos que sqn norma
les en este tipo de instalaciones ha sido 
ya resuelto casi en su totalidad”.

mente dicho con una saluta- 
cicín del alcalde de la ciudad 
don Luis Marta Garriga Or
tiz dictándose la prtmera 
lección a continuación por 
el Dr. Mateo Blanco, de la 
Ciudad Sanitaria de Zara
goza, sobre el tema “La voz 
humana: el instrumento que 
la produce. Fisiología”.

Al a ta stgutente, martes, 
don José Otal, fundador de 
la “Polifónica Miguel Fleta” 
hablará sobre “El canto “. El 
miércoles, se ocupará de la 
tercera lección, “El canto 

ten en Aragón tres co
rrientes de opinión o sen
sibilidad como se llaman 
ahora. En este momento, 
no se puede anticipar na
da respecto a lo que vaya 
a ocurrir con relación a 
la Comisión Ejecutiva; se 
puede decir que hasta 
que no esté adelantado el 
Congreso no se sabrá qué 
es lo que va a ocurrir 
exactamente, ya que, 
como es lógico imaginar, 
se van a llevar a cabo una 
serie de negociaciones 
tendentes a conseguir 
una ejecutiva que respon- 
oa mayoritariamente a 
las bases del partido y 

coral”, don Emilio Reina, 
profesor de música del Con
servatorio de Zaragoza. El 
musicólogo don Pedro Cala
horra, se ocupará el jueves 
de la cuarta lección “'Fradi- 
ción coral aragonesa”, y el 
viernes será “El canto en 
Borja y en el tiempo ” el te
ma sobre el que disestarán 
don Ramón Borobia Paños, 
don Emilio Jiménez Aznar y 
don José Mariano írache Ca
bañero.

El sábado se celebrarán 
los actos de clausura que se 
inirieré'^ con una visita cul

que respalde de alguna 
manera, mediante estas 
cifras numéricas, su po
sible gestión posterior. 
Pero, repito, que, de mo
mento, no se puede ade
lantar nada, ya que no se 
sabe como se van a desa
rrollar las cosas, ni cual 
va a ser ek criterio de los 
delegados que van a asis
tir: hay que tener en 
cuenta que son delegados 
de las Agrupaciones Lo
cales, lo cual, de alguna 
forma puede fraccionar 
la homogeneidad de las 
corrientes de opinión. 
Habrá que esperar pues 
para saber la correlación 
de fuerzas que va a exis
tir.

— El "XXVIII Congre
so Nacional del PSOE” 
está muy cerca y me ima
gino que tendrá influen
cia decisiva en lo que va
ya a ocurrir aquí en 
Huesca este fin de sema
na...

— Efectivamente, an 
este momento hay que 
tener en cuenta que las 
directrices del partido 
emanan de este Congreso 
y a ios resultados de este 

tural a la ctudad de Borja, 
dirigida por don Manuel 
Gracia. A las nueve menos 
cuarto, la Polifónica Miguel 
Fleta y la orquesta de Cá
mara de Zaragoza, darán un 
concierto en la Iglesia de 
Santa Marta la Mayor. E'inal- 
mente tendrá lugar la cena 
de clausura y la entrega de 
diplomas.

Esperamos y deseamos 
que el entusiasmo de los or
ganizadores permita alcan
zar los objetivos previstos 
con el curso.

deben de supeditarse to
das las organizaciones re
gionales del Partido, por 
lo que no hay que supo
ner, en ninguna manera, 
que Aragón pueda supo
ner una excepción en es
te sentido. Hay unos 
acuerdos tomados en ese 
veintiocho congreso que 
vinculan a todos los mili
tantes del Partido de for
ma obligatoria.

Como tema de gran 
actualidad que, por 
otra parte, está siendo 
cuestionado últimamente 
por algunas fuerzas polí
ticas aragonesas, los so
cialistas de nuestra región 
deberán tratar con espe
cial dedicación el tema 
autonómico...

— Es evidente. Sobre 
el tema autonómico el 
"Partido Socialista Obre
ro Español” ya llegó a 
unas conclusiones claras 
en su pasado Congreso, 
que deberá replantearse 
ahora ante las necesida
des que nuestra región 
plantea en estos momen
tos. Esta va a ser una de 
las ponencias mas im
portantes de cuantas se 
debatan en este Congre
so, donde se va a revisar 
toda la actuación de ios 
socialistas a nivel regional 
e, incluso, también se va 
a plantear la actuación 
de los -socialistas dentro 
de la Diputación General 
de Aragón.

— ¿Cuantas personas 
van a asistir?

— Se calcula que ha
brá cerca de trescientos 
delegados y otros tantos 

DEU.C.D.,AL COLEG/0 
PASANDO POR LOS

OLA OSTROS DE SAN PEDRO

E
l otro dia comentábamos en esta sección, la posible 

renuncia de Fernando Biarge, a sus cargos de concejal 
y diputado. Algunos han dicho, que es cierto. Otros que no, 

y la mayor parte, que algo hay, pero que no es para tanto.

•
 Las diferencias, tensiones y disputas son normales en 

cualquier partido político, pero es que el grupo muni
cipal de. U.C.D., es una amalgama tan variopinta, que tiene 
que ser difícil ponerlos a todos de acuerdo. Por haber, hay 
hasta accionistas de la Gran Enciclopedia de Aragón.

Así, por ejemplo, los más, apostaron que el cabeza de 
listas de esta candidatura, y alcalde de la ciudad Sr. Llanas, 
iba a ser una figura incombustible, mientras que Aurelio Biar
ge, presidente de la Diputación, tenía el mismo futuro que 
un pastel en la puerta de un colegio.

•
 Sin embargo, parece que se han cambiado las tornas, y 
el señor Biarge (D. Aurelio), pese a indisciplinas de vo

to y otras alegrías que se permite, está muy a gusto, mientras 
que sus compañeros no están tan a gusto —al menos eso dice 
más de uno— con José Antonio Llanas. Nunca se sabe.

De cualquier forma, el señor Llanas tiene una fórmula fá
cil para consolarse, pues a partir del mes de Enero, comenza
rá a cantarse gregorioano en los claustros de San Pedro. Y ya 
es sabido que eso, a Llanas, le gusta más que chuparse los de
dos.

•
 Y además, podrá encontrar compañía en su consueto, 
pues le ha salido un muy fuerte competidor a la hora 

de ser el "number one" de los aficionados al gregoriano; el 
gobernador civil de la provincia, José Gómez Salvage.

•
 Me dicen que el Colegio Universitario va a ser fuente 

de noticias en los próximos días. De momento, de
terminados malpensados, —los de siempre, ya se sabe—, 
aseguran que no ha visto .muy claro esto de tos errores a 
la hora de informar sobre la admisión de tos alumnos de 
Huesca en este Centro.

•
 Desde luego, el que en primer tugar se comunicara que 

habían entrado todos tos oscenses , permitía salvar la 
papeleta, aunque fuera de rebote. Pero, cosas de la vida, se ha 
producido un error, y no es así. Será verdad.

TIBERIO

invitados aproxidamen- 
te.

— ¿De donde van a 
proceder los invitados?

— Se trata de repre
sentantes de otras fuer
zas políticas, principal
mente, así como otros, 
miembros pertenecien
tes a la Comisión Ejecuti
va Federal.

Volverá a salir 
"La Voz del 
Bajo Cinca"

HUESCA, 23 (ARA
GON/expres).—Saldrá de 
nuevo a la luz el periódi
co "La Voz del Bajo Cin
ca”, en fecha no decidida 
todavía. Así lo ha dado 
a conocer su director D. 
José Luis Salinas quien 
ha mantenido una reu
nión con todas las perso
nas, excepto dos o tres, 
integrantes del Patronato 
y del Comité Permanen
te. Después de una expli
cación sobre la retirada 
de la subvención del 
Ayuntamiento ha queda
do anulado el Patronato- 
ya que no hay fondos 
públicos que administrar. 
Así lo comprendieron las 
personas a&istente quie
nes déseah que "La Voz” 
siga adelante en su nueva 
andadura, que no tiene 
fecha fija para reapare
cer, pero que sí lo hará 
porque así lo ha recalca
do su Director.

SGCB2021
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PULSO BILBILITANO

LAS CALLES 
TENDRAN NOMBRE

Ya era hora. Por eso llega. Hemos insistido en estas pági
nas mucho tiempo. La Permanente ha decidido encargar las 
chapas que den nombre a las calles bilbilitanas. Bienvenidas 
sean.

oOo

Ignoramos si al hacer el encargo se ha pensado en la posi
ble sustitución del nombre de alguna de ellas, porque aquí 
nos entendemos mucho mejor diciendo plaza del Fuerte, ca
lle de la Rúa o calle de San Francisco.

oOo

Se ha comprendido que era indispensable esta medida, 
sobre todo ahora que vendrán de fuera a tomar la cifra de 
los contadores de agua, y si hasta algunos indígenas nos ar
mamos lío con los nombres callejeros, calculen los foráneos.

oOo

La calle que sí tiene chapa con su nombre es la de Valen
tín Gómez. Esto nos ayudará a explicarnos mejor, para que 
todos lo entiendan. Ya va siendo hora de que se tomen me
didas urgentes para resolver la situación de una casa semide- 
rruída que es un peligro público y una amenaza a nuestra 
integridad. Si hemos callado hasta ahora ha sido, porque 
nos parecía imposible que la solución no se efectuase inme
diatamente.

oOo

Antes, nuestros sacerdotes insistían mucho sobre la bue
na costumbre de hacer una visita al Santísimo a cualquier 
hora del día, o confesarnos tras cometer una falta grave. To
das nuestras iglesias cerradas por la tarde poco ayudan a es
ta católica costumbre, y poco colaboran con nuestro turis
mo de paso, que también existe y al que le damos con la 
puerta en las narices.

oOo

La sana competencia comercial entre nuestras discotecas 
están dejando nuestras calles de papeles como en época 
electoral. Por cierto, que si tenemos poco "fantaseando” los 
domingo ante la pantalla pequeña en directo, ahora nos per
miten hasta palparlo en vivo.

oOo

Desde el día uno de diciembre todos los clientes de 
Campsa en Calatayud tendrán que hacer sus pedidos en Za
ragoza. El ciclo vital de la Dependencia de Campsa en Cala
tayud ha terminado. La emigración continúa paralelamente 
a las promesas de progreso.

oOo

El maestro Vicente Estarelles ha compuesto el himno- 
niarcha que servirá de sintonía a la III Muestra de la Can
ción Juvenil, que el próximo año organizará con carácter 
nacional el Grupo Cultural Bilbilitano, Imagen-Palabra-Le
tra.

oOo

Los responsables de la Ciudad Deportiva han iniciado 
una interesante etapa de promoción. Ya están entrenando 
los jugadores de sus equipos de baloncesto, balonmano y 
fútbol. Estos equipos estarán integrados por socios de la en
tidad. Una de las pistas deportivas va a ser reformada para 
que tenga las medidas reglamentarias de competición. Tam
bién, por primera vez, un equipo de la Ciudad Deportiva ha
rá uso de las instalaciones de su campo de fútbol.

oOo

En lugar de esperar a julio para empezar a decir que es 
imprescindible un Polideportivo en Calatayud, sería intere
sante comprobar que ya se está trabajando para poner en 
m^archa su construcción. Un Polideportivo no serviría tan 
solo para suplir el Pabellón septembrino, sino para reclutar 
a nuestros quinceañeros, disponer de local adecuado con 
aforo amplio para determinadas actividades masivas que 
hoy no se pueden organizar en Calatayud. Porque, me pre
gunto, ¿qué marco podemos ofrecer para la III Muestra de 
la Canción Juvenil a nivel nacional? Y este es uno de los 
muchos temas y problemas que justifican su puesta en mar
cha.

Sergio ZAPATERIA G.

- - ..................... . . '■ « . "

DGA
EN MARCHA

LA GUIA DEL LIBRO Y 
BIBLIOTECAS DE ARAGON

ZARAGOZA, 23. (ARAGON/expres). - La Direc
ción de Cultura, al frente de la cual está, Luis Marqui
na, ha iniciado la recopilación de datos para la edición 
de una posible Guía del Libro y Bibliotecas en Ara
gón.

Este libro guía contaría con cuatro capítulos: una 
exposición global de la situación real sobre la lectura, 
el Libro y las Bibliotecas en Aragón, en estos momen
tos; una información destallada de todas y cada una 
de las bibliotecas privadas y públicas de uso público 
en Aragón, sus fondos, su accesibilidad, etc.; informa
ción a su vez, del libro en general, en cuanto a libre
rías, puntos de venta, editoriales, distribuidores, etc., 
y, finalmente, una bibliografía puesta al día de todos 
los libros, actualmente dsiponibies y en venta, edita
dos en Aragón, sobre temática específica aragonesa.

teruel
exprés—'

Alega que no ha seguido una 
"conducta socialista"

B PSK ce^ 8 su
slualile ilE Villuruueuiaáu

TERUEL, 23 (ARAGON/expres).— Cesa el alcalde de 
Villarquemado. Bueno, mejor dicho que cesa, es que lo 
cesaron. Al alcalde de Villarquemado, Jesús Mora Mora y 
tras reunión del Comite' Provincial del PSOE, lo han ce
sado. De esta forma es el primer alcalde socialista en la 
provincia al que le ocurre esta circunstancia. Según decla
raciones de Isidro Guia, senador del partido, ese cese se 
debe a que “todos los comprometidos con el carnet so
cialista nos debemos a una disciplina que en el caso de 
un alcalde debe ser clara, transparente y sin ambigüeda
des”. Según el senador turolense, el alcalde de Villarque
mado no ha seguido una conducta socialista.

Sin embargo, por otra 
parte conocemos, y esto 
sí que es noticia, que 
ahora resulta que no tie
ne carnet del partido so
cialista ya que si se pre
sentó a las elecciones en
cabezando el partido fue 
para evitar que al no ha
ber candidaturas pudiera 
el pueblo turolense ser 
acogido como barrio de 
otro colindante. Estas 
son las noticias que tene
mos sobre el caso por el 
momento habrá que es
perar para ver si efectiva
mente son ciertas, por
que sería curioso que se 
expulsará del partido a 
un alcaide que en verdad 
no pertenece a él. Así ha
brá que esperar que el 
Comité Provincial del 
PSOE aporte más datos.

POLEMICA EN 
LA PRENSA

Con el título de "El 
PSOE critica la deferen
cia que nuestro diario ha
ce en favor del partido 
gubernamental”, el perio
dico turolense "Lucha” 
sale a ese encuentro de 
crítica en su editorial. 
Una editorial que ahora 
transcribimos a ustedes 
poj- su interés y que dice 
asi:

Entre ios acuerdos de 
la reunión celebrada en 
Alcorisa por el Comité

Provincial del Ejecutivo 
del PSOE figura el si
guiente: Se criticó la 
deferencia que el diario 
de Teruel “Lucha” hace 
en favor del partido gu
bernamental. Ante una 
afirmación gratuita como 
esta queremos puntuali
zar:
1¿Qué razones pue

de aducir el PSOE Teruel 
para pronunciarse en tal 
sentido?

2. El número de in
formaciones depende de 
la capacidad genéradora 
de ios partidos emprodu- 
cir noticias.

3. - El diario de Te
ruel es totalmente inde
pendiente en su forma de 
pensamiento y no tiene 
por qué hacer suyos los 
artículos y las colabora
ciones o comunicados 
que no solicita, ni mantie
ne correspondencia sobre 
ellos. Sin embargo hasta 
la fecha se han insertado 
paginas enteras, comuni
cados, noticias, artículos, 
etc., y hasta informacio
nes que quizas el PSOE 
no deseara que se hubie
ran publicado.

En el punto cuarto se
ñalan: Ningún medio de 
comunicación puede ser 
totalmente independien
te en el ámbito informa
tivo si no lo es en lo eco
nómico "Lucha” viene 
atravesando un déficit de

DAROCA

GRAN COSECHA 
DE ROBELLON

Se paga entre 80 y 90 pesetas 
kilo en origen

Mucho se podría hablar en 
pro de esta comarca, declarada 
catastrófica o deprimida en dé
cimo lugar español. Este año los 
pinares de la Comarca han sido 
muy condescendientes y han 
traído a la Comarca la gran co
secha del robellón hongo basi- 
diomiceto de las familias de las 
Agaricaceas, muy jugoso de la
tex anaranjado. Gran cantidad 
de rovellones en los pinares de 
O reajo, Abanto, Used, Mainar, 
Atea. Daroca pagándose hasta 
150 pts. kg. en origen, aunque 
lo normal ha oscilado entre 80 
y 90 pts. kg., en sintesis econó
micamente ha sido muy bene
ficioso para la economía rural. 
No hay que olvidar tampoco 
que las características del pinar 
de Daroca tienen posibilidades 
futuras muy considerables.

ABANTO

Abanto localidad cercana a 
Daroca, tiene atractivo turístico 
en el verano ya que dispone de 
un pequeño pantano pero sin 
duda necesita un retoque; hay 
que fomentar la pesca con las 
variedades que sea posible, aca
bar con los mosquitos y mejo
rar las instalaciones del bar allí 
existente. Pienso sinceramente 
que el fomento del pantano no 
perjudica los riegos y representa 
sin duda alguna en la economía 
local. Durante los pasados días 
hemos visto gran actividad con 
la cosecha de Rovellones y en 
estos momentos la de patata es
tá en plena faena. Las patatas de 
Abanto son famosas.

L. ANGUREL

todos conocido. ¿En qué 
medida el PSOE Teruel 
contribuye al sosteni
miento del periódico? 
¿Cuántas suscripciones 
costean? ¿Qué medidas 
ha tomado para asegurar 
la continuidad del diario 
y las familias que de él 
dependen?¿Cuántas agru
paciones locales reciben 
el diario de Teruel?

En el quinto punto se
ñalan: Si el PSOE no pro
porciona un estudio ana
lítico en el que se basa su 
acuerdo no tendremos 
por nuestra parte incon
veniente en reflejar con
tactos concretos la forma 
y las fuentes de los co
municados, ruegos ai Go
bierno y otras publicacio
nes a las que el diario de 
Teruel ha dado cabida 
prioritaria.

Y finalmente termina 
con: tampoco nos vamos 
a retraer en señalar el 
comportamiento hacia el 
diario de Teruel por par
te del partido guberna
mental.
HOMENAJEA
MANOLO ESPARRELL

Dentro de los actos 
organizados con motivo 
de la festividad de Santa 
Cecilia, patrona de los 
músicos, ha destacado el 
que han dedicado a esa 
gran figura turolense co
mo es Manolo Esparrell. 
Un hombre dedicado en
teramente a través de los 
años a su vocación y que 
ha servido de reflejo a 
otros muchos artistas. 
Manolo Esparrell ha sido 
una institución en todo 
el ámbito provincial al 
ser director de orquesta 
que precisamente se de
nominaba "Esparrell y 
sus muchachos” y que 
también ha tenido más 
de una salida allende 
nuestras fronteras provin
ciales. Con motivo de 
Santa Cecilia ayer tarde 
le fue ofrecido un home
naje por el Instituto Mu
sical Turolense. Homena
je al que asistieron varias

autoridades provinciales 
y locales y, como no, un 
gran número de amigos. 
Este homenaje consistió 
en el ofrecimiento dé una 
trompeta. Artística trom
peta ya que siempre ha 
sido el instrumento que 
el músico tocó en esa su 
dilatada vida como profe
sional. Esta trompeta de 
concierto ha sido un re
galo costeado por suscrip
ción popular así como 
por aportaciones de va
rios municipios de la pro
vincia donde Manolo ac 
tuó. Por supuesto el acto 
constituyó un completo 
éxito por el motivo y por 
la asistencia masiva de 
público.

CONCIERTO

Y siguiendo con el 
mundo de la música co
mentaremos que para el 
próximo domingo y en el 
escenario del teatro Ma
rín actuará, a partir de 
las doce de la mañana, la 
banda municipal. Dará 
un concierto, cuya entra
da es gratis y que se ha 
montado para ampliar los 
actos en honor de Santa 
Cecilia.

JOTEROS DE TERUEL 
GRABAN PARA 
RADIO NACIONAL

Viajes de técnicos a 
Teruel de Radio Nacional 
de España, y el motivo 
de esa visita no fue otro 
que hacer varias grabacio
nes a joteros turolenses. 
Esas grabaciones las reali
zaron en el local del an
tiguo Sindicatos y donde 
intervinieron Marcelino 
Plumer de Monreal del 
Campo, Josefina Pascual 
de Teruel, Jesús Benito, 
de Torrijo del Campo, 
José María Júlvez, tam
bién de Torrijo, y el pe
queño Javier Sanz de 
nuestra ciudad. Les 
acompañó la Rondalla 
del Instituto Social del 
Tiempo Libre.

Tomas ORTIZ

LA CIUDAD, HOY

UN PROBLEMA 
APUNTO DE SOLUCION

E
l problema de las aguas en Teruel era acuciante. Un 
problema que sobre todo en el estío, sufría continua
mente la ciudad y en donde es este último verano llegaba a te

nerse que disponer de cisternas o tanques municipales para 
llevar en más de una ocasión el líquido elemento a zonas que 
no podían ser suministradas de otra forma. Ello supuso para 
el Ayuntamiento proyectar unas urgentes medidas, y el plan 
se puso en marcha. Era ni más ni menos que traer a la ciudad 
aguas procedentes del pantano El Arquillo, distante unos cin
co kilómetros del centro. A tal fin, se iniciaron las obras y 
todos hemos podido observar el trasiego de los trabajos en 
aquello de levantar zanjas o colocar puentes sobre el río Gua- 
dalabiar o sobre el Turia, una vez metidos en la capital. Aho
ra las obras están muy adelantadas y se espera que todo que
de en normal funcionamiento dentro de un mes- poco más o 
menos. Sin embargo, es noticia que para la semana entrante 
ya están preparadas esas primeras pruebas de bombeo del 
agua, y en definitiva conocer si el agua llegará con la fuerza. 
que es necesaria para que luego, sobre todo en los pisos al
tos de la zona del ensanche, no tengan el mínimo problema, 
que repetimos si ahora no existe, sí concurre en los meses de 
verano.

T. O.
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«ARIO AVISOS Aacnda
rUfíSO DE FRANCES

El próximo día 4 de diciembre, y dentro de las activi
dades que el centro cultural ANADE viene organizando, 
dará comienzo un curso de francés.

Todas aquellas personas interesadas pueden realizar su 
inscripción o ampliar información en la secretaría del cen
tro, Francisco de Vitoria, 3, o bien llamando al teléfono 
21-99 03 de 4 a 8 de la tarde.

Viernes

13 de noviembre 
de 1979

EL SOL sale a las 7,09 y se pone a 
las 16,53 (hora solar)

LA LUNA sale a las 10,40 y sepo
ne a las 20,32 (hora solar).

Cupón pro ciegos 
de ayer;

943

apertura de curso

La Sociedad Aragonesa de Cirugía celebrará una solemne sesión 
de apertura de curso el día 28 de noviembre, a las 7,30 de la tarde, 
en el salón de actos del Colegio Oficial de Médicos.

La lección magistral será dictada por el profesor Antonio Ltom- 
bart Bosch, que disertará sobre el tema "Inmunidad y cáncer".

CINE CLUB "GANDAYA'

Hoy, viernes, día 23, a las g js de la tarde, tendrá lugar la 
proyección de la película "Simón del desierto" (1965), y "La edad 
de oro", (1930), de Luis Buñuel, dentro del ciclo de cine de Luis 
Buñuel programado por este cineclub.

La sesión está reservada a tos socios del club. Los interendos 
puden darse de alta como tales a la entrada de la sesión (salón da 
actos de la Caja de Ahorros de la Inmaculada), Independencia, 10.

PLAZAS DE CAPITAN

Por orden de fecha 1 7 del mes en curso, se anuncian 
vacantes de capitán de Complemento de Infantería, que 
podrán ser solicitadas entre otros, por los capitanes y te
nientes ajenas al servicio activo que lleven más de doce 
años de servicio entre capitán, teniente y alférez, tengan 
titulación universitaria u otra homologada y no hayan 
cumplido los 51 años de edad.

El plazo de solicitud es de 15 días, a partir de la publi
cación.

Los interesados podrán ser informados en el Gobierno 
Militar.

NUEVO ESPECTACULO DE CORITA

La popular artista zaragozana Corita Viamonte presen
tará el domingo, 25 de noviembre, a las 11,30 de la mañana 
en el Círculo Mercantil su nuevo espectáculo titulado 
"Corita con ustedes”. Glosará ia actuación de Corita y del 
grupo de majorettes de Zaragoza el poeta Gustavo Adolfo.

FESTIVAL DE VARIEDADES

Hoy viernes día 23, continuando con el Ciclo de Actividades Cul
turales que ha organizado el Hogar Extremeño, se celebrará un Fes 
tival infantil, en el Colegio de Sordomudos, (calle Corona de Aragón 
núm. 541, a las 8 de la tarde, con la actuación del Grupo de Varieda
des Infantiles PARPA.

El sábado día 24 en el mismo lugar y hora y con idéntico moti
vo, se celebrará una vetada de variedades. La entrada es libre.

CAMPAÑA NAVIDEÑA DE UNICEF

La Delegación de UNICEF en Zaragoza, comunica que 
como en años anteriores, ha comenzado la venta de tarje
tas de Navidad, por lo que todos aquellos que se hallen inte
resados en su adquisición, pueden dirigirse a la Oficina de 
la^Delegación, sita en Independencia 14, principal, Oficina 
numero 6, en horas de 11 a 13,30 de la mañana, todos los 
días laborables excepto sábados.

CORTES DE AGUA

-Calle de Pedro Cerbuna, completa, y calle de Menéndez Pela- 
yo y adyacentes, de 9 a 11 horas.

-Calle de Pablo Paretlada y Cuarta Avenida, y adyacentes, de 
17 horas.
Calles de Cigenio y Cuatro de Agosto, (está en el tramo com

prendido entre las de Libertad y Cinegio), en horas de 16 a 18.
El servició será restablecido tan pronto como desaparezcan las 

Pausas que motivaron la interrupción.

i

nueva PUBLICACION
i

No olvide 
felicitar a

quienes lleven los nom- 
bres de los santos Cíe ■ 
mente, Papa y Lucre
cia, que hoy celebran 
su onomástica.

Del refranero
Deja de gastar lo que pue

das excusar.

De joven se puede llegar a 
viejo; pero de viejo, sólo 
soltar el pellejo.

De hombre triple y de mu
jer tenor, líbranos, señor.

El «lempo que hará Efemérides

En ESPA Ii A PREVISION
PARA HOY

Continuación de la ligera inestabilidad, con alguna lluvia 
ligera en Levante, Canarias y Baleares. Nubosidad variable en 
Vascongadas. En las demás regiones, cielo poco nuboso con 
algunas nieblas o nubes bajas, registrándose heladas en el in
terior

1221. Nace en Bur
gos, Alfonso X El Sabio, 
rey de Castilla y de León.

1248.- Fernando III 
El Santo conquista Sevi
lla a los moros, tras quin
ce meses de asedio.

EN ARAGON BAJAN LAS
TEMPERATURAS

1587. El corregidor 
de Madrid autoriza que 
las mujeres tomen parte 
en la representación de 
comedias.

Nubosidad escasa con vientos flojos o encalmados. En al-
gunos puntos se alcanzan temperaturas bajo cero, producién
dose también bancos de niebla matinales.

Presión atmosférica media: 768 milímetros. Humedad re
lativa: 65 por cien. Viento dominante variable. Máximo oeste 
noroeste, con 54 kilómetros a la hora, a las diez horas 58 mi
nutos. Sol despejado: 8 horas.

Temperaturas en Zaragoza: Observatorio, máxima 8 gra
dos y mínima 2.

Aeropuerto, máxima 9 grados y mínima 3.

INDIFERENCIA
O APATIA

POR lo general, en ciertos aspectos y en algunos 
medios, no se le ha dado la importancia y el 
relieve que merece al gran proyecto, a la loable in

quietud, que cristalizarán en ese monumento cultural 
significado por la Gran Enciclopedia Aragonesa, que 
se halla en avanzado estado de gestación.

En cierto modo no se ha medido su importancia, 
reparado en su transcendencia, ni ponderado justa y 
fielmente su enorme significación, ni su excepcional 
valor documental, artístico, ilustrativo, científico, 
etc. etc.

Tampoco se ha sopesado suficientemente el es
fuerzo económico, intelectual, organizativo, de coor
dinación, técnica y colaboración que tamaña realiza
ción supone.

Algo asi, como si la cosa no fuera con todos los 
aragoneses; como si a muchos les importara un bledo; 
como si de algo ajeno, lejano, forastero y extraño se 
tratara.

Pobre indiferencia, que muchas veces hemos, la
mentado y que nos gustaría trocar por una expecta
ción y un entusiasmo tan lógicos corno merecidos.

¡Lamentable y negativa indiferencia! Mal nos ro
darán las cosas, como no salgamos de ella.

COVARRUBIAS

^^Tcléfones
de Interés

''Para iiepar volande

En la tarde del pasado miércoles fue^presentada a los me
dios informativos una nueva publicación del grupo "Anda- 

titulada "La Guía”. Se trata de un suplemento perio
dístico que con estilo ágil y desenfadado recoge una ínfor- 
jpación completa de toda clase de espectáculos; programas 
de radio y televisión, sugerencias de viajes, gastronomía, 
eornpras, libros,música grabada o en vivo, etc. Todo ello se 
edoba con breves comentarios orientativos o críticos, entre- 
yisfas, reportajes de actualidad y todo aquello que pueda ser 
interesante o recreativo para Io6_ muchos lectores que augu- 
i'íinosa la citada publicacióh.

£Qncurso de jota

p .^1.próximo día 8 de diciembre, se celebrará en el teatro 
•■•ncipal el ya tradicional concurso de jota, para adultos, 

chir’ui^M**® por la Asociación Regional Aragonesa "El Ca

ln número de participantes, el acto cornenzará a las 
yiJO horas de la mañana. Los ganadores recibirán valiosos 

P ®niios, y los correspondientes diplomas.
la l^^^.^i^fradas para asistir a dicho acto podrán retirarse en 

Encina de la entidad, plaza de Santa Cruz, 1 9, los días 3, 
’ ® y 6, en horas de 5 a 8 de la tarde.

ARAGON
exprés

DIARIO DE

1621, Terminó y fir
mó Lope de Vega el ma
nuscrito de su comedia 
"Amor, pleito y desafío”

1811. Ante la pre
caria situación de la Ha
cienda española, las Cor
tes de Cádiz aprueban 
unánimemente la insti
tución de la Lotería Na
cional.

1851. La Real Aca
demia Española nombra 
correspondiente de la
misma al polígrafo chile 
no Andrés Bello, con

célebre

IB-057 ZAZ/MAD sal. 08,25 He. 09,4 0 Diario.
IB-059 ZAZ/MAD sal. 23,30 He. 00,15 Diario.

IB-056 MAD/ZAZ sal. 07,20 He. 08,05'Diario.
lB-058 MAD/ZAZ sal. 19,25 He..20,10 Diárto.

IB-748 ZAZ/BCN sal 08,45 He. 09,25 Diario.
IB-749 BCN/ZAZ sal. 21,15 He. 22,00 Diario.

AO-507 ZAZ/BIO sal. 15,35 He. 16,15 Lun., Mier., Vier. 
Dom.

Aí)-5O8 BIO/ZAZ sal. 12,00 He. 12,40 Már., Jue., Sab.

AO-508 ZAZ/VLC sak 13,20 He. 14,00 Mar., Jue., Sab.
AO-507 VLC/ZAZ sal. 14,15 He. 14,55 Lun., Mier., Vier., 

Doró.

Aeropuerto: 349050.

Asistencia a detenidos: 
221070.

Bomberos: 442244-442222.

Casa de Socorro: 223915.

Comisaría de Policía: 091. 

Guardia Civil: 21-82-69.

Policía Municipal: 092. 

Rente: 214266, 

Seguridad Social: 226604. 
Telegramas: 222000.
Tráfico: 217138.
Accidentes Auxilio en Ca

fetera: 257007.
Averías: Alumbrado públi

co: 223357. Agua: 227738.
Bancos de Sangre y Plasma: 

Seguridad Social: 355700. Fa? 
cuitad de Medicina: 224921. 
Hospital Provincial: 221965.

Información del estado de 
las carreteras y puertos de mon
taña: 91-2545005y 91-2531600.

Maternidad: Diputación Pro
vincial: 229300. Seguridad So
cial: 355700.

secuencia de su 
“Gramática de 
gua Castellana”.

1859.— Nace

la

en
va York el terrible

Len

Nue' 
ban

dolero "Billy el Niño”.

1864.-- Nace el inge
niero naval francés, es
pecializado en submari
nos, Máximo Laubeuf, 
primero en utilizar la 
combustión de petróleo 
en sus modelos de sub
marinos.

1871. Nace en Haro 
(Logroño), la cantante y 
esposa de Mariano Ben- 
lliure, Lucrecia Arana. > -

1876. Nace en Cádiz 
el compositor Manuel de 
Falla.

1879. La archidu
quesa María Cristina, fu
tura reina de España por 
su enlace con Alfonso 
XII, llega a Irún. Las bo
das reales se celebrarán 
en Madrid seis días des
pués.

1976. - Muere André
Malraux, a los 75 
de edad.

años

Farmacias de suardla
FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE

Calvo Sotelo (Esq. Avda. Goya), 41. Buesa.
García Sánchez (D. Villahermosa), 39. Alcaine.
General Millán Astray, 74. Otín.
Ramón y Cajal, 47. Quintana.
San Juan de la Peña, 121. García.

FARMACIAS ABIERTAS HASTA LASTO 
DE LA NOCHE EXCEPTO EN EL 
PERIODO DE MEDIODIA

ELECTRICAS REUNIDAS DE ZARAGOZA, S. A.
ZONA

I Por tener que efectuar re- 
s paraciones o mejoras en sus 

instalaciones interrumpirá el
I servicio eléctrico, mañana 

sábado, día 24, según se de- 
talla a continuación:

r De
É en las

las 11 a las 14 horas 
localidades, de Viüa-

franca de Ebro, Osera de 
P Ebro, Monegrillo, Farlete, 

Aguilar de Ebro, Urbaniza
ción El Condado y todos

los C.T. de particulares que 
derivan de las líneas que su
ministran a las localidades 
citadas.

En caso de que se termi
nen los trabajos con anterio
ridad a la hora prevista, se 
restablecerá el servicio sin 
previo aviso.

Zaragoza, 
23 de noviembre de 1979

1

i

I i

Edita:
PRENSA ARAGONESA, S. A.

ZARAGOZA Marcial, nútn. 2
/ Depósito Legal: Z-22-1970

Almozara (Química), 14. Escorihuela.
Arzobispo Morcillo (Parque P. Rivera), 21. Malla- 

gray.
Avenida Madrid, 185. Izquierdo.
Espartero (Plaza San Miguel), 1. Ansuátegui.
La Vía (Casablanca), 32. Fernández.
Lealtad (Esq. Lugo 100-Torrero)> 13. Mateo.
Miguel Servet, 101. Torres.
Parcelación Barcelona, bloque 3. Sarasa.
Paseo de las Damas, 19. Navarro.
Paseo Independencia, 25- Zatorre.
Tres de Agosto (B. Colón), 17-23. Clavería.

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden soli
citarse en todas las farmacias ó avisando directamente 
al teléfono 257253.

1

00 / REDACCION Y ADMINISTRACION.
Telefono 23 00 99 I-.,. ni nn m t'i concvi„ . , , j u /Telefono 21 69 83-Telex 58054

De los articulas firmados responden siempre np v
sus autores, sin que su publicación suponga I (LentralltS COn □ lineas) 
que el periódico comparte las ideas expuestas. /
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El Congreso ha defraudado a toda la región, segúnjas reacciones

GMICn UDM
susTAnini

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 23 (Agencias).- Unas 
24.000 personas han participado ayer en Galicia en distintas 
manifestaciones y actos convocados por los partidos de iz
quierda y nacionalistas —en el denominado “Di'a de Diñida- 
de Nacional Galega”— para protestar por el tratamiento 
dado por UCD al proyecto de Estatuto Gallego, que esti
man alcanzará unas cotas autonómicas inferiores a las 
logradas por los textos vascos y catalán.

Estado las normas del De
recho Civil gallego.

PARTIDO COMUNISTA 
DE GALICIA: EL 
ESTATUTO NO ES 
SUFICIENTE

Los distintos^ctos se de
sarrollaron de esta forma:

LA CORUÑA

En La Coruña más de 
10.000 personas se concen
traron ante el Ayuntamien
to. La manifestación co
menzó a pesar del anuncio 
del Gobierno Civil prohi
biendo cualquier concentra
ción.

El alcalde, Domingo Me
rino, de Unidade Galega, 1er 
yó una moción de condena 
del proyecto de estatuto 
que había sido aprobada por 
el Ayuntamiento en Pleno 
extraordinario. Pidió la di
misión del gobernador civil 
por la prohibición del acto 
previo en Santiago.

Después, mil personas in
tentaron manifestarse ante 
el Gobierno Civil, pero un 
centenar de policías nacio
nales lo impidieron.

del Rey y patio interior de 
la Casa Consistorial de Vigo, 
en el “Di'a de la Dignidad 
Nacional de Galicia”.

El público portaba pan
cartas contra el estatuto y

“El estatuto de UCD no 
confiere el poder político 
real que Galicia precisa para 
superar sus graves problemas 
sociales, económicos y cul
turales y salir de su margina- 
ción”. Dice un comunicado

presidente del Gobierno un 
telegrama en el que dice:

"Manifiesto mi más enér
gica protesta por que no se 
nos recibiera a los siete al
caldes de las ciudades más. 
importantes de Galicia. Com
prendo su actitud al ver el 
estatuto que se han sacado 
en el que se da un trato dis
criminatorio inferior al pue
blo gallego con respecto a 
Cataluña y Euskadi, negán
donos derechos que la Cons
titución permite. Nuestro

H Los manifestantes han dicho que el recién 
debatido estatuto no es el que quiere el 
pueblo gallego

PONTEVEDRA

Cerca de 2.000 personas 
participaron en Pontevedra 
en una concentración que se 
desarrolló en la Plaza de Es 
paña, frente al Ayuntamien
to. Fue leído un manifiesto 
contra el proyecto de esta
tuto.

Los manifestantes se di
rigieron después a la Dipu
tación, donde se celebraba 
sesión plenaria y cuyas puer
tas estaban cerradas. Ante 
ello, volvieron de nuevo al 
Ayuntamiento. Fueron pro
feridos gritos contra el al
calde, de UCD, y a favor de 
la autonomía.

Todas las fábricas y co
mercios pontevedreses cerra
ron sus puertas a partir de 
las seis de la tarde. Varios 
concejales habían solicitado 
la celebración de Pleno ex
traordinario, pero no fue 
concedido por el alcalde.

UCD. La bandera de Galicia 
que ondea en el Ayunta 
miento de Vigo fue puesta a 
media asta, y el público dió 
gritos de “no autonomía, 
si independencia nacional”, 
intervinieron varios orado
res que coincidieron en des
tacar que éste no es el esta
tuto que quería el pueblo 
gallego. El alcalde de la ciu
dad, Manuel Soto (PSOE), 
dijo que va a proponer a la 
Corporación municipal que 
"mientras Galicia no recupe
re su derecho al autogobier
no, la bandera de Galicia on
dee a media asta en el mástil 
del Ayuntamiento”.
SANTIAGO DE 
COMPOSTELA

facilitado por el secretariado 
del comité central del Parti
do Comunista de Galicia.

Para el PCG, las restric
ciones en la configuración y 
elección del Parlamento ga
llego y la “actitud intransi
gente de UCD” suponen 
“un auténtico paso atrás en 
el desarrollo democrático 
de Galicia”. Hace un llama
miento a las fuerzas autono
mistas gallegas para “mante
ner .y reforzar su unidad” y 
pide ai pueblo que manifies
te "su respuisa por el ultra
je que hoy sufre Galicia”.

El comunicado concluye 
con el Slogan “Por la digni
dad nacional de Galicia, no 
al estatuto de UCD”.

pueblo es sufrido y pacífi
co, pero tiene un límite y 
no aguantaremos este insul
to histórico de su Gobierno. 
Seguiremos luchando más 
fuerte cada día, hasta que 
tengamos un Estatuto de 
Galicia, porque solo hay un 
estatuto de UCD. La histo
ria juzgará la ofensa que gra
tuitamente ha infringido a 
mi pueblo usted-y su Go
bierno”.

?5Î»

ORENSE

Más de 300 personas par
ticiparon en la Plaza Mayor 
de Orense en la manifesta
ción de protesta. El diputa
do socialista Antonio Rodrí
guez se dirigió a los presen
tes y señaló que “el País Ga
llego ha sido objeto de una 
traición por los parlamenta
rios de UCD”.

Al finalizar el acto, se 
cantó el Himno Gallego, 
mientras se izaban banderas 
gallegas con crespones ne
gros.

LUGO

Unas 300 personas parti
ciparon en la manifestación. 
Por otro lado, los seis con
cejales de izquierda en Lu
go se encerraron en el salón 
de sesiones del Ayuntamien
to, y situaron en la ventana 
una bandera gallega con 
crespones negros.

El alcalde en funciones, 
de UCD; les invitó a que re
tiraran la bandera, a lo que 
se negaron. El propio alcal
de abrió la ventana y quitó 
la enseña.

VIGO

Más de 7.000 personas se 
han manifestado en la Plaza

Casi 5.000 personas to
maron parte, durante dos 
horas, en la manifestación 
que se presentó en dos oca
siones en la Plaza del Obra- 
doiro ante la Xunta de Gali
cia, que hasta el momento 
no se ha pronunciado en 
ningún sentido, realizó sen
tadas y grandes charangas 
con utensilios de cocina. 
Los manifestantes gritaron 
diversas consignas y, en es
pecial, las referentes a la pe
tición de dimisión del gober
nador civil de La Coruña y 
la de "Galicia, nación, auto
determinación”.

El gobernador civil de La 
Coruña hizo pública una no
ta para advertir que sería 
impedido todo tipo de ma
nifestación o de reunión pú
blica, ai no haberse pedido 
el correspondiente permiso.

Las Fuerzas de Orden Pú
blico no hicieron acto de 
presencia en todo el recorri
do. Los concejales de iz
quierda del Ayuntamiento, 
reunidos a la misma hora en 
la Casa Consistorial, leyeron 
a los congregacos en la plaza 
el acuerdo adoptado según 
el cual se solicita la celebra
ción de un Pleno extraordi
nario para hoy en el que se 
tratará sobre la actuación 
del gobernador civil y Fuer
zas de Orden Público, así 
como del alcalde accidental, 
del CD, que se negó a la pe
tición de colocar la bandera 
gallega a media asta.

Más de cuarenta mil per
sonas han participado en las 
concentraciones convocadas 
por los grupos de izquierda 
gallega en la “Jornada por la 
Dignidad de Galicia”.

En Ferrol, 4.000 perso
nas han respondido a la con
vocatoria y se concentraron 
en el Ayuntamiento de la 
ciudad, donde el alcalde, 
Jaime Quintanilla, del PSOE 
se ha manifestado en recha
zo del enrespetaran por el

“TRAICION A GALICIA

Los trabajadores de su empresa 
llevan cincuenta días en hue Iga

PAMPLONA
Dos balazos en 
las piernas a 
un industrial

■ MADRID: Estalla un 
artefacto en un despacho 
de abogados de los grapos

PAMPLONA, 23 (Agencias).- El empresario Francisco 
Javier Jauregui Guelbenzu, socio de la empresa "Micromecá- 
nic" de Pamplona, cuyos trabajadores se encuentran en huel
ga desde hace 50 días, recibió dos disparos en las piernas, so
bre las 8,30 de ayer tarde, en el barrio Orbina de esa ciudad, 
según han informado a Europa Press fuentes policiales.

Francisco Jáuregui saltó del coche en que viajaba cuando 
los autores del atentado dispararon sobre él en el barrio de la 
Cantrea, en Pamplona.

El industrial sufre una "herida por arma de fuego en el 
muslo derecho y fractura de femúr”, según informa el parte 
médico facilitado sobre las 10,30 de la noche, a la vez que 
"herida en sedal, en muslo izquierdo, sin hemorragia".

Las radiografías, según el mismo parte, han revelado "un 
fémur derecho fracturado en doble trazo, con estallido de 
un tercio exterior".

Fuentes oficiosas han informado que los autores del aten
tado huyeron en un "Chrysler" de color azul, matrícula 
NA-2956-D. En el lugar de los hechos han sido encontrados 
tres casquillos de bala marca "Parabellum", de 9 milímetros.

EXPLOSION EN MADRID

MADRID, 23 (Efe).— Un artefacto de pequeña potencia 
estalló ayer pasadas las diez de la noche, en un despacho de 
abogados de los defensores de los ''Grapo'', en la calle Valle- 
hermoso, según informan a "Efe” fuentes del Gobierno Civil. 
No ha habido víctimas.

El pasado martes, fue objeto de otro atentado el automó
vil del abogado, Juan Manuel González Berzosa, defensor de 
los "grapos”, que tiene su despacho en el lugar donde ha es
tallado el artefacto.

Campeonato europeo de hockey sobre patines “senior

EXHIBICION ESPAÑOLA
FRENTE A BELGICA (7-0)

■4

“Hoy, que podía ser una 
fecha historica para Galicia 
es un día histórico de frus
tración para nuestro pue
blo”, ha declarado el diputa
do socialista por Orense y 
miembro de la Comisión 
Constitucional, Antonio Ro
dríguez. “Lo ocurrido en 
Madrid es una traición a Ga
licia por intereses particula
res que no son aceptables”, 
añadió el parlamentario. Se
gún Antonio Rodríguez, “el 
texto aprobado en la comi
sión constitucional es un 
texto regresivo y claramente 
inferior ai vasco y al cata
lán”.

En torno a las negocia
ciones habidas en la comi
sión constitucional, en la 
que el diputado orensano es
tuvo presente, declaró que 
no ha habido negociaciones; 
si estas existieran, hoy Gali
cia tendría un estatuto de 
autonomía, y así lo que tie
ne es un simulacro de esta
tuto”.

Antonio Rodríguez ha 
criticado muy duramente la 
actitud de UCD en las ne
gociaciones del Estatuto Ga
llego. Para él, el partido gu
bernamental “impuso su es
tatuto aplicando la mecáni
ca de su mayoría de votos”.

Preguntado por la identi
dad del Estatuto Gallego en 
relación con el vasco y el 
catalán, dijo que el gallego 
es un estatuto inferior y re
gresivo, aunque se concre
ta —según el parlamentario 
ya en su título preliminar y 
despues en el titulo de las 
competencias.

TELEGRAMA DEL 
ALCALDE DE VIGO

El alcalde de Vigo, Ma
nuel Soto, ha enviado al

I
BARCELONA, 23 (Efe). 

España derrotó por siete go
les a cero a Bélgica, en parti
do correspondiente a la sex-

ta jornada del Campeonato 
de Europa de Hockey sobre 
Patines, "Senior".

Ef primer tiempo finali-

BALONCESTO

El Real Madrid "aplastó 
al Stfevengade

¡ADELANTE EN LA 
COPA DE EUROPA!

COPENHAGUE, 23. — El Real Madrid derrotó ayer 
a domicilio al Stengade por 106-66, en partido corres
pondiente a la Copa de Europa de Baloncesto. El equipo 
campeón danés había perdido, en el partido de ida, en la 
capital de España, por 113-62, con lo que la eliminatoria 
ha sido muy clara. El Real Madrid no tuvo problemas 
para pasar la eliminatoria y seguir adelante en la Copa 
de Europa. Se mostró muy superior, en todo momento, 
al equipo danés.
OTROS RESULTADOS

Aris de Salónica, 112; Efes Piisen de Turquía, 87.
Inter de Bratislava, 118; DBC Bertange de luxemburgo, 77.
S. C. Moderne de Le Mans, 98; U. B. S. C. de Viena, 84.
Royal Fresh Air de Bruselas, 68; Al Den Bosch, Holanda, 67.

COPA DE EUROPA FEMENINA

Ond Bejerland de Holanda, 88; ABC Donan de Viena, 84.
Sparta de Praga, 87; Stars Destelbergen de Bruselas, 56.

TRIUNFO APOTEOSICO DE LAS 
CHICAS DEL CELTA

VIGO, 23. (Efe). — El Real Club Celta de Vigo venció al equi
po francés Clermond Ferrand por el tanteo de 68 a 54, en parti
do de ida de la Copa de Europa de campeones de Liga de Balon
cesto Femenino.

El partido se disputó en el Pabellón del Centro Deportivo 
Municipal, con asistencia de unas 2,500 personas y en un am
biente increíble de animación para el equipo céltico que realizó 
una notable actuación.

Celta; Rubia Alvarez (6), González (6), Calvet (10), García 
Senra (26), Marisol Payño (20). Juagron además Barcelona y 
Araujo.
, Clermont Ferrand; Joly (6), Sallois (4), Borg (3), Simonetti 
(4), Maifois (9), Wayment (18) y Boumergue (10), Citron y 
Leymarie.

Fueron expulsadas por cinco personales Marisol Payño, a los 
36 minutos, por parte céltica, y Malfois, minutos 35, Joly, mi- 
jwto 36 y Borg, minuto 40, por el equipo francés.

zó con ventaja español^ de 
4-0.

Arbitró el colegiado por
tugués Ferreira que amones
tó al belga Otto.

España: Trullols (Huel- 
ves), Zabala (2), Alabad 
(I), Torner (2), Garriga (1l, 
Vilapuig.

Bélgica: Convents, Ley- 
tens, Ostyi/s, Otto, Cuppens 
Demeyer, Lawers.

El equipo hispano, qne 
sacó de salida a los "tedrica- 
mente reservas" derrotó con 
facilidad al equipo belga que 
ayer jugó muchísimo me
jor que en anteriores en
cuentros.

Los "jóvenes cachorros" 
de la selección nacional han 
querido demostrar que tie
nen un sitio en el equipo o al 
menos hay que contar con 
ellos para muy futuras oca
siones.

Ballesteros, 
tercero en 
Australia
PERTH (Australia),23 

(Efe).-- El norteamerica
no Jerry Pate y el austra
liano Terry Gale se pusie* 
ron en cabeza después de 
disputarse ayer la prime
ra jornada del Campeona
to de Australia Occiden
tal, de golf, que comenzó 
en esta ciudad, al cubrir 
los 18 hoyos del recorri
do en 69 golpes.

En tercera posición, 
empatados a 70 golpeSi 
figuran Severiano Bailes- 
teros, David Graham 
(Australia), John Lister 
(N. Zelanda), Jack Kew- 
ton (Australia) y BobJ 
Shearer (Australia).
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NUEVA YORK, (Servicio espe
cial de Efe, por Norma EVERTON).

Este año se ha cumplido sesen
ta y siete años del hundimien
to al Sur de Terranova del trasatlán

tico "TITANIC", auténtica ciudad 
flotante, al chocar contra un ice
berg a la deriva. El hecho acaeció el 
15 de abril de 1912 en el viaje Inau
gural de este navio, que viajaba de 
Southampton a New York, y en es
ta gran catástrofe naval perdieron la 
vida 1.513 personas.

"OPERACION TITANIC”
--:.^3M^-'-^3g<^j»Mig«8awaBae3aiaasai«!Ba^itaga»«BaMgsrsaMeiBBBaaeBW6BMBSTO5MCT^iw^^

Desde hace muchos años expertos en 
puesta a flote de barcos han estudiado la 
forma de hacerlo con las 46.000 tonela
das del “Titanic”. La operación, costosísi
ma, no ha tenido, hasta la fecha, dema
siado apoyo financiero. Sin embargo en la 
actualidad se está estudiando, por un gru
po de hombres de negocios alemanes, la 
recuperación de 29 bolsas de brillantes 

fardados en la cámara férrea del Banco 
particular del “Titanic” con un valor que

Todo un n/no prod/g/o

A LOS NUEVE AÑOS, 
EN LA UNIVERSIDAD

lAt 
«

MOSCU (Novosti). - En la Uni
versidad de Moscú, en la Facultad 
de Mecánica y Matemáticas, ingresó 
un estudiante de 9 años. Se llama 
Jalal Saidy, es de Afganistán. El Go
bierno de su país decidió enviar al 
niño a la URSS para que siguiera 
aquí sus estudios. A los ocho años, 
ya había cursado la enseñanza se
cundaria.

Jalal vino a la Unión Soviética 
junto con su padre, Kerim Said, 
quien también estudiará en la Uni
versidad. Ahora, ambos son alum
nos del preuniversitario, donde los 
jóvenes extranjeros estudian el ruso.

Después de mes y medio de 
aprender el ruso con la profesora 
Zoya Cherepánova, Jalal comenzó a 
comprender las preguntas que le 

se calcula en los 5 00.000.000 de dólares.
No es la primera vez que intrépidos 

grupos de buzos tratan de rescatar los fa
bulosos tesoros guardados en el “Titanic” 
en el fondo del mar en las gélidas aguas de 
Terranova. En algunas ocasiones pasaron 
graves peligros debido a las corrientes ma
rinas, ai frío y a la profundidad. Pero no 
han cejado en su empeño de conseguir sus 
propósitos. Quizá por esta guerra de 
ambiciones un grupo de hombres de nego-

hace y a responder a ellas, y, a ve
ces, hace de intérprete para su pa
dre. Ai principio, las cosas no le iban 
muy bien. Entonces cambiaron la 
táctica: comenzaron a enseñarle el 
ruso por un manual de matemáti
cas. Y todo cambió. "Ahora estoy 
contenta de los éxitos del niño", di
ce Zoya Cherepánova.

Jalal Said, señaló el vicedecano 
de la Facultad de Mecánica y Ma
temáticas, Valeri Kudriavtsev, estu
diará según un programa individual, 
confeccionado especialmente para 
él.

Jala! Said vive junto con su pa
dre en una residencia estudiantil de 
la Universidad, en las montañas de 
Lenin, donde tienen todas las con
diciones para poder estudiar y des
cansar a gusto.

• Se propone rescatar 29 sacas que contienen 
, diamantes por un valor de 500 millones de 

dólares
H E/barco está hendido en aguas internaciona/es 

y se considera que sus tesoros han sido 
abandonados por ios propietarios

cios alemanes tratan de llegar al fondo de 
la cuestión o, lo que es lo mismo, a la cá
mara del “Titanic” en la que se albergan 
desde el año 1912 esas 29 bolsas de dia
mantes. Uno de estos hombres, Thomas 
Gfrerer, de treinta años, mezcla de aven
turero y capitalista, ha declarado tajante
mente que los investigadores tendrán que 
suscribir en el plazo de un año aportacio
nes particulares por un mínimo de dos 
mil quinientos dólares por los que recibi
rán un beneficio posiblemente del mil por 
ciento. Estos primeros fondos serán los 
necesarios para comenzar a detectar el lu
gar en donde se hallan los restos del “Ti- 
tánic” El señor Gfrerer manifiesta:

“La empresa puede resultar fabulosa 
por muchos motivos, aunque, claro está, 
los principales son el riesgo físico y eco
nómico... y el contenido de esas 
veintinueve bolsas que tratamos de recu
perar”

Existen muchos puntos oscuros en tor
no a la tragedia del “Titánic” y uno de 
ellos es el relativo a la cuantía total de los 
valores que llevaba el trasatlántico en sus 
cajas fuertes. Las investigaciones llevadas 
a cabo por Thomas Gfrerer y sus socios 
Joerg Sommerfeld y Joerg Wolamann po
nen en claro entre otras cosas que famo
sos joyeros de Amsterdam y Amberes ha
bían confiado al “Titanic” gran cantidad 
de bolsas de piedras preciosas. Estas bol
sas son parte de las que se encuentran en
tre los restos del barco. Manifiestan técni
cos en cajas fuertes:

“LLEGAREMOS AL TITANIC”

“No hay nada imposible en abrir las 
cajas del “Titanic”. Lo único difícil que 
les puede resultar es únicamente llegar 
al barco...”

Gfrerer y sus socios han creado la 
compañía “Titanic-Tresos” y hasta el mo
mento llevan gastados doscientos cin
cuenta mil dólares en investigaciones y es
tudios técnicos. La operación del salva
mento entraña graves dificultades pero 
ellos no se dan por vencidos. Manifiesta 
Gfrerer.

“Tarde o temprano llegaremos al “Ti
tanic”. Nada ni nadie se opondrá a unos 
deseos que ya se han convertido en una 
auténtica obsesión para todos nosotros”

Hace cincuenta años este sueño sería 
prácticamente irrealizable pero hoy en 
día, merced a las avanzadas técnicas sub
marinas, esta operación está al alcance de 
una persona con las suficientes condicio
nes vitales y de conocimiento de las pro
fundidades marinas. Por supuesto que tal 
inmersión no está exenta de grandes ries
gos... pero la vida y la ambición es en sf 
eso: un riesgo a vencer por los audaces.

Thomas Gfrerer y sus socios tratan en 
principio de filmar el fondo del océano en 
donde se halla hundido el buque hasta en 
sus más mínimos detalles. Esta filmación 
será estudiada por los técnicos de una im
portante compañía de salvamento.

SIETE AÑOS DE TRABAJOS

“Comencé a interesarme por vez pri
mera por el TITANIC durante un viaje a 
los Estados Unidos en el año 1972. Escu
ché las historias del tesoro sumergido, hi
ce investigaciones y comprobé que todo 
lo que se decía era verdad. Pensé que se
ría muy provechoso tratar de llegar a las 
arcas del navio, por lo que nada más lle
gar a Alemania emprendí la tarea de bus
car socios para tal empresa. No me resul
tó muy fácil, y el transcurso del tiempo 
puede encontrar un grupo que, desde en
tonces, me secundan en la búsqueda del 
tesoro del “Titanic”.

No habrá reclamaciones por parte de 
los propietarios antiguos de los brillantes 
ya que el “Titanic”, según parece, se en
cuentra hundido en aguas internaciona
les y todo lo que se halle en él se conside
ra abandonado por sus legítimos dueños. 
Thomas Gfrerer y los suyos se encuentran 
ante una empresa ciclópea de la que nadie 
sabe cómo van a salir. De lo que no hay 
duda es que ellos tienen todo el optimis
mo del mundo en lograr los fines precon-
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LOS COMUNEROS

El palacio de la democracia que a los españo
les nos están levantando los sedicentes de
mócratas que pululan por ahí, empieza a resque

brajarse. La Academia de la Lengua Española da 
dos conceptos del vocablo democracia: 
10.—Doctrina política favorable a la interyención 
del pueblo en el gobierno. 2a)-~Predommio del 
pueblo en el gobierno político de un Estado. La 
democracia responde a la cuestión de quién ejer
ce las funciones del Reino. Es un intento de reali
zación de la igualdad y se caracteriza porque su 
voluntad se convierte en voluntad del Estado sin

apelación superior: el pueblo es soberano. Inquie
to y esperanzado, pues que también practico el 
ejercicio de la libertad de pensamiento y de expre
sión, recojo lo que Jorge Manrique dice en una de 
sus Coplas: “¿...cómo a nuestro parecer/ cualquie
ra tiempo pasado/ fue mejor?”. A esta pregunta 
me respondo con esta otra inmediatamente impro
visada: “¿Han sido mejores los tiempos pasados de 
todos los renacimientos a seguido de todas las re
voluciones, de todas las guerras y de todos los ho- 
lacaustos?”. Cuando Isabel y Femando enlazaron 
sus reinos, tanta anchura, tanta grandeza —Castilla, 
Aragón, Navarra, colonias de Ultramar, Cerdeña, 
Sicilia, Nápoles, Rosellón, Flandes, el Artois, Lu- 
xemburgo, el Franco-Condado— las consecuencias

fueron funestas para España. La más extrema 
preocupación del Monarca fue su política interna
cional imperialista. El cogollo del Imperio, gober- 
nardoporlos rapaces consejeros flamencos, moti

vó descontento grandísimo. Castilla se puso en 
pie. Era la sublevación, que estalló el 31 de octu
bre de 1520. Medio año más, luego de acosos, en
cuentros, retiradas, abandonos, el 23 de abril de 
1521 se libró el decisivo combate con el triunfo 
de los realistas. Al día siguiente los alcaldes del Rey 
condenaron a muerte a los caudillos Padilla, Bra
vo y Maldonado, que fueron decapitados en la pla
za de Villalar. Sus nombres no han sido borrados 
de la Historia.

•mi

«
de estas incorporaciones, ya en el trono Carlos I, FUEROS Y. LIBERTADES

agunas 
cosas

Por NESTOR LUJAN."
LA CIENCIA Y 
LA IGLESIA

Rehabilitación de Galileo
El Papa Juan Pablo II pronunció el pasado 

10 de noviembre en la Academia Pontificia 
de Ciencias, unas justas aunque un tanto 
sorprendentes palabras en el transcurso del 
homenaje que se rendía a Albert Einstein 
en tan docta y científica institución, cuya 
antigüedad data de 1603. Dijo el Papa tex

tualmente: “La condena de Galileo no ha sido nunca 
revisada. Sería un gesto elocuente si la Iglesia adopta
ra humildemente rehabilitar a este grande y honesto 
sabio”. Bien está pero no fue menos sorprendente el 
elogio a Einstein, que fue un agnóstico y algo más 
que un agnóstico, ya que afirmaba drásticamente que 
“dudaba violentamente del sentido profundo de las 
actividades de los maestros en política y en religión”.

O
IR al Papa Juan Pablo II hacer el elogio de 
un hombre como Einstein, que no tenía 
otra religión que la del Cosmos y la de las 
matemáticas, y que negaba cualquier ma
gisterio no científico es, a buen juicio, sor
prendente. No olvidemos que Einstein 
afirmaba que el {principio verdaderamente 
creador reside en las matemáticas y que “en un cierto 
sentido, el pensamiento puro es competente para 

comprender lo real como los antiguos lo habían soña
do”. Y no olvidemos también que, como todos los 
materialistas, Einstein era un místico ya que un mís
tico es quien se ocupa de misterios, de cosas que la 
razón común, simple y sencilla no puede describir ni 
explicar. Quizá bajo este inquietante aspecto le rinde 
su admiración el Papa, hoy felizmente reinante, como 
se decía antaño.

ero el problema que nos ocupa hoy es 
el de la rehabilitación, enaltecimiento y 

Galileo por el Papa. En junio de 
1633, Galileo Galilei, de setenta años, fue 
obligado a arrodillarse ante el tribunal 
inquisitorial en Roma y abjurar de la teo- 

copemicana, concepción que hizo 
posible la física moderna. Aquella escena que, al de- 
cir de José Ortega y Gasset ha sido una de las más 
deplorables que había contemplado el Occidente 
cristiano, se ha convertido en un mito, en un viejo 
caballo de batalla, contra la Iglesia de Roma y con 
ello no quiero decir que las iglesias calvinistas, lute- 
ranas y en general presbiterianas y otras disidentes, 
fueran m^ receptivas para la ciencia. Pero esta es una 
escena plástica que se ha visto pintada infinidad de

representa la condena retrógrada de la 
“nuova scienzia” de Galileo. Digamos, por otra parte, 
que este ridículo acto, celebrado en 1633, en Roma, 
sólo ha servido para descrédito de quienes obligaron a 
arrodillarse al venerable anciano. La ciencia ha conti- 
nuado desarrollándose inmutable, impasible, intacta 
entre los tremebundos latines de Roma y la Inquisi- 
ción.

L
O que trajo Galileo al mundo occidental 
pudo ser condenado pero fue utilizado a 
fondo y era la introducción formal de la 
matemática en la observación, en la cuanti- 
ficación de las leyes matemáticas a los 
fenómenos físicos, es decir, la experiencia 
matemática. Por esto afirmaba que la ver
dad “está escrita en la naturaleza con letras matemáti
cas”. Luego, ya en los albores del siglo XX, estos 

principios han sido revisados y discutidos; pero este es 
un problema distinto. No se hubiera llegado jamás a 
esta discusión sin los tres siglos que van de Galileo a 
Einstein.

De todos modos las palabras del Papa, aun
que tardías, son reconfortantes. Dijo en 
palabras textuales. “Galileo tuvo que su
frir por parte del hombre y de organismos 
de la Iglesia insuficientemente advertidos 
de la legítima autonomía de la ciencia, 
que llegaban incluso a pensar que la cien

cia y la fe se oponían. Deseo a todos los teólogos, a 
todos los sabios, a todos los historiadores que exami
nen profundamente el caso de Galileo y que hagan 
desaparecer las desconfianzas que aquel hecho produ
jo impidiendo una concordia fructífera entre la 
ciencia y la fe, entre la Iglesia y el mundo”. Las atro
cidades espirituales y las torturas materiales de cuatro 
siglos de Inquisición quedan disculpadas. Dios sea loa
do. Galileo era un sabio “grande y honesto” y 
durante cuatro siglos no se dieron cuenta ni en Roma, 
ni en el Tribunal del Santo Oficio.

STA rehabilitación es lo que se ha llegado a 
llamar “la lenta maduración de la concien
cia cristiana” y estas palabras ejemplares 
de nuestro Pontífice son una lástima que 
no las pronunciara el Papa Urbano VIII, el 
pontífice del absolutismo, Barberini de fa
milia, experto en el nepotismo y que, en 

el caso del conflicto de Galileo hizo suya aquella 
famosa frase del teólogo Baronius: “El fin de las Sa
gradas Escrituras es enseñar cómo se va al cielo y no 
cómo va el cielo”, sentencia que era, en este caso, de 
un perfecto cinismo. Este ha sido el espíritu de la 
Iglesia durante siglos. Muy distinta hubiera sido la 
evolución de la humanidad si los pontífices no hu
bieran sido hombres de su época, suntuoso barro 
romano. Y entonces no se hubiera tenido que esperar 
a que pasaran trescientos cuarenta y seis años para 
que un Papa reconociera que Galileo tenía, en física, 
más razón que aquellos mentecatos y fanáticos 
tonsurados que le juzgaron como herético, enredados 
en latines, prisioneros dç la enorme y sombría tristeza 
de la contrarreforma.

La historia de Aragón tiene dignidad y gran-' 
deza. Escrito está que las formas primitivas 
de su legislación eran los Fueros de Sobrarbe, pero 

la verdad dice que estos Fueros se ignoran. La afir
mación más redonda es la que lanzó Argensola: 
“Antes hubo leyes que reyes”. Entre las sentencias 
que el estilo del Código Romano de las Doce Ta
blas se conservan, descuellan estas dos: “Para que 
nuestras libertades no sufran daño o menoscabo, 
haya un juez medio ante el cual sea justo y lícito 
apelar del Rey si éste peijudicara a alguno, y reme
diar las injurias, si acaso el Rey hubiera inferido 
al^na a la república” 2^).— “Si en lo futuro ocu
rriese que el Reino fuese oprimido por el Rey con
tra los Fueros y libertades, tenía el Rey libre cami
no para nombrar otro Rey, sea fiel o infiel”. Fue
ros son privilegios y exanciones que los Estados 
conceden-. Ganados por los reyes y caudillos de la 
Reconquista, muchos conservan y defienden usos 
y derechos de existencia. Pero en Aragón las hber- 
tades no gozaban del consentimiento general. Una 
estructura arcaica y un feudalismo primitivo regían 
la vida social, y de consiguiente era la nobleza uno 
de los estamentos que más influencia tenían en las 
Cortes. Carlos I ya había aconsejado a su hijo 
que era más difícil gobernar Aragón que Castilla 
“por causas de la naturaleza de sus privilegios y 
fueros y porque-su desobediencia era más difícil de 
perseguir y conquistar”. Eran aquellos tiempos de 
contrarreformas y de inquisición, de acoso a nues
tro poderío y de holocaustos. Un trágico suceso, 
con otras complicaciones, vino a perturbar los 
últimos años de Felipe II: Antonio Pérez, uno 
de los secretarios del monarca, joven, hombre de 
mundo, aragonés, inteligente, literato, fue señala
do por la opinión púbhca como inductor de la 
muerte de Escobedo. Lo persiguieron, pasó a cár
cel y huyó a Francia: Zaragoza se echó a la calle a 
defender su hbertad y a ganar independencia, pero 
las fuerzas del Rey barrieron fueros y hbertades. 
Al Justicia Mayor del Reino, Juan de Lanuza el 
“Mozo”, le cortaron la cabeza. El Renacimiento 
seguía abriéndose camino con la espada, el ar
cabuz, el hacha y la hoguera.

5

>'X

ELEBRO

Nacido en Fontibre y casado por otros auto
res con la rama madre del Híjar, el río Ebro 
está considerado como la arteria central de la 
depresión aragonesa. ¿Qué pensará el presidente 

Bolea Foradada de lo que es y significa el río padre 
para el estar y el vivir de Aragón? Si echara un 
ojeo a la obra hterarió-filosófica de Gohethe, 

estoy cierto de que se diría a sí mismo;
Yo un luchador seré 

y esto quiere decir que seré hombre. 
Seguro estoy de que lo será; pero al dar el paso 

adelante debe poner cuidado, antes de darlo, de 
cargar en la alfóija la plena conciencia de su cir
cunstancia. Porque los aragoneses somos poco da
dos a reconocer sobrefaces, si bien cuando camina
mos, o trabajamos, lo hacemos con sentido y sen
timiento profundos. Lo que importa saber ahora, 
en estos instantes, es a qué ha venido Tarradellas 
a Zaragoza. El chismorreo público lo va pregonan
do por todos los rincones de la nación: “ A pedir 
agua del Ebro para aplacar la sed de Cataluña”. Y 
es claro que también hay chismorreo en todo Ara
gón y en toda la prensa de Aragón. Y como el vie
jo precepto dice: “Da de comer al que tiene ham
bre y de beber al que tiene sed”, tenemos conven
cimiento de que Aragón dará agua a Cataluña, a 
condición de que Cataluña, en justa correspon
dencia, le dé a Aragón industria, fabricación, téc
nica, trabajo y riqueza, para que el vivir de los que 
aquí vivimos sea más fluido, y para que nuestros 
“inmigrantes”, los que aún conservan querencia y 
añoranza de su tierra, de esta tierra aragonesa, 
vuelvan a eUa, a vivir en ella, a trabajar en ella y a 
morir en ella. Eso sería humanismo, y eso sería 
sociabilidad, democracia y amor.— H.

SGCB2021



bre 1979 ARAGON/expres / 23 noviembre 1979 Deportes
.jV^omcntoZaragocista Dice que tampoco mereció la tarjeta roja
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• Mucho público en La Romareda para 
presenciar el partido de los jueves

ZARAGOZA, 23 (ARAGON/expres, por José 
LuisERCILLA).

ÑAEDERRA, el buen jugador del Zaragoza que está 
dando a nuestro club un rendimiento extraordinario, 

ha sido castigado con dos partidos de suspensión por el 
Comité de Competición, como ya anunciaba ayer “Aí/e". 
Así es que durante dos jornadas de competición oficial, 
su ausencia del equipo es forzosa. E Iñaki Oñaederra, de
bido a esta circunstancia, estaba ayer triste y decepciona
do:

¿No lo consideras jus
to el castigo?

No. Lo de los dos par
tidos de sanción es injusto, 
no había motivo para ello. 
Yo sólo esperaba que me 
pusieran uno.

¿Es que no fue justa 
tu expulsión?

Sinceramente pienso 
que no. Tanto a Magdaleno 
como a mí, el árbitro debió

de mostramos una tarjeta

amarilla a cada uno, pero 
nada más.

- ¿Qué pasó realmente?
— El se me echó encima 

y me empujó y yo me revol
ví y me eché también en
cima de Magdaleno. No pasó 
nada más.

— Pues te han castigado 
por agresión a un contrario.

Pero no es cierto. De 
agresión nada. Los hechos 
ocurrieron tal como te los 
he contado. Además todo el 
mundo pudo verlo.

¿Cuántas veces te ha 
bían expulsado antes de 
ahora?

Ninguna. Me habían 
su^endido por acumula
ción de tarjetas, pero jamás

me habían enseñado la car
tulina roja. Es la primera vez 
que me ha ocurrido.

SALVATIERRA, 
MEJORA

Mañana boxeo en el "Salduba

CON PERICO COMO
GRAN ATRACCION

Y con Benito Escrictie como

N
 ANANA sábado, a las diez cuaren
ta y cinco de la noche, de nuevo 
tendremos velada de boxeo en el Polide

portivo Salduba, contando en ella con 
el concurso de Perico Fernández. Orga
niza el “Boxing Club” y se espera otro 
lleno a rebosar, ya que el programa, 
por muy diversos y variados motivos, 
merece la pena de ser presenciado. To
dos coinciden, o casi todos, en que el 
deporte de las doce cuerdas está de 
capa caída; pero todos reconocen, asi
mismo, que si se ofrece calidad e inte
res se colman a rebosar los palacios del 
poltdeporte nacional. En Zaragoza, por 
ejemplo, nos sirven el boxeo en muy 
pequeñas dosis, sobre todo el boxeo 
profesional, con cuentagotas, y por 
eso, precisamente por eso, el aficionado 
auténtico se vuelca en tan esperadas oca
siones, máxime si es Perico Fernández, 
genial y único, el que se encierra entre 
las doce cuerdas.

Para mañana, además de Perico, te
nemos en programa dos combates más 
de profesionales y otro de aficionados, 
con arreglo al siguiente cartel: Para abrir 
boca, para empezar, los pesos pluma 
Bueno y Rodríguez, abrirán la velada, 
enfrentándose, como ya es preceptivo, 
en combate a tres asaltos de tres minu
tos. Se trata de dos chavales con deseos 
de agradar, pero también decididos a 
escalar los peldaños de la fama a base de 
cachetes” y victorias. Después, ya en 

^nperiuelters, en cuatro asaltos de 
tres minutos, veintilarán la supremacía 
entre ambos, Omedas y Salas, disputan
do una pelea que puede ser del comple
to agrado de los asistentes.

En tercer lugar, y éste ya es plato 
Inerte, según el prisma con que se 
examine, Benito Escriche y el catalán 
doctas, en el peso pesado, disputarán 
nn combate a seis asaltos de tres minu
tos, en el que ambos salen dispuestos 
o calentarse de lo lindo ”, en beneficio 
del espectador. Macías es un púgil serio 
y enterado; de Benito Escriche, ¿qué 
^oy a contarles que ustedes ya no se- 
Pon?.,, Nadie puede dudar de su afición 

mucho menos de su entrega total. 
Gespués, el que las cosas le salgan 
^.cjor o peor, ya es harina de otro eos-

algo diferente

EL TORNEO DE 
TENIS DE STADIUM 
CASABLANCA

Esta tarde, comenzara el tor
neo de tenis que Stadium Casa- 
blanca, en colaboración con 
algunas firmas comerciales, ha 
organizado con motivo de inau
gurar sus nuevas pistas, recien
temente puestas en servicio de 
sus socios. Participarán acredita
dos segundas nacionales y, por 
supuesto, esos estupendos juga
dores del Stadium, Colás, Rosés, 
Pizá, J.l. Cantarero, etc.

Los jugadores que nos visi
tarán proceden de distintos 
clubs de Barcelona y son Hidal
go, Enrich, Esteban, Perlas y 
Marqués, y todo hace suponer, 
dada su categoría y ser jóvenes 
valores en alza, que la confron
tación será de lo más interesan
te y de gran calidad técnica.

Se tienen previstos los parti
dos de semifinales para el sába
do, y la final o finales que se 
juegan dobles, para el domingo.

Todos los socios que lo 
deseen de los distintos clubs de 
Zaragoza podrán presenciar este 
torneo ya que Stadium Casa- 
blanca ha distribuido entre ellos

tal. Benito tratará de complacer a sus 
paisanos, ofreciéndoles una buena pelea, 
y también de ganar el combate, hacien
do honor a su condicio'n de campeón 
aragonés en la categoría. ¡Animo Beni
to, que no se diga!

Y, por último, por último y más im
portante, Perico Fernández, el discuti
do, el polémico, excampeón mundial y 
también de Europa, aspirante al titulo 
continental de su peso, y en buen mo
mento deportivo y moral, se enfrentará 
al púgil italiano Giancarlo Barabotti, 
que también aspira en el país transalpi
no al cetro de los superligeros. Combate 
que se espera en Aragón con el máximo 
interés, por dos razones fáciles de enten
der. En primer lugar, porque todos de
sean comprobar si Perico continúa bo
xeando con la brillantez y contundencia 
que lo hizo ante Rodríguez de la Rosa, 
hace bien poco tiempo y en este mismo 
ring. Y por el otro, para estudiar la for
ma y el momento de Perico, casi en vís
peras de disputar a Jo Kimpuani la coro
na continental de los superligeros. 
Perico responderá, de eso estamos se
guros, ya que se ha preparado a fondo; 
esperamos y deseamos que también res
pondan los ajtcionados.

Gloria ARIAS

Cuando abandonaba el 
entrenamiento, saludamos a 
Salvatierra, que había inter
venido en el primer tiempo 
del clásico partido de los 
jueyes. Nos dijo que la 
lesión de su ro^lla iba muy 
bien, que el día anterior le 
habían puesto unas inyec
ciones y que se encontraba 
perfectamente. No estaba en 
absoluto preocupado por su 
dolencia, porque no la 
consideraba importante, y 
porque nos repitió que esta
ba ya bien. Por eso durante
medio tiempo actuó 
absoluta normalidad.

EL PARTIDO DE 
LOS JUEVES

con

Hubo mucho público en 
La Romareda para presen
ciar el encuentro de entrena
miento de los jueves. Más 
gente que la que suele acu
dir a ver al Aragón. Es una 
prueba evidente del rumbo 
espectacular que la marcha 
zaragocista ha tomado en las 
dos últimas jomadas ligue
ras. Si el domingo logramos 
puntuar en La Rosaleda el 
despegue del optimismo será 
apoteósico.

Ayer no hubo confronta
ción entre titulares y suplen
tes, sino que Villanova for
mó dos equipos un poco 
revueltos. El once azul lo

componían Irazusta, Lasa, I invitaciones.
Camus, Salvatierra, India; I
Barrachina, Güerri, Belan- I TTríTUTTrríTTTrTTTT:------  
che; Valdano, Modesto y I ACTIVIDADES EN EL 
Juanjo. Vestidos de roio I CLUB DE TIRO 
actuaron: Zubeldía, Bene- I
de, Antích, Oñaederra, Ca- I En el Club de Tiro de Zara- 
SUCO; Pérez Aguerri, Lafita, I goza, el pasado domingo día 
Víctor; Amorrortu, Alonso I IB se celebraron los anunciados 
y Badiola. En la segunda I concursos, quedando la clasifi- 
parte Nieves salió por Ira- I de cada uno 
B y Sal™- r°XS''ue/ocZdsd;

T ■ • . I Peyrona, 545 puntos
La primera mitad fue I ¡ús Marquet, 526.

arbitrada por Villanova y I - Armas de Avancarga: F 
el^ segundo tiempo por Pes I Santiago Roche, 87 puntos, 2? 
Pérez. El resultado final fue I Angel Cruz, 87, 3* Julio Royo, 
de 3-2 favorable a los azu- I 75.y 4? Jesús Alonso, 71.jgg I El próximo domingo día 25

“ se celebrará un concurso de 
arma corta, grueso -calibre.

La hora del comienzo de la 
_ _ tirada será a las 11 de la maña-

Hoy por la mañana en las I na, previo sorteo de puestos. 
instalaciones del campo mu- I 
nicipal habrá baño y masaje I _______________________
y mañana sábado, degiués I PARTICIPACION 
de entrenar por la manana, I ADArnMcoA r-m । « los expedicionarios han de I ARAGONESA EN LA 
desplazarse a la capital de la I COPA DE ESPAÑA

HOY, BAÑO Y MASAJE

Costa del Sol, lo harán por 
canretera hacia Madrid, dete
niéndose a comer en ruta. 
Por la tarde, a las seis, en 
Barajas tomarán el avión 
que les lleve a Málaga. El 
mismo domingo, nada más 
teminar el encuentro, tam
bién por vía aérea irán hasta 
la capital de España, para, 
por carretera, continuar via
je hasta nuestra ciudad don
de llegarán de madrugada. 
“Es una pequeña paliza 
-nos comentaba Manolo 
Villanova— pero tiene la 
compensación de que aun- 
oue lleguemos tarde, po- 
oremos dormir en nuestras 
casas la misma noche del 
domingo al lunes”.

De momento no ha habi
do ninguna variación en los 
planes que el “mister” blan
quillo nos había anticipado 
es decir que Pérez Amerri 
o Belanche sustituirán al 
sancionado Oñaederra, aun
que la decisión, de quien de 
los dos habrá de ser, no la 
tomará hasta momentos an
tes de que comience el en- i 
cuentro. Porque quiere 
conocer primero a los hom
bres que va a alinear el Má
laga.

JEEP CROSS

de el/os.

José 
y 2.°Je-

I El próximo fin de semana, 
I está previsto celebrarse en 
I los alrededores de Madrid, la 
I última de las pruebas para el 
I campeonato de España de la 
I copa Jeep Cross, organizada por 
I el grupo automovilístico Gau- 
I cho.
I Esta prueba consta de unos 
I 120 kilómetros aproximada- 
I men te _ contando con cinco 
I pruebas de velocidad y siete 
I controles horarios. El primer 

participante tomará la salida a 
tas nueve en punto desde San 
Lorenzo del Escorial y el resto 
hasta 25 inscritos, de minuto en 
minuto. La hora de llegada está 
prevista para tas 14 horas al 
mismo punto de partida; la ma
yoría de tos equipos pertenecen 
a tas federaciones Centro, Cata
lana y Norte, la representación 
aragonesa estará a cargo dét 
equipo Valero y Enrique Eche- 
goyen de Zaragoza y el equipo 
Bandrés-Churri de Jaca.

I TROFEO INFANTIL 
MARCOS BECERRO, 
DE HALTEROFILIA

VICTOR CONVOCADO 
POR KUBALA

MADRID, 23 (Efe).— El se/eccionador nacional de fútbol, Ladis
lao Kubala, ha convocado, para un entrenamiento, con vistas al en
cuentro internacional España-Chipre, correspondiente a la cuarta 
edición del campeonato de Europa de Naciones, a los siguientes ju
gadores:

Español: Urruticoechea, Las Palmas: Felipe, Real Betis: Gordillo 
Real Zaragoza: \/ictor. Athletic Bilbao: Dani, Barcelona: Olmo, 
Miguel! y Carrasco, Real Madrid: San José, Angel y Santillana, Va
lencia: Saura, Botubot y Arias, Gijón: Urja, Cundi, Quini y Mesa, 
Real Sociedad: Arconada, Celayeta, Diego, Alonso, Zamora y Sa- 
trústegui.

Dichos jugadores están citados para el martes dia 27 del actual 
y el entrenamiento se efectuará en la mañana del día 28.

En el polideportivo "Saldu
ba" de Zaragoza, tendrá lugar 
el próximo día 25, el I Trofeo 
Infantil Dr. Marcos Becerro de 
halterofilia, en el cual tomarán 
parte los J5 primeros atletas del 
ranking juvenil (edades com
prendidas entre 15 y 16 años).

Podemos destacar la asisten
cia al mismo del albaceteño 
Alejandro Sánchez Vico, el 
cual ha formado parte de la 
selección nacional juvenil, re
presentando a España en el 
Torneo Nacional Juvenil, ce
lebrado en Coimbra (Portugal), 
en abril de este año, y que es, 
en teoría, el atleta que con 
mayores posibilidades cuenta 
para alzarse con la victoria en 
este trofeo.

SGCB2021
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BALONCESTO

Helios recibirá al líder
El utbol Lsperanza

OTRA DIFICIL ASI FUE LA PASADA
PARTIDOS A 
CELEBRAR EL 
DOMINGO, 25 
DE NOVIEMBRE

PRUEBA
COMO todos saben ya, He

lios Skol se enfrenta ma
ñana al Barcelona en el pabe

llón de la CAZAR, a partir de 
las 20,15. El partido promete 
ser muy interesante puesto que 
se podrá calibrar la recupera
ción que Helios evidenció en 
el último encuentro frente al 
Tempus, asi' como ver evolu
cionar sobre la cancha al todo
poderoso líder, Barcelona, que 
este año quiere, y de una vez 
por todas, conquistar el título 
liguero.

Los catalanes conceden gran 
interés a este partido, pues 
hace ya una semana solicitaron 
realizar un entrenamiento en la 
pista donde se va a jugar el par
tido, y lo van a realizar hoy por 
la noche a partir de las 11,00 
horas de la noche; tras el triunfo 
en la cancha del R. Madrid, el 
Barça está eufórico y ahí es 
donde puede radicar su talón 
de aquiles, en su confianza de 
saberse superior a un Helios 
que a su vez se crece ante las 
dificultades.

Si ambos conjuntos ejecutan 
todo el juego que llevan dentro 
puede resultar un partido sensa
cional. Hay que ser realistas y 
pensar que lo lógico es la de
rrota, pues hombre a hombre es 
superior, con mucho, el Barce
lona; pero Helios juega a favor 
de ambiente, arropado por un 
público que se vuelca con el 
equipo y con la tranquilidad que 
da una clasificación, de momen
to, sin problemas, y es por esto 
que, pienso, le va a poner las 
cosas muy difíciles al Barcelo
na.

Todos los años el club cata
lán tiene algún tropiezo sonado 
en la liga después de haber reali
zado cosas inverosímiles, por 
tanto no hay que descartar la 
posibilidad, mínima posibilidad 
dS dúé ésto suceda en Zaragoza; 
imposible no es, aunque si muy 
difícil y hay que ser realistas.

Las entradas para este parti
do se podrán sacar en el Teatro 
Principal hoy de 20,00 a 21,30 
horas y dos horas antes en las 
taquillas del pabellón; asimismo 
habrá otra taquilla instalada 
aparte en el pabellón para sacar 
entradas para un partido que 
habrá el jueves frente a una 
Universidad estadounidense que. 
se encuentra de gira por España. 
Pero de esto, tiempo habrá 
para comentarlo.

La junta directiva, con buen 
criterio, no ha querido declarar 
día del club este partido y los 
socios, por consiguiente, ten
drán acceso gratuito. Para evitar 
las aglomeraciones del día del 
R. Madrid, se van a poner a la 
venta un número limitado de 
entradas de pie.

En segunda división feme
nina, el único representante za
ragozano que viaja es el Sta
dium Casablanca que se despla
za a la pista del club La Blanca 
en Vitoria. Buena oportunidad 
para las del Canal esta semana, 
con este partido se puede lo
grar una nueva victoria fuera 
que haría que siguieran en esa 
privilegiada tercera posición de

la tabla.; La Blanca ha obtenido 
4 victorias y 3 derrotas y en su 
campo se muestra muy difícil 
de batir pero Stadium atraviesa 
un gran momento y aunque 
será muy difícil puede vencer. 
Hay mucho a ganar y menos a 
perder.

En segunda masculina. El 
Salvador viaja a Madrid a en
frentarse al Arquitectura, equi
po clasificado en octavo lugar 
con 2 puntos menos que los 
colegiales y que ha obtenido 
3 victorias y 4 derrotas; El 
Salvador todavía no ha vencido 
fuera de Zaragoza y ahora tiene 
una oportunidad, difícil, pero 
oportunidad. Si lograran la 
victoria tendrían 2 positivos, 
lo que les daría moral y con
fianza para tratar de subir pel
daños en la clasificación. Lo 
lógico es la derrota, sin descar
tar en ningún momento la victo
ria colegial.

En tercera masculina: Cor- 
nellá-Boscos CAZAR y Caste- 
llet-Venecia. Magnífica oportu
nidad para el Boscos CAZAR 
esta salida a Cornellá, último 
clasificado y con 0 puntos en 
su haber; no ha ganado un solo 
partido y se encuentra hundido 
ya, casi irremisiblemente en el 
pozo de la regional; es por esto 
que los bosquistas, que van en 
quinto lugar deben ganar para 
lograr los 2 positivos y tratar 
de conquistar esa tercera plaza 
que se han propuesto como ob
jetivo. Boscos CAZAR debe ga
nar, lo contrario sería una de
cepción. Asimismo, buena opor
tunidad de quitarse negativos 
para los de Venecia que van a 
Castellet, donde este equipo 
camina el tercero por la cola y 
con tan sólo 2 partidos ganados; 
no lo tiene tan fácil como el 
Boscos pero sí debe puntuar 
para evitarse sustos de última 
hora.

NACHO

EL TERUEL SPORT, 
SANCIONADO

TERUEL, 23 (De nuestro 
corresponsal).— Por el Comité 
de Competición Nacional ha si
do sancionado el equipo de 
baloncesto Teruel Sport. La 
cuantía no es grande ya que se 
trata de solamente cuatro mil 
pesetas. Pero esa sanción ha 
sido consecuencia de los inci
dentes ocurridos en el último 
encuentro frente al Elche, líder 
entonces de la clasificación y 
a cuyo equipo lo venció el tu- 
rolense. Los árbitros han colo
cado en el acta que hubo lan
zamiento de objetos a la pista 
del Polideportivo San Fernando 
una vez terminado el encuen
tro. Y de ello esas cuatro mil 
pesetas de multa que por 
cierto habrá reclamación por 
parte de la directiva turolense 
ya que si hubo tal lanzamiento 
de objetos fue más por la ale
gría de los aficionados por el 
triunfo, que con ánimo de per
judicar a nadie.

T. O.

JORNADA
JUVENIL PREFERENTE

Santo Domingo Juv.-st, 
Venecia, 12. Santo Domingo

Oliver Urrutia-Zaragoza,
i

PREFERENTE
JUVENIL:

Tras las derrotas sufridas 
por el Boscos y Zaragoza, la 
competición se está ponien
do al rojo vivo con lo que 
respecta a los puestos de ca
beza de la clasificación. En 
esta categoría queremos re
saltar las brillantes victorias 
conseguidas a domicilio por 
los equipos Helios, Arenas, 
Santo Domingo Silos, Sal
vador y Ahinko. Helios está 
siendo hasta el momento la 
revelación de la competición 
y de seguir esa trayectoria as
cendente, podemos afirmar 
que conseguirán esa meta 
que tanto sus directivos y 
entrenador se han propuesto. 
El Boscos tras las derrotas 
sufridas se ve un tanto des
colgado de los puestos de ca
beza, así como también el 
Real Zaragoza. El Arenas pa
rece haber conseguido el 
equipo idóneo ya que los re
sultados en estas dos últimas 
jornadas así lo confirman. 
Santo Domingo de Silos y 
Salvador siguen en esa línea 
ascendente y son los dos más 
serios oponentes de los mu
chachos de Rafa Tejedor.

hay que considerarla como 
normal, sin sorpresas con Za
ragoza y Silos como líderes 
fuertes, siendo el Valdefierro 
el único que queda sin pun
tuar.

SEGUNDA INFANTIL:

Rey al Bajo Aragón se llevó 
la palma, pero el líder La Sa
lle le endosó 10-0 al San Va
lero. También en este grupo 
hay gran igualdad y todavía 
no se vislumbra el más fuer
te.

10. La Camisera. 
Helios-Ebro, 10,30.

líos.
Arenas-AlcaAIz, 

terríos.
Valdefierro-At.

10. Valdefierro.
Santo Domingo

He-

12 En- s
Delicias,

Sil.-Oll-

PRIMERA JUVENIL:

Rotundos triunfos los
conseguidos por el Monte- 
cario y Calasanz que les per
mite descolgarse del resto de 
los equipos. Así mismo que
remos resaltar esos dos pun
tos positivos conseguidos en 
el campo de Helios B, por el 
Boscos. El resto de los en
cuentros los consideramos 
normales. Al margen de nues
tro comentario en esta cate
goría queremos censurar los 
incidentes ocurridos en el 
campo del Casablanca, des
pués de finalizado el encuen
tro Ciudadela-Calasanz B, 
por lo que pedimos al orga
nismo federativo competente 
tome cartas sobre el mismo.

SEGUNDA JUVENIL:

Con lo que respecta al

Como entrenador del Hércules

JOANET, CESADO
ALICANTE, 23 (Efe). 

El presidente del Hércu
les, señor Rico Pérez, ce
só anoche al entrenador 
del equipo Benito Joanet, 
tal como la directiva del 
club lo había acordado 
anteriormente.

La confirmación ofi
cial la hizo el propio pre
sidente desde Madrid, 
vía telefónica, al secreta
rio técnico del club.

Hoy, entrenará al equi
po Ribera, que fue juga
dor del Hércules y, en la 
actualidad, dirige a los 
juveniles.

PROXIMOS SORTEOS 
DE COPAS EUROPEAS

BERNA, 23 (Efe).- 
Los sorteos de varias 
competiciones europeas

de fútbol se realizarán el 
día 16 de enero próximo 
en Roma, anunció ayer el 
secretario de la Unión 
Europea de Fútbol 
(U.E.F.A.).

Los sorteos serán pa
ra:

—La composición de 
los grupos para el torneo 
final del Campeonato de 
Europa de Naciones que 
se disputará del 11 al 22 
de junio de 1980 en Mi
lán. Turin, Roma y Ñá
peles.

—Los cuartos de final 
de las tres competiciones 
interclubs (Copa de Cam
peones, Copa de Vence
dores de Copa y Copa de 
la U.E.F.A.).

—Los cuartos de final 
de la segunda competi
ción de “Esperanzas”.

grupo primero, es de desta
car esos dos valiosos puntos 
positivos conseguidos por el 
Montañesa, ante uno de los 
favoritos del grupo como es 
elAlcobendas. Meritorio tam
bién el resultado consegui
do por el Stadium Casablan
ca en el campo del Cisneros. 
El resto de los encuentros tos 
consideramos como norma
les.

Fuerte lucha en los pues
tos de cabeza en el grupo se
gundo. Tres equipos siguen 
imbatidos, lo que da más in
terés a la competición. Resul
tado contundente el conse
guido por el Montearagón en 
Santa Isabel, así como tam
bién el del Escalerillas en el 
campo de Dominicos. El 
Oliver B, en una buena lí
nea de juego y ese claro 
triunfo conseguido ante El 
Gancho le permite seguir 
encabezando la clasificación 
de su grupo. Lo mismo pode
mos decir del Olímpico de 
Torrero que ha conseguido 
agrupar un equipo muy com
pacto y con jugadores de in
dudable clase.

Del grupo tercero en pri
mer lugar queremos resaltar 
el triunfo del Cuellar ante un 
oponente de la categoría del 
San Eugenio. Muy meritorios 
los empates conseguidos por 
el Valdefierro y Casetas en 
sus respectivos desplazamien
tos. Fuertes goleadas las con
seguidas por el Calasanz B y 
Boscos C. El resultado de los 
demás encuentros normales. ~

PRIMERA INFANTIL:

Empezaremos por rectifi
car el resultado del San An- 
tonio-Ebro, que si bien ganó 
el Ebro fue por 2-3, por 
error publicamos el 0-5 que 
nos habían dado. La jornada

En el primer grupo desta
can los triunfos a domicilio 
de Boscos y Montearagón. 
Stadium Venecia está siendo 
el equipo revelación y Mon- 
tecarlo y Amistad pugnan 
paró alcanzarle.

Tres empates y una victo
ria mínima da muestra de la 
igualdad del segundo grupo. 
Se mantienen las posiciones 
y tan sólo el Miguel Servet 
adelanta puestos.

TERCERA INFANTIL:

Sigue de líder el Escale
rillas en el grupo primero. 
Los Tenientes después de la 
goleada del sábado se han co
locado segundos. El Fleta 
pierde posiciones tras la de
rrota de Alagón. La sorpresa 
la dio precisamente el Escale
rillas al golear en casa al Mi- 
ralbueno.

Cambio de líder en el se
gundo grupo, el San José 
después de vencer al Gallur 
coge eí liderado. El Gancho 
y Rayo Portillo les siguen a 
la zaga.

Muchos goles en el grupo 
tercero. El 11-1 del Cristo

PRIMERA ALEVIN:

Todos los favoritos han 
ganado el sábado último, por 
tanto no hay modificaciones 
sustanciales. Resaltan la pri
mera victoria del Escalerillas 
que no había conseguido 
ningún gol y la goleada que 
encajó el Amistad, que mar
chaba imbatido. Calasanz y 
Helios se repartieron los pun
tos, con ventaja para el con
junto heliófilo.

var, 12. Santo Domingo Si
los.

El Salvador-San Antonio, 
12,15. Quinta Julieta.

Boscos Salesianos-Ahinko 
12. Salesianos.

PRIMERA JUVENIL

Giner-Santo Domingo S. 
B., 10,15. Giner.

Boscos B- Miguel Servet, 
10,15. Salesianos.

Dominicos-Helios B, 9. 
Dominicos.

Montecarlo - Danubio,

SEGUNDA ALEVIN:

10,30. Nuevo Pinares.
Calasanz-Balsas Ebro 

10. Escolapios.
Fleta-Ciudadela 12. 

Granja. *
Santo Domingo Juv.

V,

Los primeros clasificados 
golearon a sus oponentes con 
facilidad, por tanto todo si
gue igual en el grupo primero.

Otro tanto sucedió en el 
grupo segundo y Marianistas 
y Boscos Cruz Oro compar
ten el liderado con el Domi
nicos pisándoles tos talones.

Mucha igualdad hay en el 
grupo tercero, con cambio 
de líder que pasa a ocupar 
el Ebro, San José perdió en 
casa con Silos B y Alagan 
con el Tudor, son los re
sultados más sorpendentes.

LOSPAñT/OOS 
DE/VIA ÑA/VA

B-
Sta. Venecia B, 10,30. Santo 
Domingo.

At. Escalerillas El Salva
dor B, 12. Jaime Etayo.

Tauste-Atl. Gallur, 3,30, 
Tauste.

Alagón-Pol. Fraga 3,30.
Alagón.

Jacetano-Boscos 
munia. Jaca.

PARTIDOS A 
CELEBRAR EL
SABADO, 24 
DE NOVIEMBRE

Al-

Luis G A YA
PRIMERA INFANTIL

5

PRIMERA INFANTIL: Sobresalen dos encuentros: 
St. Casablanca-Ahínko y Calasanz-Marianistas, ios dos 
de pronóstico incierto, aunque el factor campo debe
rá ser decisivo, no obstante ni Stadium ni Calasanz 
han puntuado en casa.

SEGUNDAolNFANTIL; Montecárlo-Amistad, Bos
cos Dep. Aragón-St. Venecia y Balsas B-Hernán Cor
tés, son los de más difícil vaticinio, Montecarlo, St. 
Venecia y Balsas B tienen más posibilidades.

TERCERA INFANTIL:-Los encuentros más desta
cados parecen, Escalerillas-Eisigvogel, At. Gallur-EI 
Gancho, Arenas-La Salle A y Cristo Rey-Casetas. Tam
bién aquítienen más chance los equipos de casa y pue
de haber importantes cambios en la clasificación.

PRIMERA ALEVIN: Aquí un partido despierta el 
interés, se trata del Boscos-Silos, de éstos saldrá el ri
val más directo del Zaragoza, que poco a poco se va 
distanciando.

SEGUNDA ALEVIN: Los más sobresalientes son 
Dominicos B-EI Salvador, Dominicos A-Marianistas y 
Tudor-San José.

Ebro-Boscos Mave, 4. Car
men.

Santo Domingo Sil.-San 
Antonio, 4,30 Santo Do
mingo Silos.

St. Casablanca - Ahinko, 
3,30. Sta. Casablanca.

Zaragoza Aragón. 4. Ciu
dad Deportiva.

Valdefierro-St. Domingo 
J., 4. Valdefierro.

Calasanz-Marianistas, 3. 
Escolapios.

SEGUNDA INFANTIL

Montecarlo-Amistad C.D. 
10,30. Ciudad Deportiva.

Lisboa-Oliver Urrutia 4. 
Quinta Julieta.

Boscos Cep. Aragón-St. 
Venecia, 3,15. Salesianos.

Santa Isabel-Calasanz B, 
3. Santa Isabel.

Balsas Ebro V. A-Montea- 
ragón, 3,15. Ranillas.

Dominicos-Utebo, 4. Do
minicos.

Helios-Santo Domingo 
Juv. B., 4. Helios.

San Gregorio-Santo Do
mingo Silos B., 3,15. Santo 
Domingo Silos.

Boscos P.C.J.'EI Salvador 
4,30. Salesianos.

Balsas Ebro B-Atl. Her
nán Cortés, 4,30. Ranillas.

Luis GAYA

LOS TENIENTES INFANTILES 
GOLEAN

Los 1 ementes es un equipo de tercera infantil que el pa
sado sábado le endosó al Ramiro Solans nada menos que 
nueve goles, dando un importante salto en la clasificación. 

(Foto Calvo Pedros)
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El domingo fútbol en los 
estadios y por televisión EL CIERZO I

ND HABRA HURGA
MADRID, 23 (Logos).— No habrá huelga de clubs el pró

ximo domingo, en atención a los socios y aficionados. Esta 
es la conclusión más importante de la larga asamblea consul
tiva, que duró dos horas y media, convocada por la Federa
ción Española de Fútbol en un hotel madrileño y a la que 
asistieron más de ciento cincuenta presidentes de Primera, 
Segunda y Tercera División. Los clubs asistentes aceptaron, 
porque no habtá más remedio, la retransmisión del partido 
Sporting de Gijón-Real Madrid el domingo, a las ocho de la 
tarde, pero decidieron impugnar el decreto de 1959 según

ternas tratados y las opinio
nes expresadas serrfn estudia
dos por la junta directiva de 
la Federación que asume 
por completo cualquier de
cisión que se tome.

LA PUERTA CERRADA

La medida de celebrar la
, ■. X j X ; “x asamblea a puerta cerrada

el cual las camaras de television pueden entrar en los esta- provocó quejas y algunos pe- 
dios. No obstante, continuaran las negociaciones con TVE queños incidentes entre los 
para llegar a acuerdos en la retransmisión de encuentros. informadores de Prensa. Un

Dado que la asamblea se 
había convocado a raiz de la 
decisión del ministro Clave
ro de ordenar la televisión 
del partido entre gijoneses y 
madrileños, se trató sobre la 
postura a adoptar. Después 
de varias intervenciones, sin 
que ninguna sobrepasara Jos 
límites de la moderación 
más elemental, los represen
tantes de los clubs acorda
ron elevar una enérgica pro
testa al titular de Cultura, 
por su decisión de asirse a 
aquel decreto para que se te
levise el encuentro.

Si bien ni fueron dema
siados los presidentes que 
hicieron uso de la palabra, 
algunas de las intervenciones 
fueron más sonadas como la 
del barcelonista José Luis 
Núñez, cuya bien timbrada 
voz se oía claramente a fra

Los presidentes de los clubs acordaron elevar 
una enérgica protesta ai ministro de Cultura

en el enfrentamiento, pero 
dejando patente la protesta 
y pidiendo que sigan las ne
gociaciones. Se propuso asi
mismo que desde este mo
mento no entraran las cáma
ras de televisión en los cam
pos para cualquier programa 
pero no obtuvo éxito la pe
tición.

Finalizada la reunión, Pa
blo Porta anunció que los

grupo de ellos firmó un es
crito solicitando entrar en el 
salón, pero, con sólo catorce 
votos afirmativos. Kue re
chazado por la asamblea. 
Los informadores que estu
vieron más de hora y media 
ante las cerradas puertas del 
salón, y protagonizaron una 
breve sentada utilizaron to
da clase de trucos para ente
rarse de las discusiones. Al

gún micrófono introducido 
furtivamente entre dos pa
neles fue cortado por unas 
tijeras, mientras otros tuvie
ron más fortuna y captaron 
algunas de las informacio
nes. Otro informador se in
trodujo en el salón, al co
menzar la reunión, hacién
dose pasar por dirigente del 
Manchego, pero iba armado 
con un magnetófon tan os
tentoso que fue descubierto 
y expulsado de la sala.

El presidente de un equi
po de Tercera División, de la 
Federación Valenciana, pa
rece que grabó en un magne
tofón parte de ia asamblea 
lo que provocó la indigna
ción de sus colegas presi
denciales. Hubo incluso al
gún intento de cacheo pero 
todo quedó en nada. Al fi
nal, los informadores no 
acudieron por decisión uná
nime, a la rueda de Prensa 
convocada por Porta para 
informar de lo tratado, aun
que todos los medios de co
municación se comprome
tieron a enterarse de los dis
tintos puntos discutidos e 
informar puntualmente.

NO ERA CUESTION DE "RATONES”____________

C
ONSIDERANDO que el Atlético de Madrid va de 

capa caída, que no gana un partido ni por casuali
dad, que arrastra negativos y que hasta el Rayo Vallecano 

se permite el lujo de vapulearlo,en un medio informativo 
capitalino, de corte deportivo y tirada nacional, hemos 
podido leer cosas como éstas: "Lo del Atlético, como se 
está demostrando todos los domingos, no era cuestión 
de "ratones", no era solamente "ratón" Ayala el que ha* 
bía estropeado el pasodoble roji-blanco y tenía que aban
donar el barco. Los males son comunitarios, y algunos, 
los más suspicaces, han llegado a pensar que todo es cues
tión de "Luises" y de "Calderones". Es problema de la 
gran familia futbolística colchonera, nunca nuestro.

DAÑOS Y PERJUICIOS

ves de las puertas cerradas a 
la Prensa, que informó, 
audiblemente enfadado, que 
si se acordaba el que pudie
ran transmitirse partidos los 
sábados invalidaria la deci
sión adoptada en el pleno 
porque “esta comisión —la 
que negoció la retransmisión 
de encuentros y de la que 
forma parte el presidente ca
talán— considera que el espí
ritu del acuerdo tomado en 
la asamblea era de no re
transmitir partidos de forma 
absoluta, ni sábados ni do
mingos, por los perjuicios 
que implicaba al fútbol”.

“Quiere decir —continuó 
tonante— que si en su día 
dijimos no a televisión por
que las retransmisiones per
judicaban al fútbol español 
ahora no podemos volvernos 
ayás. La comisión sugirió 
ofrecer algunos partidos los 
sábados con la única condi
ción de la integración de es
ta oferta en un paquete jun
to con un gran programa de
portivo los lunes, por una 
cantidad cifrada en los vein
te millones de pesetas, que 
podríamos distribuir entre 
l?x/*’s^’n'tos estamentos del 
tutbol nacional, pero Televi
sión Española dijo que no”.

UN DECRETO 
âÙ^ICONSTITUCIONAL

Fue seguida con interés y 
* llevó sus buenos aplausos 

intervención del jurista 
^ntonio Muntañola, secreta- 
jo del Barcelona, que expu- 

palabras como 
“' decreto en el que se basó 
J-iavero para decidir la re- 
yansmisión no tiene validez 
'9una una vez que ha entra- 

Pn *•907 la Constitución.
lo tanto, la determina- 

•un del ministro de Cultura 
fin ^’'^'.constitucional. Cuan- 
. ° alguién sugirió a Porta es- 
a anomalía y le preguntó la 
zon de que los juristas de 

Kb l®^®'’ación no hubieran 
cno esta misma observa- 

’ .®l presidente dijo que 
era^ y asesores no
doi r- buenos como los 

Barcelona”.
consenso so- 

. ® Si los clubs debían.o no 
a la huelga el domingo co- 

níc* al acuerdo mi-
llen * alcanzó sin que 

sangre al río pero 
era« 1 constancia de que 
tac socios de las distin- 
dos^n*®’*®‘*®s V los aficionq- 
oaK 9eneral los que ofali-
Pnr ® mutuo acuerdo.

•■espeto a ellos se cedía

JAQUE MATE

N
O nos cansaremos de repetir, puesto que somos so

cios del Real Zaragoza, nos consideramos perjudi
cados y lo creemos de justicia, que en el mal llamado "ca

so" Modesto, puesto que no hubo "caso" más que en la 
imaginación de los gerifantes del fútbol español, nos hat 
tomado el pelo miserablemente y lo han resuelto cuando 
les dio la gana. Y si nuestra directiva, se pone en su sitio, 
lo más lógico y natural será que exija daños y perjuicios a 
los protagonistas de esta farsa inaudita, ya que, hasta la 
fecha, no hemos podido contar con los servicios de Mo
desto, a pesar de tenerlo fichado desde hace varias sema
nas. ¿Ustedes creen que el Real Madrid o el Barcelona hu
biesen asistido con los brazos cruzados al desarrollo de 
un "caso" parecido? No, claro, que no.

Albricias ¡Felicitaciones anticipa
das navideñas, pues acabamos de ver 
la que cada año envía la FIFA, con su boni

to “chrisma” y la bien editada agenda. Feli
citaciones para Manolo Villanova que el 
mismo domingo tras el partido, las recibía 
hasta de sus más duros censores, hasta hoy. 
Y es que el curso de la Liga hace variar de 
opinión a las gentes que con gran atrevi
miento a los primeros compases de ia Liga 
se autorizan agurar: “¡Este año campeón el 
Gijón! “Nada, nada, que el Zaragoza y el 
Almería descienden, juntos con el Betis! 
“Y estos profetas del pelotón tienen que 
variar de la anticipada opinión, pues los su
cesos no se repiten y las posiciones en el ta
blero de la Liga cambián en sentido contra
rio al anunciado por los “sabiondos”. Por
que los equipos también cambian, como 
cambia el curso de un partido. Como cam
bian los políticos. Y es que en el tablero 
de ajedrez de la vida, los hombres son volu- 
bres, como las mujeres. Un partido de fút
bol tiene gran semejanza a una partida de 
ajedrez. El Real Zaragoza, ha cambiado en 
forma de jugar su equipo, logrando que su 
centro de campo haya tenido mas orden y 
eficacia, ai permitir a Antich las salidas a su 
aire y antojo, sin limjtaciones de movimien
tos, para que el equipo en sus frecuentes sa
lidas tuviese la pieza que en el centro del 
terreno y con auténtica función de “I/*’®' 
ro”, hubiese orden salido de su direccipn y 
servicios y remate como en su magnifico 
gol —el primero de la tarde— en colabora
ción con Valdano que trabajando para el 
equipo como viene haciéndolo, ofrece la 
imagen muy distinta del argentino que ju
gaba en el Alavés.

Las piezas de este tablero de ajedrez han 
obedecido a Manolo Villanova en Gijón, 
hace dos domingos y en “La Romareda” 
donde el público se entusiasmó en muchas 
ocasiones.

Sucede que los jugadores rro obedecen 
con la misma fidelidad que las piezas en un 
tablero de ajedrez. Y tampoco se puede ha-

cer jugar a un caballo como a una torre. En 
el Real Zaragoza le funcionaron el domingo 
a Manolo Villanova. No le sucedió lo mis
mo a José Luis, fallando en su sistema sus 
peones. Y ni torres, ni peones, ni caballos, 
ni rey... ¡ni Roque! funcionó. Tenía en la 
portería a Mate o Maté no se si se acentúa 
pero nombre muy propicio para que Alon
so y todo el Real Zaragoza movido en sis
tema flexible de juego, lograra dar al Bur
gos jaque quedándose con el Mate, por pro
pios deméritos.

Vuelvo ai recuerdo del jaque de Manolo 
Villanova proporcionado a José Luis, que 
se ha qued?du con el Maté o Mate, que 
puede tener consecuencias. ¿Ustedes re
cuerdan el “mate deijíastor”? a la tercer 
jugada. No me gustaría que repitiera en el 
Burgos. Aunque las voces de José Luis orde
nando que no parara el equipo a cenar, sa
liendo inmediatamente para Burgos sin pa
rar, eran de disgusto, fuertes ^y enérgicas 
para sus jugadores, los que ponían gesto de 
circunstancias. Y es que los jugadores a ve
ces... ,

Comentaba el otro día ante Benjamín 
Simón, que siendo entrenador del Real Za
ragoza Tomás Armanz, regresaba el equipo 
de perder un partido, en el que ios jugado
res no habían actuado a gusto de Tomás. 
Y en marcha el vehículo, Alonso, aquel 
gran jugador que anteriormente lo fuera del 
Real Madrid y capitán zaragocista, dijo:

— “Mister”, que pare el coche , por fa
vor, que tengo necesidad de bajar!... Res
pondió la enérgica voz del disgustado To
más:

— ¡No se para hasta Zaragoza! Y no pa
ró.

¿Qué sucedió? Pues que los jugadores 
hicieron uso del autobús como de un uri
nario. Y lo peor no fue eso. Le proporcio
naron al “mister” ”el mate del pastor”. 
Este fue el gesto de los jugadores a la voz 
de un entrenador, que cesó en el equipo 
antes de lo esperado.

Antonio MOLINOS

NOSE ATREVIO A TANTO

P
ABLO Porta, tomando como excusa la defensa que 

está obligado a hacer de los clubs españoles, pero 
también dolido por los reveses que está sufriendo última

mente, (el que siembra vientos recoge tempestades), ame
nazó con un aplazamiento de la jornada futbolística del 
próximo domingo, (léase huelga), en el supuesto de que 
fuese televisado en directo el encuentro Spórting de Gi
jón-Real Madrid. Pues bien, el partido será televisado, co
mo ustedes ya saben, y el aplazamiento de la jornada li
guera no se ha producido. Los aficionados se lo mere
cen todo, puesto que lo son todo en este complejo mun- 

- dilio del p'elotón, y ni Pablo Porta ni sus amiguetes se han 
atrevido a enfrentarse abiertamente con ellos.

¡Qué pena de mandos los que rigen nuestro fútbol 
patrio!

LOSPROHIBIDORES

Y
 continuando con el mismo tema, o muy parecido, 

añadiremos que tal vez copiando los métodos de su 
buen amigo José Luis Núñez, que prohibió la entrada en 

el "Nou Camp" a determinados informadores deportivos 
(precisamente a los que no son de su cuerda), Pablo Por
ta, herido en su orgullo y malparado, en función de los 
últimos acontecimientos, pretende, amparado en’esta 
asamblea ilegal o reunión de presidentes, prohibir la en
trada en los estadios a las cámaras de televisión y simila
res. Cadena de absurdos y ya tenemos en marcha la, gran 
guerra "medios informativos - Federación Española". 
Todos unidos la tenemos ganada y bien ganada, pero 'los 
esquiroles" podrían estropear el pasodoble. Se impone 
exigir la dimisión de Pablo Porta y compañía, al objeto de 
terminar con los "crímenes" que se están cometiendo con
tra el fútbol español. Y después de tanta prohibición, a 
Pablo Porta y a sus amiguetes les vamos a llamar "prohibi- 
dores". Esto es la guerra, imæ madera!

Enrique PEYRONA

TENIS VICTORIA DE HIGUERAS 
Y DERROTA DE GIMENEZ

BUENOS AIRES, 23 (Efe).- El español José Higueras se ca
lificó para la tercera ronda del 50 campeonato abierto de la Re
pública, al derrotar al ecuatoriano André Gómez por seis-tres y 
seis-tres.

Otro español, Angel Giménez, fue derrotado por el checo 
Thomas Smid, seis-dos y seis-dos.

Por su parte, el argentino Guillermo Vilas venció con gran 
dificultad a su compatriota Carlos Gattiker por siete-cinco y 
siete-seis.

SGCB2021



“©ôirteteiT®) Espectáculos ARAGON/expres / 23 noviembre 1979

TEATROS

PRINCIPAL.— (Teatro Nacio
nal de Zaragoza). 7,15 y 
10,45. Compañía Española 
de Teatro Clásico presenta 
a Julia Trujillo-José A. Cei- 
nos en Casa con dos puer
tas mala es de guardar, de 
Calderón de la Barca, ver
sión de Juan A. Castro. Di
rección, Manuel Canseco.

CINEB DE ESTRENO

ARGENSOLA.-5-7-9 y 10,45 
(May. 16). Tercera sema
na: Mamá cumple 100 
años. Un film de Carlos 
Saura, con Geraldine Cha
plin, Rafaela Aparicio, 
Ferñando F. Gómez.

CERVANTES.-5-7-9 y 10,45 
(May. 18). Magic. Techni
color, Anthony Hopkins, 
Ann Margret.

COSO.- 5-7-9 y 10,45. (May.
18). Tercera semana. La 
profesora de Ciencias Na
turales. Eastmancolor. Lili 
Carati, Michele Cammino.

COLISEO.- 5-7-9 y Í0,45. 
(May. 16). Manhattan. 
Woody Allen, Diane Kea
ton.

DON QUUOTE.-Tarde,4,30 
y 7,15. Noche a las 10,15. 
(Mayores 16). Apocalypse 
Now. Technicolor. Un'film 
de Francis Ford Coppola, 
con Marlon Brando, Robert 
Duvall, Martin Sheen.

DORADO.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Inserts. Richard 
Dray fuss, Jessica Harper. 
Mañana, 5 tarde (Todos 
públicos). Le llamaban Tri
nidad.

ELISEUS.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Clasificada “S”. 
Salón de masaje. Eastman
color. Elisabetta Giorgi, 
Felice Franchi.

FLETA.- 5-7-9 y 10,45. (To
dos públicos). Cuarta se
mana: Aeropuerto 80. 
Alain Delon, Sylvia Kristel.

GOTA. - 5-7-9 y 10,45 (Ma
yores 14). 3.® semana: Cam
peón. John Voight, Faye Du
naway, Rickv Schiroder.

GRAN VIA.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 16). Bonnie y Qyde. 
Technicolor. Warren Beat
ty, Faye Dunaway.

MOLA.- 4,45-6,45-8,45- 
10,45. (Todos públicos). 
39 escalones.Technicolor. 
Estreno. Robert Powell, 
David Warner.

MULTICINES BUNUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
*: M^tinâl 11,30. 4,45- 
6,45-8,45 y 10,45 (Mayores 
18). Clasificada <S».’ 4;* sé- 
mapa: Diario erótico de un 
leñador, con Willike van 
Amelooy y Jean-Maure Pa- 
Hardy. De lunes a viernes, 
iaatinal IQO pesetas.

MULTICINES BUÑUEL 4.-- 
SALA 2: Matinal 11,30. 
4,45 - 6,45 -8,45 y 10,45. 
(May. 18). La sal de la Tie
rra. Un füm de Herbert Bi- 
berman.

MULTICINES BUÑUEL.- 
SALA 3: Matinal 11,30.

4,45-7,30 y 10,30 (Mayo
res 18 años y 14 acompa
ñados). El golpe. Con Paul 
Newman, Robert Redford, 
Robert Shaw.

MULTICINES BUÑUEL.- 
SALA 4: Matinal 11,30. 
5-7,30 y 10,30. (Mayores 
18). Themroc (El caverní
cola urbano). Un film de 
Claude Faraldo con Mi
chel Picoli.

PALACIO.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Cárcel de muje- 

'res. Erna Schurer, Martina 
Brochard.

PALAFOX.- 4,45-6,45-8,45 
y 10,45. (Mayores^, 16). 
Hoy estreno. Evasion en 
Atenea. Technicolor. Ro
ger Moore, Telly Savalas, 
David Niven.

PAX.— 5-7-9. (Mayores 14). 
Un detective barato. Tech
nicolor. Estreno, Peter Falk 
Ann Margret.

REX. - 5-7-9-10,45 (Màyore'S 
18). 3.a semana: La profeso
ra de ciencias naturales. 
Eastmancolor. Lili Carati, 
Michele Gammino.

RIALTO.- 5-7-9-10,45. (TÓ- 
dos públicos). Comanche 
Blanco. William Shatrier, 
Joseph Cotten, Perla Cris
tal. Rossana Yami.

VICTORIA.-- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). Hoy estreno. 
Lengua de plata. Eastman
color. Carmen Villani, Na
dia Cassini.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN.— Desde las 4,45 

(May. 14). Dos hombres y 
un destino; Technicolor. 
Paul Newman, Robert Red
ford.

MADRID.- SALA 1.- 5-7-9 
y 10,45. (May. 18). Clasifi
cada “S”. Josefina la ca
chonda. Eastmancolor. 
Christine Schubert, Renate 
Kasché.

MADRID.- SALA 2.- 5-7-9 
y 10,45. (May. 14). Vora
cidad. Technicolor. Lee 
Majors, Margaux Hemmin
gway.

NORTE.- 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). El impotente 
seductor. Lando Buzanca, 
Rosana Podesta.

OLIVER.- 5-7 y 9. (May. 18) 
Los cuentos de Canterbury 
Film de Pier Paolo Pasolini.

SALAMANCA.- 5-7-9 y 
10,45. (May. 18). Clasifi
cada “S”. La violencia del 
sexo. Camille Keaton.

PARIS.- 5-7-9y 10,45. (May. 
16). de la ternura... 
Îué? Eastmancolor. Jean

ne Bideau, Evelyne Dress

ROXY.- 5-7-9 y 10,45 .'(May. 
18). Clasificada “S”. Polvo 
negro. Eastmancolor. Ren
zo Montagnani, Ines Pelle
grini.

VENECIA. - 5-7-9 y 10,45. 
(May. 18). La doctora ar
ma el lío. Renzo Montag
nani, Edwige Fenech, Enri
co Beruschi.

Iván, nuevo en el mundo de la música

se EiiáfííB ¡¡arari
¡Bi sute a la fama»

• Empezaré fas gafas en ef mes de marzo

Ahora para triunfar en el mundo del disco, aparte de cantar, hay 
que ser guapo y bastante "sexy". Este parece ser el patrón que las 
multinacionales del disco se han marcado en los lanzamientos actuales de 

nuevos cantantes. La juventud femenina se pirria por ellos y de paso 
compra sus discos, y todo debe de estar dispuesto. Esta fórmula es váli
da con iván, el único nuevo cantante que se asemeja realmente a Bosé. 
La razón es que baila, sabe música y disfruta cuando tiene una guitarra 
o un piano, para tararear nuevas melodías. Nuestro compañero ANDY 
LOPE charló de todo un poco con él.

De momento le preocupa más 
el montar un buen conjunto para 
actuar ante el público, que el 
“cachet” que obtendrá por esas 
galas. Iván, es un joven alto, 
rubio, casi nórdico y lleva muy 
poco tiempo en el mundo de la 
música.

—En estos momentos mi ma
yor obsesión es formar un.con
junto con siete buenos músicos 
y empezar a hacer galas por toda 
España.

-¿Tu mayor atracción para 
las jóvenes es tu físico o las can
ciones que has grabado?

—En primer lugar hay que te
ner una buena voz y lanzar un 
tema agradable y pegadizo. El 
resto, ayuda, pero en menor pro
porción.

—¿Ha cambiado tu vida des
de que eres cantante?

—En cierta forma sí. Ahora, 
tengo que viajar por toda Espa
ña para promocionar el “single” 
“Sin amor”, estudiar mucho, co
nocer gente y luchar sobre todo.

— Pero tus “fans” ¿no te ha
cen sentir incómodo?

— ¡ Qué va! Estoy muy a gus
to, pero le doy la importancia 
que realmente tiene. Para ellas, 
yo soy su ilusión y no puedo de
fraudarles.

—¿Pero tendrás tus defectos, 
digo yo?

—Sí, pero no te los digo. Oja
lá alguna me los descubra y haga 
que si no desaparecen, sí por lo 
menos se suavicen.

“NO SE CUANTO DURARA 
MI SALTO A LA FAMA”

—¿Te gusta la buena vida. 
Levantarte tarde, divertirte y 
trabajar poco?

bargo, lo que deseo es que todos 
los empresarios ganen dinero 
conmigo.

“ME GUSTA COMPONER, 
TOCAR LA GUITARRA Y 
SENTIR LA MUSICA”

En medio de la entrevista, 
Ivan se pone a tocar el piano. So
bre sus teclas empieza a tararear 
una canción, realmente la música 
la Ueva dentro.

—Quiero conocer el máxima 
de actividades artísticas y no em 
casillarme solamente como can
tante. Quiero que el resto de mi

CASINO MONTESBLAN- 
COS. ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa, Ruleta 
americana, Black-Jack y Bacará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 18 horas a 3 de la 
madrugada siguiente.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 18 horas a 4 de 
la madrugada siguiente.

Q:
' ciosqui

Por 
la serie, 
dios mo 

, que ha i 
que dici 
ga de ui 
tiene de 
tranquil 
complet

—Bueno (sonríe como un ni
ño que no ha roto un plato) eso 
le gusta a cualquiera, pero delan
te de mí tengo un gran marathon 
—mi carrera artística— y como 
no sé cuánto tiempo durará,hay 
que aprovechar al máximo,

— ¿Confías en tí mismo?
—Por supuesto, pero hay mu

chos factores que influyen y las 
modas y los cantantes pueden 
cambiar como el paso rápido de 
la primavera al verano.

— ¿Algún desengaño hasta la 
fecha?

—Afortunadamente ninguno, 
pero estoy dispuesto a aceptarlo 
todo. La competencia es atroz 
y nadie perdona nada.

—¿Te apoyas en tu físico para 
triunfar?

—Espero que en breve plazo, 
la gente joven compruebe que 
mis canciones dicen algo y que 
lo demás es secundario.

— ¿Cuál es tu “cachet” por 
actuación?

—Realmente es algo que aún 
no me he planteado. Sin em-

vida esté relacionado con la mú
sica.

— Entonces, ¿tienes agilidaii 
para componer?

—No se me da mal. Claro que 
luego hay que pulir mucho los 
temas, etc. y esto requiere mu
cho tiempo y paciencia.

— ¿Por qué muchos temas son 
sobre el amor?

—Lógicamente porque la vi
da gira sobre él. No hay oW 
cosa más importante y sin « 
no podríamos vivir, ni existir.

—¿Te gusta recapacitar so
bre qué has hecho después de 
cada actuación?

—Pienso que en cada con
tacto con el público se obtiene 
un aprendizaje. Unas veces de
bes “sortear” a un espectadoj 
patoso o a una “fans” demasíe 
afectiva. Por ello, siempre me 
gusta hacer un acto de reflexión'

Sin duda alguna, de su están' 
cia en nuestra ciudad, se hábil 
llevado un gran recuerdo. Sus 
fans zaragozanas no le olvidS' 
rán.

CADA TARDE.

DISCOTECA GALO

Ambiente agradable y renovado? 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche Im vísperas de fiestas y 
por la tardé todos los días. San 
J.uan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 3548979 y 357038.

ASTOR G'S

La nueva discoteca, abierta de 
.5 tarde a .3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

PARSIFAL

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléf. 379200.

EL PAPAGAYO"

Licuante. Selecto. Distinto "La 
dilereneia es su ambiente '. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 TB 56.

CADA NOCH

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta (le no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. 
Teléfono: 255184.

GALLERY 2

Si busca liaiujuilidad > ic.-cia a- 
(lo ambiente, leñemos lo <|uc u.'-- 
ted desea. I.iñán. B. (delrá.- ile 
l'elélbnica. San \ i< f-nle <b- 
Paúl). Teléfono 2'11 I hh.

IGUANA

jiixenliid. rilüKis. (Ii\ri-sióii. I'ii--

GRAWER CLUB

('.ómodo, personal y dilereiite. 
fraile Moocayo. (LXSET AS.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DL.sPI LSDL SI BODA, ILAI- 
LE EN Cll \ B LES ION. L 
ordinariamente relonnada 
rección \ Icléfono .'{9(»952.

STORK CLUB

Tarde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

1800
Hecuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y coiwzca los futu
ros viajando a través de la musb 
ca. f.avia, 10.
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ONER, 
RRAY 
A”

) con la mû

mes agilidaii 

al. Claro que 
r mucho los 
e quiere mu
ela.
os temas son 

jrque la vi
sio hay otra 
te y sin 
li existir, 
apacitar so- 

después de

cada con- 
3 se obtiene 
as veces de- 

espectador 
ns” demasií 
siempre _ n* 
le reflexióU' 
de su estai' 
ad, se habrá 
cuerdo. Sus 
o le olvida-

arsis’
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Escribe: JAVIER

I Sólo para peques

a entrevista, 
el piano. So
za a tararear 
ate la música

r el máximo 
icas y no em 
e como can- 
[ resto de mi

es que todos 
anen dinero

BUENO DE SANCHO ES MANTEADO

MAÑANA "Infantiles", espacio matinal dedicado a los pe

queños, ofrecerá: "003 y medio", con aventuras de Roc
ky, Tina, Gela y Mimoso; "Animales" que estará dedicado a 

"León" y "La Abeja Maya", cuyo primer episodio no se emitió 
la pasada semana, según nos han contado los peques que lo es
peraban, ya que lo habíamos anunciado. De verdad que TVE 
lo anunció y lo sigue anunciando para mañana. Así que a ver 
si hay suerte y mañana veis "El nacimiento de Maya".

N la sobremesa, "Don' Quijote de la Mancha" ofrecerá 
"El manteo de Sancho". Sancho se pone enfermo tras 

tomar el bálsamo de Fierabrás. El ventero les reclama al caba- 
lero y a su escudero el pago en la venta, a lo que Don Quijote 
constesta que los caballeros nunca pagaron hospedaje, por lo 
cuál el ventero, junto a los arrieros que están con él, mantean 
sin clemencia al pobre Sancho.

Una vez finalizado este episodio de "Don Quijote", si pasáis 
al UHF podréis ver "Barbapapá", con cinco episodios de esta 
simpática serie de dibujos animados.

PRIMERA CADENA

QUERIDOS y jóvenes amigos; aquí estamos de nuevo con 

estas líneas dedicadas por entero a vosotros y a los espa- 
ciosqueTVE os dedica durante este fin de semana.

Por lo pronto, esta tarde "Tarzán" ofrecerá dos episodios de 
la serie, titulados "Tarzán y el mundo perdido" y "Tarzán y el 
dios mono". En el primero, el hombre mono encuentra un avión 
que ha caido en la selva y a bordo del cuál se encuentra un sabio 
que dice que muy cerca de allí hay un satélite artificial, con car
ga de uranio que puede estallar. En el segundo, un gorila albano . 
tiene dominados a los manganis. El jefe de la tribu permanece 
tranquilo, pues espera que el dios mono venga a salvarlos. Se 
completará el programa con "La bola rodante".

volviendo al Primer Programa, después de "Aplauso", 
donde se os dedica una página musical, protagonizada 

por los grupos infantiles de actualidad, vereis "La pantera 
rosa", que quizás sea suprimida por la retransmisión en directo 
del encuentro final de la Copa de Europa de Hockey sobre Pa
tines entre las selecciones de España y Portugal. A la selección 
española puede bastarle un empate para hacerse con el título, 
ya que los portugueses empataron con Suiza.

Y el domingo en el programa de sobremesa se emite la segun
da parte de "El viaje de los ciegos" de la serie "La casa de la pra
dera". Charles y Joe, el negro, se disponen a trasladar a los ciegos. 
Van más niños negros, lo que produce el enfado de la señora 
Olesson. La personalidad de la profesora que los acompaña acen
tuará esa antipatía. Y el último espacio infantil de la semana es 
"Vikie, el vikingo", por el UHF. Emitirá el episodio "Vikie y 
los 19 lobos". Los vikingos han regresado a casa y amontonan 
en la plaza sus tesoros. Vikie tiene derecho a una parte del bo
tín por su colaboración. Este levanta las protestas de algunos, 
que Vikie quiere acallar convocando una cacería de lobos.

13,45
Carta de ajuste
"Música para piano 

de Xavier Montsalvat- 
ge"

14,00
Apertura y presenta

ción
14,01
Avance telediario
14,05
Programa regional 

simultáneo
14,30
Gente hoy
15,00
Telediario
Primera edición
15,35
Gaceta cultural
15,55
Los espectáculos
"N^ 71"
16,20
Despedida y cierre
18,15
Carta de ajuste
"Zarzuela: El anillo 

de hierro"
18,30
Apertura y presenta

ción
18,35
Un globo, dos glo-

bos, tres globos
Tarzán y el mundo 

perdido" y "Tarzán y el 
dios mono"

Dibujos animados:
"La bola rodante"
19,15
Con ocho basta
"La anatomía y la 

mujer"
20^10
Mas vale prevenir
"La menopausia"
21,00
Telediario
Segunda edición

21,30
El hombre y la tie

rra
"Al borde de la ex

tinción"
22,00
El nido de Robin
"Siempre que él me 

necesite"
22,30
Grandes relatos
23,35
Ultimas noticias
23,55
Buenas noches
24.00
Despedida y cierre

SEGUNDA
19^0
Carta de ajuste 
"Matt Monro"
19,45
Presentación y avan

ces
19^7
Redacción de noche
20,30
Polideportivo

CADENA
20,45
Largometraje 
"María Waiewska" 
22,50
Tribuna internacio

nal
23,25
Buenas noches
23,30
Despedida y cierre

Ciclo Greta Garbo 
María Walewska

CHARLES BOYER ES "NAPOLEON'

Q IGUE emitiéndose 
por el Segundo Pro- 

dentro de la emi- 
«pn del viernes v en el 
espacio-«Cine club“, el 
ypio dedicado a la ac- 
hiz sueca. Greta Garbo, 
S^e, hoy llega a su sexta 
R!wæufa, que será “María 
Walewska*.
, Se trata de una pro- 
3« norteamericana 
ví Metro-Goldwin-Ma- 
yer obra de Bernard H. 
«yman, en 1937; con 

y guión de Sa- i^offenstein Salka 
hK®* y S. N. Behrman, 
asado en la novela de 

Pw % Sicorsky; dirigida 
Carence Brown y 

Ga h^^’^’zada por Greta 
Roí®’., Chartes Boyer, 
MaSW Cwen, Alan 

Y. Henry Ste
en?®®"- Fue estrenada 
«n nuestro país en 1944.

U Crante la estan- 
Pau Napoleón en
se el año 1807,
Ma»?la condesa 
SP Walewska. Maria 
lpÀn®^®'^’sta con Napo- 
nobl’esÎ®f*g^^® P®’'

Polacos, que creen 
salvar a su 

qup media del amor 
nn? 1® emperador siente 
a oJ- condesa. Ella llega 
On^^^orarse del Gran 
su a? convierte en
su divorcia de
V i®®" por toda Europa, 
ih^??’^®.®nftbara2ada; pe-

® comunicar a su amado, éste

le habla de la convenien
cia de contraer matrimo
nio con una princesa aus
tríaca para aserrar la 
continuidad de la dinas
tía. María oculta su esta
do y se separa de Napo
león, al que le llega el de
sastre de Rusia y el confi
namiento en la isla de El
ba. Allí llega María para 
presentarle a su hijo.

I A ficción noveles- 
ca predomina sobre 

el fondo histórico. Sin 
embargo, los amores 
apasionados; el sentimen
talismo romántico, ni si- 
guiera la labor de Greta 

larbo son lo más signifi
cativo de esta película, 
quedando hasta la prin
cipal protagonista relega
da a un segundo plano, 
(muy próximo^ eso sí), 
por un Napoleon magní
fico, interpretado por 
Charles Boyer, que con
siguió un Oscar de Holly
wood con gran autori
dad, gracias a este perso
naje.

La ambientación está 
muy bien cuidada y el di
rector demuestra su clara 
habilidad para mover a 
los actores, que, por otra 
parte, ya tenían eran ex- 
fteriencia, como demues- 
ra la Garbo en todas sus 

interpretaciones, aunque 
como hemos dicho antes, 
la lección de lo que es un 
actor la da en esta oca
sión el gran Charles Bo
yer en su creación del 
mítico “Napoleón”.

‘Los

¿SEGUIRA ESTA NOCHE "FAMILIA?

Queridos "telepacientes

mente, variando en sába
do y domingo. “Regional
simultáneo ”, ‘Gente
hoy ”, “7'elediario ” y 
“Gaceta cultural” son 
esos espacios. El progra
ma se completa con el 
espacio característico de 
cada dta, que hoy es

espectáculos ”,
donde veremos entrevis
tas, rodajes y ensayos, to
do ello en torno a la ac
tualidad artística, dentro 
del panorama nacional.

El programa de tar
de se abre con 
“Zarzuela”: “El anillo de 

hierro”, dentro de “Carta 
de ajuste”, que irá segui
da de los espacios infan
tiles de “Un globo, dos 
globos, tres globos” de 
los que hablamos en “Só
lo para peques”, la sec
ción semanal dedicada a 
los pequeños de la casa. 
“Con ocho basta” ofre
cerá el telefilm “La ana
tomía y la mujer”. Mary 
se encuentra un tanto re
zagada en sus estudios de 
anatomía en el nuevo 
curso, lo que la pone de 
un malhumor constante. 
Por otra parte. Tommy 
quiere sacarse el permi
so de conducir y no hace 
más que coger el coche 
de su padre para hacer 
prácticas. “Más vale pre
venir” con un espacio de

de los espacios: “El hom
bre y la tierra” con “Al 

■ borde de la extinción”
(primera parte); “El ni
do de Robin”, con el 
episodio “Siempre que el 
me necesite”, en el que 
Nicki va a casa de su pa
dre a cuidarle, ya que se 
encuentra mal de salud. 
Robin piensa que es una 
maniobra del viejo para 
separarle de su novia, 
mientras que Albert ve la 
ocasión para ser ascendi
do a camarero. Se com
pleta el programa con 
“Grandes relatos”, donde 
TVE no anuncia ninguna 
serie, dando como posi
ble la reposición de “Las 
esposas de Enrique Vil” 
o “Elizabeth R”. Todo 
son conjeturas y nadie sa
be si al final no tendrán 
que emitir otro episodio 
de la serie “Familia”, que 
se ha quedado en reserva 
para casos como éste.

i

os acercamos al 
fin de semana y 

por lo pronto el progra
ma de sobremesa de hoy.

viernes, nos ofrece los ha
bituales, que se repiten 
desde el lunes hasta el 
programa de hoy precisa-

dicado a “La menopau
sia”, completa el progra
ma de tarde.

La emisión de noche

mientras, el UHF 
habrá ofrecido en 

el programa de tarde: 
“Carta de ajuste”, con 
Matt Monro; “Redacción 
de noche” y “Polidepor
tivo ”. Y ya por la noche: 
“Cine club” que sigue 
con el ciclo de Greta Gar
bo, con la película “Ma
rta Walewska”, a la que 
dedicamos otro apartado 
de la sección de hoy; y 
para terminar, “Tribuna 
internacional” con el 
análisis de un tema inter
nacional de actualidad.

o
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EL RETORNO DE
JULIE ANDREWS

Cinco años después de "La semilla del Tamarindo", 
ha reaparecido en 'diez', de Blake Edwards

9 En su debut cinematográfico ganó el osear 
por "Mary Poppins"

Su filmograffa sólo presen
ta once títulos, desde que 
en 1963 debutó en “Mary Pop

pins”, Julie Andrews no es una 
estrella en la exac.ta acepción de 
la palabra. Pero, su personalidad 
y su encanto hay muy pocas que 
lo igualen. Julie es una actriz... 
distinta. Se ha dicho de ella que 
es como un rayo de sol en un ci
ne despojado de su atracción, del 
misterio y la dulzura de los años 
dorados.

Los intérpretes de los filmes 
actuales han acabado por cansar 
al espectador. Hay un exceso de 
realismo, demasiadas pretensio
nes intelectuales, tanto en ellos, 
como en los realizadores. El pú
blico {leude a las salas de proyec
ción para soñar con aventuras 
fantásticas, cuentos maravillosos 
o poéticos, historias llenas de 
ternura y humanidad, como las 
ofrecidas en “Mary Poppins“ y 
“Sonrisas y lágrimas”, cuyo éxi
to no ha igualado ninguno de los 
posteriores films que ha rodado 
Julie Andjews.

“MARY POPPINS” Y 
“SONRISAS Y LAGRIMAS”

Para ella, “Mary Poupins” fue 
una especie de desquite. Una 
rehabilitación, tras su primer de
sengaño al ser rechazada por la 
Warner para el personaje de “My 
fair lady”, que había interpreta
do anteriormente en Broadway. 
Durante dos años había triunfa
do en los escenarios con la obra 
y confiaba en que, al igual que 
Rex Harrison, fuera la escogida 
para dar vida a la heroína. Pero 
Jack L. Warner, que había paga
do una fabulosa suma por los de
rechos de adaptación prefirió a 
Audrey Hepburn que tuvo que 
ser “doblada” en las canciones. 
El productor estimaba que el 
nombre de Julie Andrews no era 
lo bastante conocido para figurar 
a la cabecera del reparto.

Fue entonces cuando Walt 
Disney le dio lo que iba a ser la 
más grande oportunidad de su 
carrera artística en “Mary Pop
pins”. Era su primer film y lo cu
rioso es que mientras el nombre 
de Audrey Hepbum no figuró si
quiera aquel año entre los nomi
nados para el Oscar, Julie consi
guió el máximo galardón por su 
trabajo en la inolvidable produc

ción de Walt Disney que todavía 
hoy, al cabo de los años, conti
núa proyectándose, al igual que 
“Sonrisas y lágrimas”, con tanto 
o mayor éxito que el día de su 
estreno. Son muchos los que 
vuelven a presenciarlos. Este gé
nero de cine familiar, para todos 
los públicos, cada vez más esca
so, sigue gustando a la inmensa 
mayoría. Por fortuna.

el fracaso DE 
“LA ESTRELLA”

Nacida en Walton —sur— la 
Tamise el 1 de octubre de 1935, 
debutó en el teatro a los doce 
años. Su padre adoptivo, que era 
cantante, vio que la pequeña te
nía “una garganta de ruiseñor” y 
se ocupó de prepararla para el 
canto, sometiéndola a duros en
sayos y poniéndola en manos de 
los mejores maestros. Su primer 
triunfo fue en “La Cenicienta” 
—tenía dieciséis años—, al que 
siguió “The Boy Friend”, en 
Nueva York. Su consagración de
finitiva en la escena la alcanzó 
con “My Fair Lady”, que se 
mantuvo en cartel dos años en 
Broadway y año y medio en 
Londres. Trabajó al lado de Ri
chard Burton en “Camelot”. 
Hasta que llegó su “apoteó- 
sico debut cinematográfico en 
“Mary Poppins”.

En 1967 encarnó a Gertrude 
Lawrence en “La estrella” 
(“Star”) de Robert Wise. Fue 
un fracaso. Fracaso que se re
pitió al año siguiente en “Dar
ling Lili”, de Blake Edwards, 
y que le hizo volver al teatro.

Reapareció al cabo de cinco 
años en “La semilla del tamarin
do” (Top Secret), también de 
Blake Edwards, con quien con
trajo matrimonio en 1969 y al 
que considera “su director pre
ferido”. Tras este film se alejó 
de nuevo de los estudios para- 
dedicarse al teatro y a la televi
sión. Otros cinco años tardaría 
en volver a rodar un film : 
“Diez” a las órdenes de su ma
rido, Blake Edwards. El corrien
te 1979 ha sido dirigida por 
Walter Bernstein en “Little Miss 
Marker”, con Walter Matthau 
como protagonista masculino. 
Ha sido, hasta ahora, el último 
trabajo de Julie Andrews para la 
pantalla.

Frank RUTHERFORD

Escriben 
Manuel 
ROTELLAR COLISEO

“Manhatan

POSIBLEMENTE, Woo
dy Allen haya calado 
muy hondo en su film 

“Manhatan” (1979), sobre 
un Nueva York coloreado por 
los contrastes de su filosofía 
de ciudadano neoyorquino, 
atento siempre al pulso huma
no de la gran ciudad. Lo que 
distingue —y diferencia— este 
Nueva York del que trazara 
en los años veinte, en clave de 
literatura, John Dos Passos en 
su novela Manhatan Transfers 
es haber confinado sus perso
najes en una reducida parcela 
de sentimientos, cuando el 
autor de “El gran dinero” hacia 
multitud de parcelas para su 
“pulsación” colectiva. El film 
de Woodv Alien nos reconci
lia una vez más con el cine. Y, 
de paso, reconforta y relaja 
con su Manhatan fotografia
do en blanco y negro, dejan
do a la fantasía del especta
dor poner los colores que ape
tezca en cada lugar y ambién
te.

Así, Woody Allen, va a ser 
nuestro guía ideal en esta sel-

Diane Keaton y ifVoody, en "Manhatán"

CERVANTES
Inserts

Este 
rum

film de John By- 
nos recuerda aque- 

líos films alemanes definidos 
como Kammerspielfilm, es 
decir, cine Be cámara, que pu
so en solf.. el expresionismo 
germano, ahito ya de los gran
des decorados y de las luces 
que “tenían alma”, para con
centrarse después en los seres 
humanos o en las pequeñas 
tragedias sociales y locales de 
finales del cine mudo. Lo que 
se reafleja en “Inserts” (In
serts, 1975) son los proble
mas que acuciaron a las gen
tes de Hollywood al incorpo
rar la palabra en las películas. 
Se esboza aquí una pequeña 
tragedia, vivida por cinco per
sonas, ambientada en el redu
cido coto del vestíbulo de 
una de aquellas grandes man
siones edificadas en el lujoso 
Berverly Hills, sede perma
nente- de las grandes estrellas 
de cine en pleno triunfo. Se 
narra el ocaso de un gran di
rector del cine mudo, que so
brevive ahora gracias a las pe- O

il

va de rascacielos. aunque en
su itinerario sentimental-satí- 
rico-crítico, propone eludirlos 
y la única manera de hacerlos, 
pienso, es fijar el ojo de la cá
mara en el suelo, o en aque
llos contornos idóneos que no 
permiten una paronámica a 
ultranza. Como es habitual en 
el estilo de Alien el guión de 
su film lo ha construido con 
pequeñas cosas sustanciales, 
sofismas; aquí un toque retó
rico monologado, que envuel
ve y sensibiliza, además de ha
cernos sonreír. Alien es amigo 
de la paradoja, de soliloquio 
que nunca espera una pregun
ta, de la pregunta que sé enre
da en otras como un racimo 
de cerezas. Imposible dar re
ferencias de lo que sucede a 
estos personajes de “Manha
tan”, tan libres y tan libera
dos. Y el realizador, sutilmen
te (acaso con sentimental nos
talgia) lo envuelve todo, am
bientes, personajes, filosofía 
ciudadana, con la música de 
George Gershwin, a caballo 
entre lo popular y lo culto, 

lículas pornográficas que rue
da eñ este improvisado plató 
de la mansión lujosa, descon
chada ya por la dejadez. Este 
director es Boy Wonder 
(“Chico Maravilloso”), llama
do así desde sus sonados 
triunfos de ayer, pero que 
hoy huele a poyorativo y más 
cuando lo menciona su pro
ductor Bin Mac, hombre me
diocre que tiene el cine como 
trampolín para negocios más 
lucrativos. La película funcio
nará mejor cuanto más culto 
sea el público o tenga más co
nocimientos cinematográfico, 
puesto que las numerosas cla
ves que la jalonan, así lo re
quieren para mayor compren
sión de la misma. Es la histo
ria de una decadencia, dejina 
incomprensión, parte del ava
tar de la industria del cine. 
Wonder medita y se afana por 
lograr productos de calidad 
con temas que son pura basu
ra. Ensaya la cámara de mano 
para dar mayores posibilidades 
de ductilidad en el lenguaje, 
de perspectivas inéditas. Se 
gana lá incomprensión de su 
productor, un cretino siem
pre acompañado de una gua
pa aspirante haciendo lo que 
sea, por humillante que fue
re, para trabajar en las pelícu
las. Se menciona la gloria y 
desgracia de Wallace Reid y

entre 
Swest 
zando 
dulce

Rhapsody in Blue y 
and Low Down, refor- 

inteligentemente esa 
melancolía que parece 

fluir de los contornos y de las 
perspectivas, que quizá ayude 
animando a Woody Allen en 
esa hora “blu” que pasea por 
un Manhatan idealizado como 
sólo puede idealizar el amor. 
Poco importa (acaso como 
ornamento) sus relaciones 
con Tracy, chiquilla de dieci
siete años que es su martirio y 
su remordimiento, en ese mo
mento decisivo de optar; o 
ese personaje femenino, Mary 
que parece su “ego” desdo
blado en pseudo-intelectua- 
lismo; o los consejos de Yale, 
al que acaba por robar su mu
sa. Todo tiene su lugar en ese 
contorno inmenso, apasionan
te, y como imantado que es 
Manhatan, el barrio neoyor
quino contenido en una isla 
que no es aislante, como nos 
viene a decir este realizador 
personal y reflexivo, enamo
rado de su barrio, pero pesi
mista respecto al destino del 
hombre y su destino.
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esta mención sí que nos pare
ce fundamental para la com
prensión de “Inserts”. Reid 
fue un drogadicto, un gran ac
tor que cuando estaba en la 
cumbre de su carrera artísti
ca falleció víctima de las dro
gas. Hollywood sufrió una 
convulsión a su muerte y la 
película de John Byrum acu
sa este impacto. Suena el 
nombre de Clark Gable, como 
actor primerizo que acaso lle
ne el vacío dejado por Reid, 
aunque lo dan como poco 
probable. Pero este nombre 
dejado al azar durante el 
transcurso de la acción, es un 
dato más de la odisea vivida 
por Roy Wonder, de su an
gustia cuando fallece Harlene 
víctima de una sobredosis de 
droga que le ha proporciona
do el propio Big Mac. El film 
no se podrá concluir de no 
repetir las tomas_en su totali
dad. Drama, evocación y des
file de viejas figuras en labios 
de los protagonistas, apenas 
dan idea de las grandes cuali
dades de este film, insólito en 
la era de las grandes superpro
ducciones y repartos fabulo
sos que padecemos. Richard 
Dreyfuss hace una gran crea
ción de ese Boy Wonder con
vulsivo, mediatizado, que bus
ca en los insertos una oportu
nidad para recuperar su vieja 
gloria, su imagen perdida.
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